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VEicULOS CO:\l PLACA DE FINAL 8: - O

Detran já iniciou a renovação de licenças de veí

culos, cuja placa tenha final 8 (oito). Por outro

lado, informa que aqueles que não receberam,

pelo Correio, as guias de recolhimento da Taxa

Rodoviária Úníca- TRU -, poderão procurá-Ias
naquele órgão que recomenda, ainda, aos inte

ressados, renovarem suas licenças o mais breve

possível, evitando, desta forma, os cóngestio
namentos de última hora. Lembra, também, que
o prazo para o licenciaménto destes veículos

expira a 31 do corrente, findo o qual, o usuário
está SUjeito à multa.

o TEMPO - Pressão atmosférica média:
1018.8° milibares. Temperatura média 19.8° má
xima insolação 35.5° mínimo 10.8° (no planalto
média mínima 05.1 0) cumulus, stratus, nevoeiro
notu rno de meio claro a encoberto. Tempo no

planalto, com instabilidades passageiras. No [j
toraI: bom durante o dia, instável à noite. Massa
fria em curso. Previsão: A. Seixas Netto.
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Acentuando que o Governo deve usar a linguagem franca e mostrar a realidade, o Secretário dos

Transportes' e Obras informou ontem que dois terços do programa rodoviário estadual encontram-se em fase
de execução e que até o final do atual Governo 60% das obras previstas deverão estar concluídos. Falando
sobrea defasagem entre o programa anunciado e o em execução, referiu-se a vários contratempos, entre

os qua:is á necessidade de reimplantar várias estradas que se anunciavam como já implantadas, as

dificuldades de tempo na contratação de obras, a desvalorização da moed� e a consequente elevação dos

custos, bem como a redução dos recursos, em razão da conversão dos dólares em cruzeiros (Pág.2 e Editorial)
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Interior d a Ilha
agora tem mais 14
postos sanitários

Cohab programa
1500, casas na

região da Capital

Denúncia contra
Ulusses está em

fase de conclusão
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Os detentos desta Capital assistiram ontem à missa celebrada pelo
Arcebispo, ponto maior dos festejos da Semana do Sentenciado.

Dom Afonso, em seu sermão, falo� sobre a liberdade, dizendo que
não há nada pior para o homem do que. empregá-la erradamente (Pág. 16)

O desmatamento de um dos morros do Saco dos Limões está

provocando o escoamento des�onttolado das águas da chuva, pondo
em risco a segurança de dúas casas na Rua Juan Ganzo

Fernandes, que já perdeu grande parte do seu leito. (Página 15)

Comércio de Para Ministério a 'Avaí enfrenta o
Desmentido

Lages acreditou clima de
população crescerá Marcílío Dias.no serviço de o

,nsegurança na
meteorologia, com distribuição . Figueira- o frio e fronteira de

•

compro,u mUIto , I SCcoma.

de pílulas Guarani motivado
e pouco vendeu Argentina
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Governo executa 60% do plano rodoviário
estradas, reduzindo autornatica-]
mente a quilometragem de implan- Perto de mil quilômetros, entre estradas
tação". pavimentadas, impla�tadas e reimplantadas,

O Governo enfrentou, ainda, difi- 'é o total que o secretário dos Transportesculdades de tempo na contratação de
obras, devido às várias fases de ela- prevê que estará' pronto em março de 79

boração dos projetos de engenharia,
o que será no futuro mais facilitado
com os levantamentos estereo-foto
analíticos que o DE R está executando
para deixar aos próximos governos
projetos geométricos e um determi
nado número de informações já deli-
neados.

.

Mas os obstáculos maiores foram
no setor financeiro, onde concorre

ram dois fatores: a desvalorização da
moeda, com a conseqüente alta de

preços das obras, e a redução no vo

lume de recursos, em razão da con

versão de dólares em cruzeiros.
Assim como o metro linear de uma

ponte passou de 15 para 35 mi I cru
zei ros nesses dois anos, o custo da
pavimentação de estradas, por qui-

. lômetro, elevou-se de 1 milhão e 200
mil para 2,5 milhões. Essa elevação
foi prevista em índices bem menores,
calculando-se, a partir-de "determi
nada desvalorização da moeda", que
o programa total custaria em torno de
3 bilhões e 107 milhões de cruzeiros.

O secretário dos Transportes e

Obras, comandante Nicolau Fer
nando Malburg, afirmou ontem, após
reunir-se com a bancada da Arena na

Assembléia, que 2/3 do programa ro
doviário estadual já se encontram em

fase de execução e que 60% das
obras nele. previstas deverão estar
concluídos até o final do Governo, "o
que representará, para a atual admi
nistração, um saldo altamente posi-
tivo". '

Acentuando que o Governo tem
que usar a linguagem franca e mos
trar a realidade, ele anunciou que no

início do próximo ano, quando da re

messa damerisagem anual à Assem
bléia Legislativa, o governador Ken
der Reis "terá elementos suficientes
para dizer até onde poderemos che
gar".
� Hoje já posso dizer que não

vamos realizar todo o programa -

disse - o que não é nada demais. O
programa tem que prever o máximo,
para se chegar a um resultado satisfa
tório. E se atiangi rrnos, 60% do total -

que era de 1.700 quilômetros de es

tradas - podem me malhar porque eu

estarei de consciência tranqüila.
Ao acusar a detesaçern entre o pro

grama que foi anunciado e o que está
sendo executado, o secretário frisou
que entre os contratempos encontra
dos está o fato de que muitas rodovias
a serem pavimentadas, e que consta
vam do mapa rodoviário estadual
como "implantadas", tiveram que ser
praticamente reimplantadas pelo
atual Governo, entre elas a ""Estrada
da Amizade", ligando Joaçaba, La�
cerdópolis, Ouro e Capinzal, o anel
rodoviário da região carbonífera do
sul do Estado, e a Brusque-Itajaí, na
qual foram gastos cerca de Cr$ 10
milhões, "recursos que provavel
mente entrarão como conservação de

De outra parte, fora os recursos

provenientes de empréstimos exter
nos, que foram convertidos em cru

zeiro ao preço do dólar do dia, os res
tantes 100 milhões de dólares sofrem
uma conversão irreal, pois o Ministé
rio do Planejamento tomou, como
base o preço do dólar à epoca da au-

torização - 8,00 - e não no momento
de sua liberação. Assim, os 50 milh
ões de dólares previstos como auxílio
da União, a título de fundo perdido,
estão chegando com o valor real de
30 milhões de dólares, pois foram

convertidos em 400 mílhões de cru

zeiros, quando equivaleriam atual
mente a cerca de 750 milhões de cru
zei ros. Destes, o Estado recebeu 100
mllhôesern 75,100 milhões em 76,44
milhões em 77, faltando ainda rece

ber 56 milhões este ano e 100 milhões
no ano que vem. Da outra parcela de

50 milhões de dólares de recursos in

ternos, e provenientes do programa
de estradas viclnais, o Estado rece
beu até o momento apenas 9 mnhoes
e 200 mil dólares.
Dessa forma, comentou o secretá

rio, "se as coisas não sofrerem Lima al

teração os 200 milhões de dólares
serão "minguados" pela inflação
para mais ou menos 140 milhões de
dólares" .Isto representaria 1 bilhão e.
900 milhões de cruzeiros, quantia
bem inferior àquela prevista para o

programa inicialmente. Mas ele vê
possibilidade de o presidente Geisel
"corrigir" em parte os valores prove
nientes de financiamentos internos »Ó;

Malburg complementou dizendo
que não pode prever se o restante 1/3
das obras serão licitadas ainda no

atual Governo. "As obras;', explicou,
"são contratadas de acordo com as

disponibilidades. Se tivessemos feito
mais contratos estaríamos hoje atra
sando pagamentos, e fazemos ques
tão de manter bom crédito junto às
empreitei ras." Adiantou que o Estado
tem um suporte de caixa para mais
dois meses, mas ainda este mês en
trarão 15 milhõesdaa parcela final de
50 milhões de dólares externos.

tido, entre eles o presidente da As
sem bléi a, Waldomi ro Colautti. Ao .fi
nal, o secretário e o líder da Arena

explicaram que além de uma exposi
ção sobre o programa rodoviário e

atividades do DER, foi feita uma ava-

liação do desempenho das patrulhas
rodoviárias mecanizadas, visando a i
adoção de novas medidas, com SU-'I
gestões que os deputados deverão' I

fazer após consultar suas regiões.

TRABALHO PRODUTIVO
Na sessão plenária da Assembléia,

ontem à tarde, o deputado Aldo An-
. drade ocupoua tribuna para comen

tar as obras que o Governo vem reali-

i'zando no baixo e médio Vale do Itajaí,
no setor rodoviário. Depois de

lem-,brar que deputados da Oposição'ha-·
viam criticado o Governo por "nada
realizar no setor", o parlamentar
disse que em abril deste ano infor
mara à Casa sobre os acessos de
Blumenau e ltajaí e sobre o anda- :

mente da BR-470, acrescentando.que t
"aqora podemos informar que 50% �
da estrada está pavimentada e prova- I

velmente seja entregue ao tráfego em :

setembro". Citou também a próxima
conclusão da Blumenau-Navegantes, ,.
o trecho Pomerode-BR-470, a rodovia t

Guaramirim-Blumenau e as' ligações 1,
Timbó-Benedito Novo e Luiz Alves-I:BR-470.

.

:
Estas são algumas rodovias que ,

estão sendo executadas", disse, "e I:
devo inclui r também os acessos às i
praias e a melhoria das rodovias já :

existentes, para mostrar que está ha-l'
vendo um trabalho produtivo no setor ,�
rodovlârio em Santa Catarina". �

O deputado Aldo Andrade, na reu- �
nião com o secretário dos Transpor- .::
tes, pediu prov-idências sobre rnelho-

'

rias na pista do aeroporto "Ouero- ,:1
Quero", de Blumenau. .1

.1

REUNIÃO
O secretário Fernando Malburg

reuniu-se durante mais de duas horas
a portas fechadas com a bancada da
Arena, em reunião' presidida pelo
líder Nelson Pedrini, da qual partici-

.

param 15 dos 22 deputados do par-

.............................................................................................................................................................................................
,

"

Konder despacha com dep� ado da Oposi�ão:!
ENT E 15' E 1.8, o MINISTRO

VIRÁ DEBATER SOBRE LAGOAS

Pela terceira vez o deputado Roland Dornbusch estéve em palácio com o governador

o presidente da Assembléia serem mantidos entre o presi- especial da Assembléia, Iinização, deputado Epitácio
"

;I,.!;�islativa, deputado Waldo- d,ente Waldomiro Colautti e o quando fará exposição a res-: Bittencourt, apresentou um'
miro Colautti, anunciou ontem ministro Rangel Reis. peito da dessalinização das la- relatório sobre a viagem da co

que o ministro do 'interior, Embora a data não esteja goas, debatendo a seguir o pro- missão à Brasil'ia, quando. tra
Rangel Reis. estará em Floria- ainda definida, o programa a blema-coin os deputados. Antes tou da q�estao com o m�mstro_

!

nópolis entre os dias 15 e 18 do ser cumprido pelo ministro dos debates da Assembléia do Interior, Rangel Reis. Se- ,

corrente; para em sessão es- Rangel Reis, em Santa Cata- serão 'assinados dois convê- �ndo o relatório de Epitácio
.
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f' d h'
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d Bittencourt, naquela oportuní-
pecra a. ssern ela, e ater rma, ja roi con Irma oi a c e- mos. um para execuçao o pro- d d

..

di'
d d bl d

' d
'

9 h
.

d . h' bá d
a e o mínistro o nteríor, se

com os eputa os, os pro. e- ga a esta marca a para as 0- jeto e engen arra asrca a prontificou a participar de um ,
�a� rel�cionaods com a dessa- ras, no' aeroporto.dos Naveg�- Siderúrgica Sul catarínénse e .debate "amplo e aberto" com •

Iinizaçâo das lagoas do Sul. tes; 9h15m partida i>ara a CI- outro com a Sudesul, que re- os políticos e técnicos de'Santa
Inicialmente havia sido anun- dade de Brusque, onde chegará passará a importância de Cr$ ICatarina sobre a dessal iniza
ciada a data do dia 11 de agosto, 45 minutos depois; 10h30m, 700 mil para auxílio aos proje- ção. Frisou que o Dnos tem 12

entretanto', face compromissos assinatura de convênios com o tos das Associações .dos muni- opções para dotar o complexo
inadiáveis, o ministro só po- Dnos; llh30m; partida para cipros. cárboquímico de água e qual
derá vir a Santa Catarina,_entre Florianópolis, onde almoçará Ontem o presidente da Co- quer decisão a ser tomada, "não
os dias 15 e 18. A data exata será com o governador Konder Reis missão parlamentar externa da deverá prejudicar o desenvol
fixada nos próximos dias, atra- no Palácio da Agronômica, e às Assembléia, constituída para vimento daquela região do Es
vés de contatos telefônicos a 15 horas, participará da sessão debater os problemas da dessa- tado".

Polícia rodoviária estadual conclui os
. .

preparativos para iniciar a operação
"

estaduais, d iminúindo, atravé�:da orientação dos rnotortstasl;
. o número e a violência dos' �

possíveis acidentes. É nosso�
objetivo dotar a Polícia Rodo-: �
viária com o que há de melhor,'
dando à PM as condições:

.

operacionais ideais,
assegurando-se, assim, um;
perfeito serviço".

'.

O CONTIGENTE
A Polícia Rodoviária d�Santa Catarina contará, ini:'

cialmente, com um efetivo de:
três sargentos e 24 soldados:
sob o comando do Tenente:
José Francisco Hoepers e que:
foi especialmente treinadó, em
Curitiba, para esta ·atividade.l:
A medida que novos postos

forem sendo criados, o efetive};
proporcionalmente, irá cres7
tendo, já que a organização d�Polícia Militar prevê, para aPo;
líeia Rodoviária, o efetivo de
uma Companhia.

.

Cada posto contará, nor;
malmente, com O' trabalho de
24 soldados, número que po-
derá ser elevado, principal-.
mente no Litoral catarinens�;
quando das temporadas de V�rraneío ou deturismo mais in{l))
tenso.

'Após apresentar outros dados sobre o movimento da Justicia
na região, Menezes Lima insistiu' de que "é triste a realidade da
Justiça" acrescentando que "a vaidade, o orgwlho e a prepotên
cia do governador têm causado grandes prejuízos ao Poder Juqi
ciário, exigindo sacrifícios de juízes e desembargadores, to1r
nando emperrada e morosa a justiça do Estado".

. .,:
'Mais adiante, disse que o Governador Konder Reis nomeou o

deputado Nelson Pedrini, entre 'outros de sua confiança para
integrar a comissão que estuda a modificação da Constituição
estadual, "prevendo, já, a possibilidade de açambarcar as atri
buições do Poder Judic.iário e, corri isto, elaborar a reforma que
satisfaça seus caprichos".

Em resposta, o líder do governo, Nelson Pedrini condicionou·a
reforma do judiCiáriO catarinense ao envio de mensagem, pelo
Presidente da República, ao Congresso Nacional. AcrescentoiJ
que é hora para que se diga' "do equ!voco quixotesto do depw
tado Menezes Lima.que quer agredir por Çlntecipação a comis
são .que trata deste assunto, da qual o própri'o MDS, pela sua i::
liderança, declinou de participar".

�--�--------�----�--------�----�---------------------------------�----���_/_-------���----�--�

Pela terceira vez nesta Depois de ler o doeu- ocasião, .explicou que a es- acompanhado do vice Nil-
administração, o deputado menta, o governador Kon- tância hidromineral carece ton Kucker e dos professo-
oposicionista Roland der Reis, segundo o parla- de instrumentos cartográ- res Edson Vilela, 'Mon
Dornbusch avistou-se com mentar do MDB, se mos- ficas e fotogramétricos suetto Tress e Florisvaldo
o governador ao acornpa- trou bastante interessado atualizados, e de grande Diniz, dirigentes da Funda
nhar na manhã de ontem a na solução do problema, precisão, além de projetos ção de Ensino do Palo
comitiva dirigente da Ação "que é angustiante para a de enverqadura que visem Geo-Educacional do Vale'
Social de Jaraguá do Sul. Ação Social de Jaraguá do à organização racional dos do Itajaí, pediu também a

Ao deixar o gabinete do go- Sul", determinando que espaços urbanos e em vias .participação do governa
vernador o parlamentar fosse asituaçãoexaminada de urbanização, a preser- dor nas gestões que visam
disse que entendia válido o pelos órgãos competentes vaçáo do meio ambiente, o transferência do prédio do
contato de um represen- e sugerida uma solução. A aproveitamento racional IBDF para a administração
tante da oposiçáo com o creche conta com 95crian- do espaço rural e a explo- da FEPEVI .. Finalmente,
governador, quando se ças na faixa etária dos' €3 ração econômica das re- manifestaram o desejo de
procura atender as neces- meses aos seis anos de servas naturais. se implantar efetivamente
sidades de uma cornuni- idade e é a única existente Informou o prefeito na FEPEVI os cursos de
dade. Informou que não se na cidade. Além da creche, Hêriio Bel que o projeto Ciências Contãbeis, Ciên-
falou de polftica e que nas considerada modelo no Es- está orçado em 829 mil cru- cias Económicas. e Admi-

. duas vezes anteriores es- tado, a entidade mantém zeiros é solicitou permis- nistraçáo.
teve em palácio acompa- vários cursos que atendem são para buscar a partici- O' prefeito Mário José
nhado do prefeito Paulo a comunidade local, como pação financeira neste pro- Remar, de Lacuna, entre

Beckert, de Rio Negrinho. corte e costura, tricô, jeto de órgãos como a Su- gou memorial ao Chefe do
Concluiu dizendo que as crochê e datilografia, entre desul, a Sema, o .Cnpu, O' Executivo, solicitando a

reivindicações apresenta- outros, Incra e o Dnos. -Ao final, construção de uma ponte
das estão em andamento, OUTRAS AUDIÊNCIAS comunicou que já tem au- sobre o canal da Barra, vi-
"esperando-se as sotu- O governador Konder diências marcadas em Bra- sande possibilitar melhor
ções".· Reis atendeu ainda na sília, no próximo dia 15, acesso ao Farol de Santa
O dep utado Roland manhã de ontem a mais com os dirigentes do Cnpu, Marta. Explicou que a pas-

Dornbusch, que. acompa- três comitivas, que repre- do Incra e do Ibdf para tra- sagem, hoje, é feita atra
nhou a presidente da enti- sentavam os municípios de tar do assunto, O prefeito vés de umabalsa e, durante
dade, Sra. Juta Marcatto e Itajaí, G ravatal

'

e Laguna.. de Gravatal deve avistar-se, a temporada, o fluxo de tu
outros dirigentes da Ação Dentre' outros pedidos, também, com os ministros rista provoca sérios trans
Social de Jaraquá do Sul, foram entregues memo- do Interior e da Educação, tornos que, formando-se
disse que um memorial foi riais reivindicando a libera- Rangel Reis e Ney Braga. filas e, em conseqúêncía,
entregue ao governador re- ção de recursos para o Acompanhado do depu- acarretando lonqas horas
latando as dificuldades da

. campusUniversitário de lta- tado Júlio Cesar, represen- de espera. A ob ra que vi ria Ao proceder uma análise sobre a situação da justiça catari

Ação Social em manter sua jaí, o mapeamento da és- tante da região na Assem- beneficiar os pescadores nense, o deputado Antônio Menezes Lima, _responsabilizou o

creche sem o convênio - tância hidromineral· de bléia Legislativa, o prefeito do município terá, aproxi- governo d� Estado,. de Impedir a irnplantaçáo da reforma da

agora não mais renovado - Gravatal e a construção de AmilcarGazaniga', solicitou madamente 270 metros de erqaruzaçao judl.clarla de Santa Catarina, cujo projeto tol elabo-

com a I_egião Brasileira de t b I d h d d
. -' rado pelo judiciário em 1975. Observou que em recente viagem

uma pon e so re o cana a o empen o o governa ar exte.nsao. . ,. pelo Oeste do Estado, constatou as dificuldades que atravessamASSistência, que repas- • Barra para permitir o Konder Reis na liberação Alem do prefeito Man? atualmenteasComarcasdeChapecóedeXaxim,"confirmando
sava 130 mil: cruzei ros acesso dos pescadores' e dós recursos 'para a con- Remar, estiveram em Pala- as denúncias do presidente da sub-secção da OABíSC, de que os

anuais para' a manutenção tu ristas ao Farol de Santa clusão das obras do cam- cio o presidente da Câmara serviços forenses naquela região, estão à beira do colapso, de-
da creche e de outras ativi- Marta, em Lagu�a. • . 'pus universitário de Itajaí. Municipal, vereador Nelson vida a falta de juízes".
dades daquela entidade.' O prefeito Henio Bez, Os trabalhos, sequndo re- Gomes Mattos, o vice ore-
Explicou que o convênio de Gravatal,' apresentou velou o prefeito, estarão sidente da Arena local, Jay
não foi renowado por en- projeto para o mapea- Goncluídos até março do san Prates Silva, e os inte
tender a LBA que a cidade menta em "Ortofoto" do próximo ano, passando-se, grantes 00 partido situa
de Jaraguá do Sul é indus- município de Gravatal, então, à segunda parte do cionista Ronaldo Pi nho
trial e não é mais prioritária aprov�itando-se. fotogr�· projeto... . CarneirO ry\úir' (';é!rn9jro.
para aquele órgão assis- fias aereas .exlstentes

..

na.
.

O prefeito Amilcar Gaza-I Wilson Antunes e AntoniO
tencial. escala de um por 25 mil. Na nlga, que esteve em Palácio . de Pádua.

A Polícia Rod.oviária Esta
dual, que entrará em operação
no próximo dia 11, foi inspe
cionada, na manhã de ontem,
pelo Comandante Geral da Po
lícia Militar, CeI. Eduardo
Dória Sá Fortes é pelo Diretor
Geral do DER, Engenheiro An
tonio Carlos Werner, que veri
ficaram o preparo da tropa e as

viaturas e material a ser em
pregado pela nova unidade.
O MATERIAL
Todo o material a ser utili

zado pela Polícia Rodoviária
Estadual, dentro do convênio
estabelecido, é fornecido pelo
Departamento de Estradas de

Rodagem, que também atua
como órgão normativo, ca

bendo a Polícia Militar a exe

cução do trabalho.
Assim, para início de suas

atividades, a Polícia Rodoviá
ria recebeu cinco camionetas
Brasília - duas para cada posto
e uma para o comando -, duas
ambulâncias/dois carros quin-'
chos, que estão equipados
com rádios, material para pri
meiros ·socorros, extintores e

todo o equipamento necessá-
rio ao atendimento de emer

gências em estradas.

A construção dos Postos
também foi executada pelo
DER, que implantou 'um posto

. em Ratones, da SC401 e outro
em Gaspar, estando em adian
tada fase de construção, em

L.ebon Régis, um terceiro

posto.
I A construção dos postos e. a

aquisição de todo o rnaterial
necessário, inicialmente, para
ativação .da Polícia Rodoviária
Estadual, inclusive um mo

derno epreciso radar, custou
ao DER a soma de Cr$ 3 rnilh-

Na oportunidade, falando a

respeito d.os i nvestime ntos
realizados pelo DER, para a

implantação da Polícia Rodo
viária, declarou o engenheir,o .
Antonio Carlos Werner: "Este
é apenas um investimento ini-

ciai, pois outros serão feitos a
medida do desenvolvimento
das operações da Polícia Ro
doviária e o DER não medirá
esforços em dotá-lo de tudo o

que for necessário, visando
sempre aumentar o índice de

segurança de nossas estradasões.

DEPUTADO APELA POR MA.IS JUíZES í

o parlamentar explicou que a comarca de Chapecó conta com
apenas um juiz, o qual responde com sacrifício, pelas duas varas
cíveis, duas varas criminais, uma de menores e pela vara dos
feitos da fazenda. Depois de enumerar o movimento forense

nAquela cornal'ca, o deputado oposicionista'disse que somente
·e 1 '3r f dfJ' realizadas 404 audiências nas duas varas cíveis e

nas dua� Fiminals, eXCluídos os feitos que transitam nas varas de
menores e da fazenda.
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Denúncia contra Ulysses pode dar entrada hoje
que hoje o órgão daria sua

decisão final. E ninguém
tinha dúvida de que a tal

"peça importante" só po
deria ser a denúncia.
Quando pediu ao Tribu

nal Superior Eleitoral a re

quisição das fitas de grava
ção do programa do MOS,
o professor Henrique Fon
seca de Araújo mencionou
dois possíveis crimes elei
tQ!iais que poderiam ter sido

cometidos pelo deputado
Ulysses Guimarães, infrin
gindo o art. 243 do Código
Eleitoral, segundo o qual
"Não será tolerada propa
ganda: ( ... ) II - que pro
voque animosidade entre
as forças armadas ou

contra elas, ou delas contra
as classes e instit-uições ci
vis" ( ... ) IX- que caluniar,
difamar ou injuriar quais-

Magalhães reafirmei a sua
Brasília - O procurador

geral da Repúblicà, profes
sor Henrique Fonseca de

Araújo, poderá encami nhar
ao Supremo Tribunal Fede-

candidatura à presidência
estabelecido como norma o não retorno de

ex-governadores aos governos dos Estados.

Lembrou que, na oportunidade anterior em

que se processava a escolha dos atuais go- .

vernadores, chegou a circular a mesma versão

e, assim mesmo.Jo sr. José Rolemberq Leite'

voltou ao governo de Sergipe, onde se acha.

Disse que, quanto a sua candidatura, sabe

cornopretende viabilizá-Ia, mas não vai revelar
seu segredo a ninguém. No momento opor
tuno, saberá agi r nesse sentido. Também

negou que esteja apoiando a candidatura do

ministro do Exército, general Silvio Frota: "Es
tou apoiando minha própria candidatura. Meu
candidato sou eu". ,

Ao negar que esteja manobrando com sua

candidatura presidencial para obter a candida
tu ra a vice-presidente da República, foi claro:
- Ninguém me convidou para ser vice ...

Brasília - O senador Magalhães Pinto rea
firmou ontem que é candidato a presidência da
República, não a vice-presidente e nem muito
menos a governador de Estado. Está conven
cido de que fez um bom governo em Minas

Ge�ais e pretende guardar essa imagem, não
mais pretendendo voltar aquela posição.

Depois de assinalar que "o povo está rea-

-g�ndo bem ao meu nome", o Sr. Magalhães
PI�tO dl�se que o futuro presidente da Repú
blica tera de contar com o apoio dos políticos e
do povo brasileiro. De sua parte, está empe
nhado em conquistar apoio para a sua candida-

-;
tura, certo de que, no momento oportuno -

�

.janerro - o assunto será tratado pelo presi-
.dente. .

,

. SEM RETORNO
O senador mineiro não ácredita que se tenha

Inquérito contra Geei

começa hoje na polícia
Será realizado hoje a primeira audiência do inquérito instaurado contra

o prefeito de Sáo José, Geci Thives, pelos vereadores Neri Camilo da Silva,'
2Zulma da Rosa Tomaz e Valdir da Silva, sob a acusação de que o prefeito
-iestaria consertando veículos particulares na oficina da Prefeitura, sem

Ônus para os proprietários.
Inicialmente, a audiência estava marcada para a tarde de ontem, 'na

.

Delegacia de Polícia de São José, "mas não se realizou porque os denun

Pciantes não torarnlntlrnados a tempo e os advogados do prefeito pediram
o adiamento, tendo em vista que este último, precisa viajar a serviço do

município", explicou o delegado Zech dos Anjos.
.

PROCESSO
'

-

Inicialmente os vereadores entraram com uma representação criminal
-'contra o prefeito Geci Thives, ao Juiz de Direito São José, Aulo Sanford de

Vasconcelos, que em seu despacho datado de 22 de julho passado,
praticamente anula o processo. .

,

A íntegra do despacho do juiz diz o seguinte: "Encaminhe-se para o

limo. Sr. Delecado de Polícia. oara instaurar o competente inquérito, eis
que a falta de elementos indiciosos não autorizam a instauração do pro
cesso crime".

O prefeito de São José está sendo acusado pelos vereadores dê delito de
responsabilidade, previsto no'artigo 1°, inciso II, do Decreto-Lei nO 201, de
,27/02/67. Consta nos autos que em 10 de abril passado, no programa
"Tribuna Livre", levado ao ar pela.Rádio Jornal "A Verdade", o prefeito
teria respondido afir,mativamente a pergunta formulada por um ouvinte, de

que carros particulares estariam sendo reformados na oficina da pretei
-tura.

:� Ainda na denuncia, os vereadores afirmam que em sessão da Cãmara

Municipal de São José, realizada em 12 de abril, o prefeito teria novamente
confirmado aos vereadores o mesmo procedimento. Os denunciantes

, juntaram os autos, como provas, fotos .dos automóveis Volkswagen AA

.. 4012, de propriedade de Edgar Rodrigues, fiscal da PMSJ; AA-2660, de

. propriedade de Manoel Pereira Filho e SX-3057, de Maria José de Souza,
que se encontravam estacionados na oficina da prefeitura.
Segundo informações de pessoas ligadas ao caso, um dos carros foi

, reparado pela prefeitura, uma vez que caiu num buraco aberto pela muni-

cipalidade; tendo a mesma se responsabilizado pelo acidente. Outro vel
I culo teria sido abalroado por um caminhão da prefeitura, que também se

• encarregou de consertá-lo. Essas fontes consideram que a atitude do

: prefeito em mandar consertar os carros foi correta, "já que na oflcina da

;! prefeitura o serviço saiu muito mais barato, que se tivesse sido feito em

': oficinas autorizadas, poi�i;t� qualquer maneira os dois acidentes aconte

_" ceram por culpa da prefeitura", afirmam.

,
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Francelino

quer a

reconciliação
em todo País
Brasília - Animado com os

resultados das gestões que
tornaram possível a' reconci
liação entre o senador Jarbas
Passarinho e o deputado Ala
cid Nunes, os dois líderes ri
vais da política paraense, o

presidente da Arena, deputado
Francelino Pereira, está dis
posto a desenvolver esforços
para consolidar a unidade do
partido em todos os Estados.

O Sr. Francelino Pereira
sabe que encontrará muitas

hoje data da resistências, mas acredita na

conseqüência prática de suas

gestões, uma vez que terá todo
o apoio do Palácio do Planalto
e um semestre inteiro para es

tabelecer contatos e entendi
mentos .entre diferentes' líde
res de facções rivais nos Esta
dos.
O Sr. Francelino Perei ra já

mânteve, a respeito, um en-
Brasília '_ O Sr. Francelino Pe- tendimento com 'o senador

reira deverá convocar hoje reunião
da comissão executiva nacional da José Sarney, chamando a

Arena para preparar o temário e atenção do político rnara

fixar a data de realização do en- nhense para a necessidade de
centro do diretório nacional do remover divergências políticas
partido, a ocorrer na segunda e pessoais para obter a uni
quinzena do mês em curso, con- dade do partido, em todo o
forme revelou, ontem, em seu ga- país.,binete.

-

, O presidente da Arena pretende No Maranhão, como. é notó-
entrar em contato hoje pela manhã rio, o senador José Sarney e

com os integrantes da comissão sua corrente chegaram pratl
executiva nacional da Arena que se camente ao rompimento pú
acham em Brasília para marcar a blico com o governador do Es
data da reunião da executiva na- tado, Sr. Nunes Frei re, em cuja
clOn�1. E seu d�seJo �ealizar essa corrente se integram ainda o
reuntac preparatona ate sexta-feira .

"

próxima, segundo afirmou. atual presidente do I�cra,
O Sr. Francelino Pereira acredita Sr.Lourenço Vieira da Silva" e

que o congresso viverá um se-" o ex-senador Vitorino Freire.
gundo semestre de intenso tra- Além do Maranhão, segundo
balho nas comissões técnicas e no informantes arenistas, a dire
plenário, lembrando que, além �o ção nacional do partido terá
Código de Processo Penal, serao maiores problemas em São

.
discutidas leis complementares " .

necessárias a aplicação do divór- Paulo onde o partido se divrde

cio e a reforma judiciária. numa In!lnldade de alas e dlf�-
Voltou a afirmar que, dentro em rentes lideres -; no Parana,

breve, estará concluído o trabalho onde os Srs. Ney Braga e pau lo
de elaboração do projeto regu- Pi mente I continuam desavin
lando as co�venções partidária5 dos; em Santa Catarina, com a
que �scolherao oSGa�dldatos nas I uta entre os Ramos e os Bor-
eleições diretas e Indiretas. Nesse

.
,.

sentido, disse que já começou a nhausen, no Ceara,. na disputa
manter contatos e entendimentos que divide os srs. Cesar Cals e

com seus correligionários, a co- Virgílio Távora, e no Piauí,
-

meçar pelos deputados e senado- onde lutam os Srs. Petrônio
res. Portela e Alberto Silva.

Arena marca

reunião da

Executiva.

ral uma denúncia criminal

contra o deputado Ulysses
Guimarães, presidente na

cional do MOS, apresen
tando como corpo de delito
o discurso pronunciado pe
lo parlementar paulista no

programa do MOS: divul

gado ao país, por uma rede
de rádio e televisão, no dia
27 de junho último.
O procurador esquivou

se de dar a notícias aos jor
nalistas, afirmando: "como
costuma dizer o meu chefe,
não tenho nada a decla-
rar", o chefe no caso, é o

ministro da Justiça, Ar
mando Falcão. Mas na pro-
cu radoria geral era cor

rente a notícia de que
ontem estava quase con

cluída a datilogratia de uma
"peça importante", rela
cionada ao caso. do MOS, e

Ministério das Minas e Energia

�,
Eletrobras Centrais Elétricas Brasileiras SA

Eletrosul
Centrais Elétricas do Sul do Brasil SA

Energia para garantir o desenvolvimento,

SELEÇÃO PÚBLICA. N° 05177

1 - Resultado da complementação do Exame Psico

lógico (entrevista) e chamada para Entrevista técnica.

Auxiliar Contábil·Financeiro I
2171 2180 21862234 2240 2250 22902291 2293 2300 2369
2381 2384

. A�xiliar Contábil.Financeirp II
21672169218821942218228123262341234223642368
23782396

.

Assistente Contábil·Financeiro I

21562160 2206 2207 2208 2221 2229 2231 2242 2248 2265
2271 2275 2279 2292 2304 2332 2333 2347 2353.2382

2 - A presente ordem de chamada não implica em

ordem de classificação.
.

3 - Os candidatos deverão comparecer ao local

abaixo, até o dia 4 de agosto de 1977, das 8.00 às 12.00 e

das 14.00 às.17.00 horas, munidos do cartão de inscrição, a
fim de marcar entrevista.

Florianópolis: Divisão de Recrutamento e Seleção -

Rua Esteves Junior 8 (Loja)
F

4 • Não haverá segunda chania9.a para esta eta:pa.

Política/Aldministração -. 3
, --

quer pessoas, bem como

órgãos ou entidades que
exerçam autoridade pú
blica".

ou, se condenado, I�n

qluanto não for penatme.nte
reabilitado. É o que dts.põe
o artigo 1°, inciso 10, Iletra

"N", da Lei Complementar
nO 5, segundo o qual é Ine-

,legível para qualquer cargo
"os que tenham sido con

denados ou respondam a

processo jud icial, i ristau
rado por den úncia do Mi
nistérto Público, recebida
pela autoridade judi.ciária
competente, por 'crime
contra a Segurança r,\Jacio
nal e a ordem política e so

cial, a economia popular, a
fé pública e a admi nistra-
ção pública, o patrimônio
ou pelo delito previsto no

artigo 22 desta lei c:omple
mentar, enquanto não ab
solvidos ou penalmente
reabilitados" .

Mas o procurador geral
da República já declarou
que o deputado Ulysses

. Guimarães poderia tam
bém ter cometido crimes
contra a lei de Segurança
Nacional. Por isso a de-

núncia poderá enquadrar
Ulysses Guimarães em cri

mes eleitorais e em crimes

contra a Segurança Nacio

nal.
No caso de ser denun-

ciado como autor de crime

contra a segurança nacio

nal e o Supremo Tribunal
Federal receber a denún
cia, o deputado Ulysses
Guimarães será inelegível
enquanto não absolvido

Elte é-umdo.f centrol
o ... - -------,

de de.:i/õel de Porto AI�S',re.
. Os homens de negócios. os que decidem, quanqo chtlgam
o Porto Alegre. ficam no Everest Palace Hetel, 'Eles corfia!T'
�O$ seus 14 anos de hotelaria. Grandes decisões '! gtrandes
lances nascem aqui.

'

��everest
palace

'liotel
14 ànos de hotelaria
Rua Duque de Coxics, 1357 .. c/garagem
Fone: (0512) 24.7355 - Te!ex 51-1650
Porto Alegre - RS

Uma solução cabe ou não
cabe, funciona ou não funciona,
resolve ou não resolve.

Essa frase talvez ficasse bem
na boca de um Conselheiro Acácio,
mas explica muita coisa em matéria
de corpputação e computadores.

E muito comum, é muito atual,
é muito nossa.

Não é segredo que várias
empresas escolham os seus

computadores (muito bons, por
sinal) e depois se vejam abraçadas
com problemas de ,

estrangulamento. Uma das causas
chama-se "processamento
centralizado" ,

E é justamente para evitar
isso que Cobra apresenta o Cobra
400 com uma outra filosofia:
o "processamento distribuído",

Trocando em miúdos, você
poderá ter um computador para
cada departamento da sua

empresa/ funcionando,
autonomamente, podendo estar
ligado a um computador central.

O Cobra 400 tem capacidade
de armazenamento de 5 a 20
milhões de informações em linha e

um processador de até 64 mil
posições de memória, controlando
até oito unidades vídeo/teclado,
unidades de armazenamento (fitas
magnéticas/ cartridge, diskette ou

cassete). duas impressoras
simultâneas, leitora de cartões e

adaptadores para
;

teleprocessamento e é o única .do
seu porte que fala Cobol, '

,

Assim, sua empresa está livre
para processar o faturamento, contas
a receber, controle de estoque,
a própria tolha de pagamento,

.

podendo ainda alímentar de dados
para analisar o que quiser. na hora.
que quiser. ,

E mais coerente, é mais ágil, é
mais econômico,

Aliás, toda a linha de
computadores Cobra (inclusive o

Cobra 700) foi criada e

desenvolvida para resolver de vez

esse problema de flexibilidade.
Além disso, o Cobra 400 é

daqui mesmo, fruto do trabalho de
brasileiros como você.

Sua tecnologia não fica devendo
um milímetro aos mais sofisticados
computadores do mundo.

,

E com, uma pontinha de
orgulho que oferecemos este novo
aliado da sua empresa. Orgulho de
gente que lutou bastantepara que o

Cobra 400 e o Cobra 700 fossem
uma realidade definitiva em nosso país.

Este orgulho, acreditamos,
deverá ser também de todos
os brasileiros que vêem, com seus

próprios olhos, um tempo de
,

conquistas.

cobra
Na medida da gente

Computadores e Sistemas Brasileiros SoA
Rio - Larqo dós Leões, 1 s.. 1 o andar
S. Paulo - Av, Anqélica. 927
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Fran'queza rodoviária Infor�íio gera',
tantas incompreensões: agilidade.
Não se subestima aqui a tarefa

da Secretaria sobre a qual pesa a

responsabilidade de executar o

Plano Rodoviário Estadual, um,
encargo tão gigantesco que, nem

todos os 'governos da história ad
ministrativa de Santa Catarina
foram capazes de assumir: pavi
mentar e implantar 1.700
quilômetros de estra

das. Na verdade, um programa
dessa dimensão é insuscetível de
implementação no decurso de

apenas quatro imos de exercício
I

governamental: �mpresa, talvez,
para 8 anos.

Registre-se agora, reconhecido
o "erro de cálculo" do Governo,
que mesmo 60% dos 1700 km pre
vistos inicialmente pelo Plano
Rodoviário, asseguram a atual

administração um marco de reali
zações no setor inigua/ado por
qualquer outra. E assinale-se,
ainda, que o redímensiorramento
de projetos, a franqueza e a humil
dade fazem melhor a um governo
que exacerbadas suficiências.
Então sim, é-se suficiente até

quando, como o fêz o Secretário
Malburg, anuncia-se insuficiên
cias.

Com a franqueza que deve aní- rnver so r à época da con

mar o homem público, nas suas cepção do Plano um quilô
I' relações com a comunidade a que metro de estrada pavimentada
serve, o Secretario Nicolau Mal- custava 1 milhão 200 mil; hoje a

burg, dos Transportes e Obras, mesma quilometragem passou a

admitiu ontem a impossibilidade custar 2 milhões 500 mil, fi que
do Governo Estadual concluir até significa um aumento de mais de

79, como esperava, os previstos 100%;
: 1700 qu ilõmetros de estradas, en- Pediu-se, certa vez, ao Sécretá-
• tre pavirnentaçâo, implantação' e rio' dos Transportes, que fosse

reimplantação. mais ágil, no que fomos mal en-
Esclarece o Secretário que tendidos. Não se pediu ao Secre

cerca de 2/3 do Plano Rodoviário tário Malburg que, gerindo o di
- pedra de toque 'sobre o qual s-e nheiro público, fosse leviano,
assentou a plataforma admínístra-. malbaratando-o, ou

tiva do Governador Konder Reis malversando-o. Ao contrário:
2.. já estão contratados e em exe- pediu-se que fosse capaz de
cução, ainda que o programa ini- protegê-lo, sendo hábil, desen- ,

cialmente concebido venha en- volto, desembaraçado. Numa pa
contrando obstáculos imprevistos lavra: ágil. Atê porqueo como

e necessite, hoje, de um redímen- acaba de comprovar, dinheiro pa-'
sionamento integral. Recursos re- rado não ganha frete
servados para a implantação de des valoriza-se.
novas rodovias tiveram que corri- O Secretário é um homem me

gir antigas estradas' ou tódico, e respeitador da lei. Mas
reimplantá-las, quando no mapa sem agressão à legislação especí
rodoviário do Estado elas consta- fica (Dec-Lei 200 e seus corres

'vam como "efetivamente implan- pondentes estaduais), concorrên
tadas". Os 200milhões de dólares, cias e licitações poderiam trafegar
corroídos pela hidra da inflação, com maior presteza, não faltasse à
\detém hoje o valor real de 140 dinâmica da Secretaria dos Trans
milhões de dólares, enquanto que ,portes aquele predicado certa vez

() custo das obras sofreu processo aqui reclamado e e que gerou

Na agenda de hoje consta
reunião com o Secretário da
Fazenda e, à tarde, retorno a

Porto Alegre.

EMPATE SOCIAL
Em nome da união da ban

cada arenista e da fraterni
dade universal, o deputado
Nelson Pedrini instituiu
-entre seus liderados uma

"Caixinha" destinada a pro
ver gestos de cortesia social
entre a bancada, como a oferta
de um presentinho para cada
parlamentar aniversariante.
Esse fundo se nutre da con

tribuição de Cr$ 50,00 per
-capita, o que perfaz uma re

ceita d'e Cr$ 1.050,00, 'sendo
21 os contribuintes, posto que
na ocasião de seu natalício o

agraciado evidentemente
está isento da taxa.'

CtlLrNA ntl CASTELLtI

DEPREDÃÇÃO
Pinheiros ainda verdes das

reservas indígenas de Xan-
xerê e Xaxim estão sendo di
'zimados pela cupidez de in
vasores que adentram as ter
ras dos índios e desmatarn a

área, impunemente.
* * *

--------------.-------

A injustiça O desmatamento predatô
rio nesses municípios é "as

sustador", denuncia o depu,
tado Satumino Dadam.
DECEPÇÃO ,

Assim, na contabilidade O Governo está decepcio-
s?cial, as coisas resultam nado com a performance das

slml?l�smente empat�das, trading compa-nies nas expor
equ il ibrando-se re ce ita e �ações'brasileiras.
despesa: cada parlamentar
contribui 21 vezes com Cr$
50,00 (Cr$ 1.050,00) e, em

troca, recebe um presente
sempre no valor da arrecada
ção (Cr$ 1.050,00).

da Le,i Falcão

Sào.deplor'áveís _ e, dize� seus amigos, ele mesmo
já começa a deplorâ-las-c- as circunstâncias misteriosas
que teriam levado o sr. Armando Falcão a legar seu

nome, que um dia pertenceu a um combatido deputado
de oposição, at uma lei feita para decretar a imaturi

dade política do país e vedar o acesso dos oposicionis
tas de hoje aos ouvidos da opinião pública. A esta altura,
é pouco provável que ele possa, marcar sua passagem
peloministério dIa Justiça do governo Ceísel com outras
providências que não as da censura como a grotesca
portaria que na semana passada proibiu a venda de'
livros sobre a arte erótica chinesa, outras idéias que não
da par.ódia trotskista da revolução permanente, outras
frases qu e não o refrão de qu e o futuro a Deus pertence.
O atual ministro .da Justiça já teve outra concepção da

influência do l ívre-arbitrió no destino político dos ho
mens'. Ainda às vésjperas da posse, a um tempo em que a,

imaginação criadora corria solta pelo Largo da Miseri

córdia, ele mostrava a disposição de empenhar sua pas
sagem pelo ministé:rio no esforço para desatar os nós da
intolerância que tantos de seus antecessores haviam,
prestimosamente, ajudado a atar. Programara ser o

agente das negociações em favor da liberdade de infor

mação _ e, para tanto, manteve conversas, _ a válvula
entre os políticos e o executivo _ e, para este fim, abriu
um gabinete no Congresso que odesuso e'mpoeirou,
e um condutor da estratégia de distensão que o presi
dente Geisel pretendia por em prática, acabou por ser

confundido com o contrário. E, embora pareça ínveros
símil atribuir-lhe poderes tão vastos, espécie de senti
nela civil da' tútela militar do regime, ainda recente

mente seus próprios colegas de equipe o procuraram,

para que definisse atitudes diante das manobras suces

sórias. Logo, se houve equívoco no juízo de sua con

duta, ele terá sido pelo menos generalizado.

Essas empresas, ao contrá
rio do que esperava o Go
verno que estimulou sua

constituição; só apresentam
resultado mais favorável nas
vendas de produtos primá-,'

* rios.
O primeiro a ser presen-

* * *

teado foi o Presidente da As- Os valores apurados na ex-

sembléia, que ganhou urna I portação de manufaturados
camisa e uma gravata exclu- são insignificantes.
sivamente confecCionadas RAY CONNIFF
por encomenda do Chefe do Ray Conniffchegaao Brasil
Cerimonial da Casa. com sua orquestra e coral no
NO PLANALTO r próximo'dia 19, iniciando no

O deputado Adernar Ghisi Rio uma tournée que se es

foi recebido ontem em au- fenderá por 'quase todas as

diência pelo Presidente Er- capitais brasileiras.
nesto Geisel.

'

No grupo de Conniff, fa-
* * ,

moso pelos seus arranjos açu-
Não se sabe se havia poli- carados e pelo coro ínstru-

tica à mesa. mentalc-cmarca regístrada de ,

NAVEGANTES seu estilo - tocam 'ainda al-
As sete empresas que sé

habilitaram à concorrência
pública para construção da
pista do Aeroporto de Nave
gantes e melhoria de suas ins

talações aero-portuárias, co

nhecerão hoje, em Porto
Alegre, os resultados da lici
tação, presidida por uma co

missão mista doMinistério da
Aeronáutica e do Governo do
Estado.

guns músicos remanescentes
da orquestra de Glenn Múl-
'ler.

-,

* * *

Ray Conniff se apresenta
em Porto Alegre dia/25. Flo
rianópolis ainda não se can

didatou aum de seus concer

tos - autêntico mergulho no

saudosismo da década de 50.
OGALÕ
O Guarani de São Miguel

do Oeste teve o seu jogador
Geci 'Cetolin expulso numa

das partidas em que detinha o

mando de campo.
O atleta revidou uma en

trada rriais dura com um pon
tapé demolidor.
Ao apresentar a defesa pré

via do jogador no Tribunal de
Justiça Desportiva da Fede�
ração, o rábula que assiste o

clube iniciou seu arrazoado
com o seguinte título: "Galo'
que se preza não apanha no

seu terreiro".

* * *

A empresa vencedora terá o

prazo máximo de 150 dias
para executar a obra.
EWALDO VITA
Desdeontem em Florianó

polis o Presidente do BRDE,
Sr; 'Ewaldo Vita. Durante
todo o dia, acompanhado do
Superintendente Regional,
Ary Mesquita, avistou-se com

o Vice-Governador Marcos
Buechler, Presidente e Supe
rintendente da Codesc, Jorge
Bornhausen e Ruy Borba
Filho, além de manter demo
rados contatos com técnicos
do Banco.

Mas, no início da década de 60, numa época em que o

futuro ainda não pertencia exclusivamente a Deus, o Sr.

Armando Falcão, saído do ministério do governo Ku

bistchek e deputado pelo Ceará, andou escrevendo para

jornais séries de artigos políticos que hoje se d�fin�riarri
como contestatórios. E isso como uma contunrlência um

desassombro _ e uma impunidade que" reunidos os

artigos num opúsculo ha muito desaparecido sob o tí

tulo Réus do Futuro, exigem reedição e releitura, para
que se eiitenda, 'da perspectiva que as restrições ?o
presente a todos impõem, quer delas gostem ou nao,

como os regimes definem estílos.de homens públicos.
Em Réus do Futuro' se encontram definida, por

exemplo, e com toda a franqueza que o m_omento as�e
gurava, as opiniões do sr. Armando Falcao sobre a m

tangibilidade da constituição. Ele, então, afir�a: "Se
em lugar da constituição prevalecesseI? os caprIch�s, os
humores, as preferências e as oscilaçoes de um so ho

mem ou se os setenta milhões de brasileiros passassem

a ser comandados por uma juntamilitar, a vida cotidiana
melhoraria? Que aconteceria ao país se 'ond,e está o

direito colocassem li força?" E mais: "se revolução fosse
sinônimo de felicidade, então não haveria no mundo

povos mais venturosos do que as c�letividades da Amé
rica Latina. Pois é precisamente nesta parte do globo,
marcada pela turbulência das revoltas e das rebeldias,
que a miséria? o pauperismo e o atraso apres,�nta� índi

ces desoladores, escandalosos e chocantes .

Ou, adiante: "Na democracia pode correr _ e sem

dúvida corre o pus da corrupção. Muito pior, entretanto,
se dá na vigência dos governos evolucionários, quando a

imprensa sufocada pela censura nada tem o direito de

revelar, denunciar ou combater". O livro traz um verda
deiro ditirambo ao voto popular: "sob o signo da consti

tuição é certo que aparecem em inúmeras ocasiões, ou,
I

maus governantes: despreparados, fracos, desatentos,
improbes, simples demagogos. Quem, todavia, os es

colhe e eleva as posições é o povo, que de eleição em

eleiçâo, com a renovação dos mandatos e o rodízio nos

cargos, tem segura oportunidade -para corrigir os pró
prios erros, recharçando. os ineptos e os inidônios e

premiados os líderes verdadeiros". Traz, igualmente,
uma receita de'mocrática para enfrentar crises estudan
tis: "no mistério da Justiça (do governo Kubitschek) -

como um dos principais encarregados da segurança in
terna _ defrontei-me com problemas graves, em con

junturas delicadas, que não se podiam resolver se o

horror à responsabilidade, o medo às definições e o

recurso da omissão voluntária orientassem a atuação do
ministério, tentaram jogar contramim a classe estudan
til ( ... ) o próprio diretor da faculdade de Direito Pro
fessor Hermes Lima, em companhia do reitor da Uni
versidade do Brasil, professor Pedro Calmon, encerra-
los os episódios das tentativasde desordens nas ruas, foi
ao meu gabinete agradecer o que chamou. "um serviço à

,mocidade".

* * *

Para o Guarani, jogo em,

campo ou em rinha é amesma
coisa.* * *

A máquina de fazer felicidade
Hoje é o último domingo do mês de-julho, Julho que se findou sem

frio intenso, ou até mesmo s'em frio, chuva pouca, apenas um pé-de
vento. Julho sem chuvas e trovoadas, sem mais crimes ou catástrofes do
que nos meses anteriores. Julho de clima ameno, de sol presente. Julho
com cara de primavera.

I Desde cedo que escuto Brahms. Começei com as peças mais ligeiras,
assim como quem se aquece para enfrentar o esforço maior. Começei
iustamente com duas sonatas para clarineta e piano e, logo em seguida,
um quinteto para aquele primeiro instrumento: com dois-violinos, viola
e violoncelo.

Em 1891, com apenas 58.anos, Brahms se julgava um velho: "Já
trabalhei muito. Vou renunciar a compor pelo resto da vida. A vez cabe
aos jovens". Infelizmente, faleceu dois anos depois. Mas, quando já
dava sua produção musical como encerrada.mos dois últimos anos de
vida, nos deixa, para todo 'o sempre, quatro obras em que destaca a

���&
'

Por isso, e também por motivos pessoais, iniciei meu último domingo
de julho, repousando com G,ervase de Peyer e Karl Leíster, ouvindo as

quatro peças de câmara do grande romântico alemão. Quem não gosta
de Brahms, meu Deus? Quem com ele não encontra a paz e a felicidade?

E, confesso, tenho vários e inofensivos reflexos condicionados, al
guns, certamente, diferentes dos adquiridos pelos cães de Pavlov. Um
deles é ouvir Brahms lendo poesia. Trata-se de uma necessidade impe
riosa, condicionada, epidérmica: quero dizer, aderida. E,minhas prefe-'
rências se fixam em Fernando Pessoa, Marcos Konder Reis .e João
Cabral.

'

'CARTAS
conhecido por Hotel Macedo, do sr. José
Leite de Macedo, português, se não estou

enganado, e que, em testamento doou o

prédio à CARIDADE DOS POBRES
(Hospital de Caridade), da Irmandade .do
Senhor dos Passos.
Este prédio; segundo é público, foi ven

dido recentemente para negociantes nesta

capital.
José Bonifácio CAMEjO - Florianópolis

Patápio Silva lando Fulvio Aducci vim a conhecê-lo
como. político de projeção mais tarde, e

hoje de saudosa memória.
'

O sr. A. Sousa por educação, por princí
pios éticos, aliásmuito apreciáveis, não fez
menção à companheira do desditoso Patá

pio. Belíssima mulher de origem para
guaia, parece. Também não venho, espe
cialmente meter minha colher, mas como

dizem os franceses: "Cherchez la Femme",
Quando iniciamos esta, lemos ainda no

"O ESTADO�' do domingo seguinte, (23/
7), carta do Sr. Marcondes Marchettí cum
primentando o sr. Abelardo Sousa pelo ar

tigo, e pela primeira vez ii' o nome de Patá

pio com tt grafado ...
Fiquei porém, interessado na gravação

que o sr. acima referiu "Altamiro revive

Patápio".
Nas lojas especializadas, encontrei ape

nas um disco de AItamiro com 2 músicas
apenas de Patápio, o que é lamentável.pois
nossa ilha continua "dos casos raros" como
dizia frei Antonio, dos segundos povoado
res. O Sr. Marchetti, fez referência ao tú
mulo de Patápio. Localizado à esquerda de
quem entrava no antigo cemitério, lado do

sul, pouco acima da encosta; salvo se al

guém levou os restos mortais para outro

local, o mais provável é que tenham sido
levados, melhor, transferidos na década de
vinte (24-25) para o ossário comum do novo
cemitério das Três-Pontes.
Era voz corrente, que Patápío era mi

neiro, caso agora escl-arecido pelo sr. A:
Sousa, pois era ele' de Itacoara, RJ.
.Acontece que conversa puxa conversa,

alguém teimou que Patápio estava hospe
dado no Hotel Saraiva, na praça 15 de no

vembro. Acho que -o sr. Abelardo tem ra

zâo, esteve.hospedado mesmo no Hotel do
Comércio, à rua Conselheiro Mafra, mais

Leite

Prezado Senhor, O gerente da loja
1 dos Supermercados Riefcr .

Ltda. de Joinville, vem 'a

�ÚbliCOsolicitar a' V.S. retificação dos te mos da

reportagem que este jornal edi ou em

20.07.77 arespeito do leite fornecido pela
Usina de LeiteCatarinense - ULEICA-
em seu segundo parágrafo.
É uma inverdade o que foi transcrito,

função de a matéria ter sido proveniente de

um contato telefônico mantido entre um

repórter do jornal "O Estado" e o sr. Mau-

rício do Nascimento e distorcida pelo pri
meiro quando levada a público, pois na

ocasião foi ventilado o problema do leite

em geral, no seu todo, e, não em particular
o da ULEICA. Quanto à participação da

água no leite, não foram citados percen-

tuais, e sim, que no geral os consumidores
tem reclamado da baixa consistência do

leite distribuído no mercado.
Contando com as providências por parte

de V. Sas., quanto a publicação desta ante

cipamos os nossos agradecimentos,
firmando-nos, atenciosamente.
Supermercados Riefer Ltda.
Norberto Híefer - CerenteCeral. join-

ville

Com isso, evidentemente, não quer dizer que eu não leia Dru"';mond
de Andrade. Este eu já nem leio: sei-o decorado, com um velho cate
cismo da infância distante. (Que barulho ée ssa na escada?! É o amor

que está acabando! é o homem que fechou a portal e se enforcou na

cortina).
-

Porém, ninguém me toca tanto quanto Fernando Pessoa. Ele tem uma

resposta para todas as minhas indagaçôes, minhas dúvidas, meus mo

mentos variados de fossa ou de alegria, de felicidade Ou de-infelicidade.
E aqui está ele contrfbuíndo com 'o que eu venho tentando transmitir,
após este preâmbulo camerístiéo do sol de julho.
"Se as coisas fossem diferentes, seriam diferente: eis tudo.
Se as coisas fossem como tu queres, serbam como tu queres.
Ai de ti e de todos que levam a vida

.

A querer inventar a máquina de fazer felicidade!"
Sim, eis a questão: a máquina de fazer felicidade! Depois de tantos

insucessos, para toda a imprensa leiga do mundo, da Itália, um gaiato
anuncia ter descoberto a pílula de fazer felicidade: a pílula de encefa
lina, uma substância gerada no próprio organismo humano, com'açâo na
.esfera cerebral.
'Em resumo: quem desejar ser feliz, encontrar a paz, não é preciso

receber um domingo de julho ameno e cheio de luz; colocar Brahms na

eletiola e abrir, o livro do seu poeta predileto (tudo isso é muito sofísti
càdo, muito eletista, como se usa no momento).

Basta parar numa drogaria, até mesmo na farmácia do bairro, quem
sabe até mesmo no posto de gasolina.desde que não seja no período em
que a gasolina não pode ser vendida, e adquirir .sua dose de fl'Iící
dade.
E dizem que a operação vai ser legal: não vai 'ter essa de comprar no

traficante, de correr riscos com os órgãos de repressão, de ser internado
para recuperação. As crianças são felizes (diz a notícia� mas isso é uma
grande inverdade) porque fabricam encefalina com facilidade.
Como os adultos possuem Outros problemas, que as crianças nem

sequei' desconfiam, a solução é sintetizar a encefalina, pois aqueles
perderam a capacidade de fabricá-la em quantidade necessária ao es

tado de felicidade. '

Então nós chegaremos no empório, até mesmo na banca de revista, já
quI' será um produto ÍllSuspeito, e diremos:
- Me dá ,aí cem cruzeiros de felicidade.
Então o homenzinho sorridente, pois já está na dele desde muito

cedo, abrirá uma gaveta e nos fornecerá as 'pílulas cor-de-rosa e nós a

tomaremos com coca-cola e seremos felizes, muito felizes, pois "se as
.

• coisas fossem diferente, sedam diferentes: eis tud�".

Sr. Redator: Com muito interesse, li o

artigo do sr. Abelardo Sousa, na edição
deste matutino de domingo 17-7, sobre o

grande Patápio Silva, aqui falecido em

1907.
Assisti, garoto ainda, os funerais do indi

toso músico, acompanhando o féretro até o

antigo cemitério ,público. Dos oradores à
beira do túmulo, quando então se abria, o
caixão fúnebre, conhecia bem o dr. Thiago
da Fonseca, pois éramos quase seu vizinho
ali na entrada da atual rua Emilio Blum,
época em que a colina encobria o quartel
do Corpo-de-Segurança. O então bachare-

Ele mesmo explicava o método: "usei a persuasão
procurei apl icar os remédios verdadeiros dos apelos e

dos convites ao bom senso. Proibi a polícia de sair ar
mada dos quartéis e exigi serenidade na energia ( .... )
eu não f';lra um !flilímetro além da constituição".
Mudaria, na decada de 70, o Sr. Armando Falcão ou o

regime? E provável que o regime tenha criado dondi
cion.aT?ent�s iI�superáv.eis � ação do ministro da Justiça,
a cUJ.a ;nfluencIa ele hOJe� ainda segundo os amigos _
reagirIa com crescente desalento 'e desgosto. Resta es
perar que, no futuro, que a Deus pertence e que cos
tuma J?ermitir depoimeI?to:?Iais abertos sobre as ações,do passado, ele possa explIcar o segredo dessa ilusória
metamorfose, que é um pouco a áplicação também de
como o Governo Geisel não pode cumprir seu programa
político.
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: Exportações do Grupo
Hansen alcançarão este
ano US$ 2,3 milhões

o Grupo Hansen, de Joinvüte, fabricante dos tubos e conexões
Tigre, exportará até o final deste ano 2,3 milhões de dólares para
os metcados da América Latina e África. O sucesso que o Grupo
vem alcançando no mercado externo, segundo seus diretores,
deve-se a criação da Ex] rnptast, empresa encarregada das expor
tações de suas nove fábricas. A partir da criação da Eximplast,
empresa do Grupo Hansen, os mercados vem sendo estudados O Ministério da Indústria e

detalhadamente, seja através de contatos com importadores, do Comércio está revendo a

seja com a participação di reta em feiras e exposições internacio- sua proposta inicial de desti
nais.

nar Cr$ 61 bilhões para os in-
Segundo o diretor comerciai da Eximplast, Beno Rassweiler, vestimentos siderúrgicos no

"esse trabalho de levantamento de mercados realizado apartir próximo ano, devendo apre-
- I

'

da fundaçao da empresa de comércio exterior em 1975, tornou sentar "duas ou três alternati-

possível, estabelecer uma meta de exportação de 2,3 milhões de vas'' sobre a programação ori

dólares, dos quais já foram negociados efetivamente 1 milhão de ginal encaminhada ao Minlsté
dólares". Beno Rassweiler' revelou ainda que o aumento nas rio do Planejamento.

,

previsões de exportações em quase 400%, "deve-se ao trabalho O ministro 'Calmon de Sa

intensivo da Éximplast", destacando que as exportações do admitiu ter sido realmente ele�1Grupo Hansen passaram de 268 mil dólares, em 1974, para 410 vad_o o montante de Cr$

mil em 1975, chegando a atingir um máximo de 495 mil dólares bilhóes originalmente pro-

em 1976. posto e, após haverdiscutido o,
Comparecendo a sete exposições internacionais' em 1976 e assunto, preliminarmente,

com um calendário que prevê sua participação em outras oito com o ministro Reis Vello;;Q a

este ano, a Eximplast pretende expandir ainda mais a área geo- seman� passada, voltara a

gráfica do Grupo Hansen. As exportações atualmente abrangem analis_a-Io co.m ele em nova

o Paraguai, Bolívia, Argentina, Per,u, Uruguai, Colômbia, Costa' reuruao, prevista para esta se-

.Rica, Mauritânia, Curaçao, Chile e Niqéria, "A partirdo segundo ma�. C"'" '1
-

íd" -' /ús '<I' 61 bi hoes sugeri ossemestre deste 'ano - revela Beno Rassweiler, seraopesquisa-
d

. ,.

I M' t'

, _., e InicIo pe o IC represen am
dos os paises do Oriente Méd io, com a pa rtici paçao da Hansen Ja

I
-

t d 140. .

'

'uma e evaçao em orno e
:, definida numa exposição no Irã, e os primeiros contatos com a

to b t t de 'Inpor cen o so re o e o -

Austrália que demonstra boas perspectivas".
,. ' vestimentos estipulados paraBeno Rassweüar disse ainda que entre as dificuldades mais

t t id d. .
. o se or es e ano,·consl era a

Significativas para a exportação d,OS tubos e conexões Tiqre, elevada apesar da Siderurgia
,

destaca-se a diferença de normas técnicas existentes em outros
ser tida como prioridade e, de

países, pois "enquanto nós utilizamos as normas brasileiras certa forma, na opinião de téc
ABNT, tendo por base as européias, ISO e DIN, vários países nicos do planejamento, con

aotencialrnente bons para nós usam as normas americanas trariam a orientação governa
ASTM". Mesmo assim, prossequeele, "em alquns casos, depen- mental de rnanter desaquecida.
dendo do volume, chegamos a produzir ernnorrnas diferentes a economia em 1978.
para atender a esses mercados. Foi recomendado ao Mic
Revelou ainda que é difícil enfrentar competitivamente os fre- que, entre as duas ou três al

tes cte outros países, mesmo mais distantes do mercado i mporta- ternativas dos investimentos

dor, pois "nosso pr.eço FOB é competitivo, no entanto, perdemos siderúrgicos para o ano vln

no custo CIF; e na má freqüência de navios por parte das empre- dou ro, se dê ênfase à produ
sas transportadoras". ção das três grandes usinas es-
A meta do Grupo Hansen agora é exportar uma fábrica inteira. tatais (CSN, Cosipa e Usimi

Associado a um grupo paraguaio, a €lmpresa de Jolnvlíte está nas), já que a autosuficiência
, do setor e não o mercado deconstruindo em Assunção a Tubopar, empresa destinada à pro-

, exportação, ora em crise, é aduzir tubos de PVC. Até o momento já foram exportados para ..

dI '450'1 d'I'
'

- principal meta o governo.aque e pais mi o ares em equipamentos para a construçao d 'dad fábri
' A par a proqrarnaçáoa nova a rica. .

Ministério da Indústria

e Comércio vai rever os

investimentos siderúrgicos,
área Siderúrgica, já foi reme
tida ao Ministério do Planeja
mento da .p roposta d e investi

mentos da Itaipu Binacional
em 1978. Para complementar o
esquema financeiro de Itaipu
este ano falta apenas liberar
rrna parcela do Banco Nacio
nal d'e Habitação, destinada à

construção de residências em

torno do canteiro de obras.
Já o ritmo e'm que' vão ser

tomados os projetos da Albrás
e da Alunorte, no Pará, vai de
pender da disposição dos só
cios japoneses, que i rá definir,
ao menos preliminarmente, o
nível de recursos a ser alocado

para ambos. O Ministério do
Plànejamento está aguar
dando informações do mi
nistro Shigeaki' Ueki sobre

seus últimos contatos com as

empresas japonesas envolvi
das nos dois empreendimen
tos, assim como sobre a pro
gramação do projeto Carajas.
No mesmo esquema se en

quadra a Usina de Tubarão, no
,

Espírito Santo, cujo crono

grama no próximo, ano de

pende igualmente da disposi
ção da, Kawasaki e da Finsider
a respeito do ritmo em que pre
tendem levar, avante as obras
le instalação. Recursos de Cr$
450 milhões, oriundos da
Caixa Econômica Federal,
devem ser liberados nos pró
ximos dias-para as obras civis
da Usina, ao, lado de Cr$ 500
milhões para reforço do capi
tal da Cosipa, com o que fica
finalmente complementado o

esquema financei ro da Side

rurgia em 1977.

NEGÓCIOS REALIZADOS ÚL.TIMAS OFERTAS (C·COMPRA;V.VENDAI

COMPANHIA QUANTIDADE PREço COMPANHIA C/V QUANTIDADE PREço

E E S C PPE V 20.000 1,10
<> "u'i'L'ISA PN V 100.000 1,00 "'-

, ��Hi��',\�:.· .. , lND H,t:NAqX PP v 1'00.000 1,00
.,.("'0\ INDAIAL PP EX V 50.000 1,�

<iATUHl'IO ffi '{ 100.000 1,00
lUO HOINI!: Nt:GOC] AÇAO A GONZAGA PNE 'I 50.000 1�00

SCRLOSSER OP V 30.000 1,,20
AÇO il.LTONA OP C 50.000 0,50
:B E S C PPE C 25·000 0,95
iTALE fi. DOCE PP C 50.000 '1,50

DADOS DO P�EGÃO DA BOLSA DE VALORES DE SÃO PAULO

iNDICE BOVESPA· FECHAMENTO AçoES DO iNDICE RESUMO DOS NEGÓCIOS

ANTERIOR 2.GOO 25 SUBIRAM TiTUlOS NEGobADOS 32.202.761

14 BAIXARAM VOLUME À VISTA 41.644,835,75
HOJE 2.::;3';1

6.871.773,04 !20 ESTAVEIS VOLUME A TERMO

EVOl, PERC, +1,4
,

:PETRO:BRAS PP C1S12 S/NEGOCIAÇAO MAIS NEGOCIADA

OSC, PONTOS + 39 00 S/BASE ANTERIOR VOLUME 4.630.730,00
MAIORES OSCILAÇC)ES • FECHAMENTO COTAçAO DO DóLAR

AÇOES EM ALTA
'% AÇ(JES EM BAIXA

% O BANCO DO BRASIL OPEROU

ELUMA ::JP 15,4 BANDE IH.AN'l'8S PP 10,7 o DÓlAR NAS SEGUINTES TAXAS
ACESITA OP ANT 8,7 CDIETAL pp C06 10,4
SIAM U'l'IL

�C05, 8,6 SPRIlXGEll

�C12 10,0
BELGa, ivliiiE

' 0- 7,5 C.à.<'t: .!lHiiS·· P 8,3 COMPRA: c� 14,49
TELSSP o 7,1 APARECIllJA , 6,1

VEN'DA' Cr$ 14,56

NEGÓCIOS REALlZAD'OS
C;0MPANHIA ABERT FECH. QUANTIDADE OSC% COMPANHIA ABERT FECH. QUANTIDADE

,
OSC.%

ACESITA DP ANT 1,30 1,36 1·790.000 + 8,7 GlJARÀRAPES OP C18 3,4Q 3,40 89.000 c

AÇOS VTI,L PPB roH 2,71 2,70 -
172.000 = llliLE.1fO FONS OP CIO ,0,37 0,37 76'.000 �

AÇOS '/<TI,L OP ,BON 1,83 1,85 26.000 + 2,7 dl!;L0:>i0 FOflS PP CIO 0,43 0,43 5·000 =

.ALPARGll:l'AS Of' 032 2,90 :2,97 293.000 + 2,4 IXD l:lERLiiG nA C30 1,01 1,01 5.000 + '1,0 .

ALPARGATAS PP C32 2,78 2,78 397.000 = I '/lLLARES OP roN 2,20 2,20 45·000 + 0,9
A.ll'D CLAY'l'ON OP Cll 2,96 2,90 129.000 - 3,0 I '1ILLARSS PPE BON 3,30 3,25 41.000 - 1,5
AN'l'ARC'f IOA OP C33 1,°5 1,°5 3.000 + 5,0 ITAU3ANCO ON INT 1,11 1,11 1.000 =

AUXILIAR SP PR 0,70 0,79 9';1.000 = NAúBAIJCO PN IN'!' 1,01 1,01 898.,000 =

BANDE IKM'r 011' 0,59 0,59 39.000 = I-!'AU�A PN 2,16 2,16 17 .000 + 4,8
BAN DE .Lill 'L' l:'P 0,56 0,50 3:).0.000 -10,7 LIGHT ON 0,61 0,61 6.000 + 5,1
BANERJ OH 0,78 0,78 2.000 - 2,5 LIGET OP C22 0,65 0,65 666.000 + 1,5
BARDELLA, OP SUB 2í40 2,45 3.000 + 2,0 LOJ MIERIC OP 2,75 2,75 1.000 �

BAflDEL,LA PP SUB 3,70 3,70 rn·ooo = LOJ !iENl'IER PPA BPI' 1,53 1,53 173.000 =

BEL IUNEIRA OP 1,87 2,00 421.000 + 7,5 Ml<1SBLA OH 1,45 1,45 1.000 /
Ble: Múlv.àRJ{ OP C04 '1,28 1,28 .15·000 + 0',7 !,P.;SELA PP INT 2,20 2,18 457.000 - 2,2
BUAD IN 'Ih'S'l' OH 1,10 1,:10 14·000 = ME'l'AL LE'fB PP C14 1,86 1,92 ,123.000 + 5,4
ERA]) .INVE,ST PN 1,10 1,10 10.000 ; }íETAL LEVE PP €15 1,75 1,75 2.000 =

BH"DE::lCO ou 1,50 i-,51 9.000 + 0,6 MunidO SAN'f OP ..Ç45 1,10 1,12 319.000 +, 2,7
BRADESCO PN 1,36 1,38 lb4.000 + 1,4 l'fACIOUAL

,
OH 0,85 0,85 26.000 ;

ERAHMA PP 1,26 1,2'6 671.000, = lWfl.D BRAS TI, ON 1,65 1,65 4·000 ;

ERASIL, OH 3,40 3,40 299·000 = PETROBHAS Oli 1,40 1,35 590.000 - 3,5
ERASTI, , PP , CIO 3,95 3,98 819.000 + 0,7 PE'l'ROBJ:l.AS PP C18 2,32 2,39 1.946..000 + 2,1
(;;ACi�liE J:'!' 2,05 2,65 100.000 = f'IR ERASJLIA OP 0,60 (',60 1.000 /
CASA ANGLO OP C19 2,10 2,68 79.000 - 0,7 PIRELLI 01' C42 1,57 1,57 71.000 ,- 0,6
CASA ANGLO PP C19 2,55 12,55 53.000 + 1,1 PIRELLI PP C42 1,45 1,45 2.000 =

CESP pP :BON 0,50 Kl,49 9.0GO : llr�AL ON 0,77 0,76 1ti.000 - 1,2
CESP PP. C18 0,44 P,42 230.000 = fu;AL ,'li 0,72 0,73 48.000 + 1,3
ClME'fAL PP c06 O,46 P,43 705·000 -10,4 REAL C INV Oli 1,02 1,,02 101.000 :

COM IND SP PN ,00 �,oo 726.000 = REAL C INV J'N 1,02 1,04 95.000 + 1,9
CONS REAL PNE 0,47 0,47 1.000 = REAL 1>E INV ON 0,76 0,76 68.000 =

CONS REAL PIno' 0,47 P,47. 133.000 = llli:ÁL DE INV Pil'
-

0,76 0,76 lb&.OOO =

COU::> REAL ON P,47 P,47 40.000 = REAL DE INV PP DIV 0,88 P,88 100.000 =

CONST BETER 01' P,60 rJ,60 7.000 = ,REAL J:'ART ?NE "

0,51 0,51 16.000 =

COIIS'l' BETER PP p,60 p,61 44.000 + 1,6 :!iEAL
.

PART\ ON 0,51 0,51 1.000 m

, COHSUL PPB é34 �,95 2,95 1.000 g, SAKI1',U OP DIV 1,70 1,70 4·000 u

DOC 6Alv'fO::l OP C06, ,01 ,02 12.000 + 0,9 SElr'iLX E"NU uP 1,03 1,06 30336.000 + 2,9
DURATEX PP ;;47 ,50 �,50 10.000 = !SHARP PP 009 1,53 1,57 266.000 + 2,6
E GUIAS LTB OP C43 P;19 P,I8 123.000 - 5,2 IS .iÇOHORTE OP C20 0,60 0,80 24.000 .

ELUMA OP .32 1,42 41.000 +15,4 Is AÇ;Ul<"lúú'E nA 020 0,67 ú,87 3.000 + 2,3
ELUiM pp ,90 D,O\! 236.000 + 5,2 IS NACIONAL PP:B IN'r 0,52 0.,52 250.000 + 4,,0
ERICSSON OP C13 D,75 P,77 44q.000 + 1,3 1s0UZA CRUZ OP 2,45 2,45 299.000 + 2,5
EST S PAULO Oli 0,85 P,65 13.000 = t3.t'RlNG ADM OP 012 10,45 P,45 20.000 -10,0
ES'f S PAULO PP B/D ,bó ,88 3()2.000 -+ 0,5 I3,t'H1NG ;'j)í4 PP C12 0,65 !:l,65, 10.000 =

EST S PAULO pp CIO D,92 D,90 98.000 - 1,0 trECHN OS .tlliL OP C09 10,38 !:l,3d 5·000 =

ESTRELA PP SjD 8,20 �,20 2.000 - 1,5 II' :BRADES CO PN 11 ,00 11,00 54.000 /lESTJtELA PP q6 1>,51 D,51 1.000 = IJNIBANCO OH kl,73 !:l,73 15·000 =

li<' .brtADJi!SC() PN ,08 08 104.000' .. �JNIBANe:O PN 10,70 P,70 50.000 =,

'lrnv PPA ,44 P,45 50.000 + 0,4 IvALE R DOCE PP 11,54 0.,60 346.000 + 3,2IFuND TUPY OP s1JB ,86 D,86 7°·000 = IVARIG ON p,60 P,60 23.000 + 3,4IFUND TUn PP SUB .. 89 u ..90 1.0<l().ooo + 3.A trTi ,.,lT(l pp �, '" I. h;;? 'J,?7.0()n - , :?

S.A,

50 anos de tradição no mercado de capitais
membra das Bolsas de Valores de São Paulo e Santa Catarina

Rua Felipe Schmidt, 27 - s/116 - fone: 22.4906
intermediação na compra e venda de ações em Bolsa

letras de câmt::J ,- custódia de títulos - incentivos fiscaisC:ÓRRETORA DE VALORES ,\[OBILUiRIOS

-------,� . .,.._.....-

Sindicato Nacional dos Mineradore$
reivindica ao CNPmelhores preços

Cricíúma (Sucursal) do Rio Branco são de
- q presidente do Sin- propriedade do go-
dicato Nacional dos verno.
Mineradores Roberto Ontem à tarde o Sin-
de Faria, se reuniu dicato Nacional secção
ontem com o presi- de Santa Catarina se-
dente do Conselho Na- diado em Criciúma, in-cional dePreços, gene- formou que "depen-
ral Oziel de Almeida, dendo da hora e dos
para tratar dos preços resultados da reunião
do carvão fixados no entre o presidente do
dia 26 passado. CNP e Roberto de Faria

O novo aumento ele- marcaremos uma reu-
vou em 18 por cento o nião extraordinária
preço do carvão o que com os mineradores da
insatisfaz os minerado- região", Por outro lado
res catarinenses que .rrn funcionário deste
desejam um aumento sindicato declarava
de 40 por cento, Revol- �' que "esta reunião não
,tados eles solicitaram

.. será realizada antes de
que fosse, marcada

"

�M ""': amanhã, já que alguns
uma reunião com os mineradores estão via-
ministros da Fazenda e [ando". .

das Minas e Energia. --------------------- . Cor;n o percentual de
Por outro ládo, o As- Oziel Almeida o que já 18 por cento, o carvão

sessor Técnico do Sin- estava sendo tentado lizada hoje. pré-lavado passou a
dicato, Afrânio Barreto, pelo presidente Ro- 'Atualmente as car- custar 340,50 cruzeiros
informou ontem pela berto de Faria. Os mi- boníferas desta região por tonelada e os mine
manhã que seria mais neradores aceitaram. e estão filiados ao Siridi- radores querem que o

v,iável a realização, decidiram aguardar os catr, Nacional dos Mi- ,preço seja" elevado
primeiramente, de uma: resultados desta reu- fleradores, sendo que para Cr$ 450,00, \no mí
reunião com o general nião, que deve ser rea- duas, Prospera e Barão nimo.

Carvão gaúcho renderá
200mil tiano

CPP suspende
'importação de 10 mil
t, de leite em pó

A Comissão Perman'ente de
Pecuária (CPP) decidiu ontem

suspender a importação das
dez mil toneladas de leite em

pó autorizada pelo Conselho
Nacional de Abastecimento
dia 19 último.
Adecisão foi anunciada pelo

assessor econômico do Minis
tério da Agricultura, Francisco
Sailes, que justificou a medida
"em função das perspectivas
'do aumento da produção de

leite na próxt ma safra e do fato
de que as importações já auto
rizadas anteriormente (40 mil

toneladas) são suficientes
para o abastecimento in
terno" ,

Uma outra deliberação da
CPP foi a criação de financia
mentos para a estocagem �e
prod utos lacteos na próxima'
safra com vistas a minimizar as

irnportaç óes-do leite em pó no

próximo ano.

Presidente 'da Abdíb
diz que vai esperar as

explicações da Petrobrás
Se a Petrobrás, na reuniào dos que são feitos com a in

marcada para terça-fei ra, tervenção da Cacex. Confio
'pretender apenas comunicar srn que O espírito seja de fato
o que ela vai fazer em matéria esse e por isso aguardo essa
de irnportaçóes de equipa- reunião com ansiedade",
mentos, posso garantir que o Carlos Vi Ilares, disse que a

encontro será breve. Mas não ABDIB está apurando a exis
acredito que seja esse o espí- tência de um outro decreto
rito que orientará a empresa lei que favorece a Eletrobrás
nessa reuniâo", disse ontem nas importações. "Estamos
o presidente da Associação averiguando e, dentro de
Brasileira para o Desenvol- pouco tempo, deveremos ter
vimento das Indústrias de uma cópia desse decreto,
Base, ABDIB, Carlos Villares, que é ujm pouco anterior a

ao comentar a possibilidade posse do' atual ministro Ida
je acordo com a Petrobrás, Indústria e Comércio, mas

"possibilitando a participa- ai nd a não foi assi nado,
ção da indústria nacional, no Consta que ele daria isenção
fornecimento de equipamen- total mas ainda não foi assi
tos para a Bacia de Campos". nado, Consta que ele daria
Carlos Villares, disse qUE. isenção total as empresas es

"há de lado do governo fede- tatais do setor de energia elé,
ral, especificamente do lado trica para importar sem pa
da Petrobrás, o desejo do diá- jarnento de impostos �, o

logo e de que se consiga na que eu não posso ainda afir-
,

implementação do decreto, nar, porque depende de con
um tipo de acordo de partici- firmação, sem obrlqaçáo dfpação nacional, nos moldes exame de similar nacional",

Libra Bank aplicará no

Segundo relatório divu Igado
ontem, o Banco Nacional da
Habitação (BNH), encerrou o

primeiro semestre deste ano
com Cr$ 15,6 bilhões, aplica
dos em seus diversos progra
mas, representand.o 48% do
montante' 'estab,elecido no

mesmo período 'tio ano pas
sado: Na áreá de habitação
houve um acréscimo de quase
'100%, tendo sido destinados:
para' o setor Cr$ 10,4 bilhões,
para financiamento de 90.140.
unidades hbttaclona!s, so

m!,!nte até o final de junho. .;
O 7\!!íatório foi apresentado

ao ministro Rangel Reis; do In
terior, édivulgado após a reu
nião do presidente do BNH,
Mai�rício Schulrnan, e toda a

Brasil US$ 700 milhões
O diretor e representante no Brasil do Libra Bank, Jan

Jarne, disse ontem que a operação para a execução do em-

préstimo de 205 milhões de dólares (Cr$ 3 pllhões ao câmbio

atual) ao BNDE já foi concluída, devendo agora ser assinada
em Londres, em data a ser marcada. O Libra Bank deverá

aplicar no Brasil, este ano, mais de 700 milhões de dólares,
quantia financiada em 1976.

'

O financiamento para o BNDE terá um prazo de arnortlzaç
ác.: de cinco anos para a metade da dívida e de sete anos para
o restante, O empréstimo ao BNDE ficou assim dividido: 142

rnilhóes em dólares-43 milhões em marcos- e 12 milhões

em yens, dando um total de 205 milhões de dólares, O pedido
do BNDE, segundo Jan Jarne, era de 150 milhões de dólares,
mas a subscrição foi um sucesso no mercado internacional,
atínqíndo a 205 milhões de dólares, o que mostra a credibili
dade do BNDE".

Jan Jarne salientou que "nessa operação para o BNDE

ternos que considerar que foi a segunda vez que se conseguiu
empréstimos em yens, num lançamento aberto ao mercado

(open sindication). A primeira, note-se, foi de governo para
iJoverno, com a presença do presidente do Brasi I no Japão, e
destinado à Siderbrás.
- Outro fato importante na transação com o BNDE, é a

entrada de 12 milhões de dólares árabes que estavam no

mercado-europeu. A operação foi concluída, faltando agora
somente as assinaturas,

BNH aplicou

Simonsen falará no

plenário da Câmara
na segunda quinzena

o ministro da Fazenda, Mário Henrique Simonsen, irá ao

r'llenário da Câmara dos Deputados na segunda quinzena
deste mês. A confirmação de seu depoimento foi obtida
ontem pelo presidente da Câmara dos, Deputados, Marco Ma
ciel, quê, no entanto, não fixou a data, porque sua definição
dépende ainda de alguns contatos. com ostíderes parlamenta
res,

diretoria do Banco. Fói reve- 101 A bilhões, cabendo às ca
Iado ainda que o BNH reservou dernetas de poupança 56%,
Cr$ 17,4 bilhões .da dotação perfazendo Cr$ 142,1, bilhões,
orçamentária para' aplicaçáo e os restantes 4%' às letras
no segundo semestre, ficando imobiliárias, com Cr$, 10,01
o setor habitacional com mais bilhões.
de 60% dos recursos, que de- O Sistema Financeiro dê
verão gerar neste' ano 260 mil Habitação, com a concessão
novas habitaç óes. tie 90: 140 contratos habi-
RECURSOS tacionàis, chega ao final

Segundo o relatório, os re- deste semestre com 1.560
cursos do sistema, provenieri- mil unidades financiadas.
tes do FGTS, das cadernetas Na área de interesse social, o
de poupança e das letras' imo- resultado foi 5e 35.675 novas

biliárias, 'registraram' um' habitações, contra 26,957 em

acréscimo de 26% em relação igual período, Para este ano
a junho de, 1976, atingido o está previsto' o financiamento
final do semestre com Cr$ de 260, mil unidades,
253,6 bilhões, Do total captado esperando-se que somente a

pelo sistema, o FGTS particí- área de interesse social con
pou com 40%\ ou seja, Cr$ trate 147 mil.

carvão nacional, menor s�rá 'para menor de 11 por cento,
a necessidade de importação o ideal para os grandes far
de carvão", nos. O carvão gaúcho, entre-
Para garanti r a economici- tanto, não aliviará'a pauta de

dade destas minas, entre- importações brasileiras
tanto, será necessária asse- neste setor, segundo consi
gurar a demanda do carvão- derou: "permitirá, porém,
vapor que -será gerado como que seja mantida nos atuais
sub·produto do metalúrgico. níveis". A demanda nacional
O geólogo sugeriu a criação� de carvão atualmente é da
de uma termoelétrica para ordem de 3 milhões de tlano,
abastecer Porto Alegre ou cerca de 80 por cento impor- ,

seu i emprego industrial, tada. ,

substituindo óleos combus- Além de Candiota, onde a
tíveis: "é importante, porém, reserva estimada é superior a
que esse carvao vapor tenha 8 bilhões de t., ,o Rio Grande
aproveitamento nas proxi- do Sul conta com mais 2
midades para viabilizar: os bilhões 485 milhões de t. em
vu Itosos investimentos que outras jazidas já avaliadas, O
deverão ser feitos na 'extra- carvão de Candiota, no Mu
ção do carvão metalúrgico", n"icípio de Bagé, do tipo va-
As usinas siderúrgicas do por, é çonsiderado de pés

centro do país, deverão ser sima qualidade, servindo
abastecidas pelo prod uto para abastecer urna termoe
ma,is "::'bre, o carvão meta- létrica na boca da mina a céu
lurgico, que adicionado ao 'aberto, viabilizada pela eco

carvão importado, terá seu' nomia na extração e trans
índice de cinzas reduzido porte:

no primeiro
semestre

Cr$ 15,6

bilhões

O carvão metalúrgico didade,Ominérioestende-se
gaúcho, a mais recente des- numa faixa alo,ngada,
coberta das pesquisas geo- aprofundando-se ao norte, e

10gicas no Estado, já tem re- sua extração não poderá ser

servas estimadas da ordem feita antes de cinco anos, pe
de 266 milhões de t. do miné- ríodo que considera mínimo
rio bruto. Suficien'tes para para início da produção: "es
uma produção mineralógica tamos realizando pesquisas
je 2 milhões de tlano, infor- na área ainda, e poderão st?r
mou, ontem, lo-Chefe dos determi nadas até mesmo

T.rabalhos de Prospcção da dúas minas".
C0mpanhia de Pesquisas de O geólogo José Alcides
Recursos Minerais (CPRM), Ferreira falou ontem, d�,rante
geólogo José Alcides Fer- o primeiro dia detrabalho do
reira "depois de beneficiada, Sétimo Simpósio Brasileiro
a produção desta' mi'na ren- de Mineração, ,para anunciar
derá cerca de 150/200 mil as primeiras conclusões das
tlano de carvão metalúrgico pesquisas que estão sendo
com um teor médio de 15,-por' realizadas no Rio Grande do
Gento de cinzas". Sul. Ele elogiou as condições
Segundo ' ele, cinco dos do minério de Morungava,

doze furos executados em que possui um índice de cin
Morungava, município de ,�as em torno de35 por cento,
Gravataí, a menos de 60 km que poderá resultar,hum car
da capital gaúcha" permiti- váo metalúqJico de melhor
ram a avaliação primária qualidade entre os prvduli
dessa reS"I":1 si't;adél entre dos no' Brasil: "Quanto
100 e 300 metros de profun-' menos o teor de' cinzas do

li
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Prejuízos e vítimas

Militares do Brasi'l e Argentina se reúnem em se

para mostrar que não há clima de insegurança

O prefeito Olavo Setúbal determinou prioridade absoluta para
as obras de construção do viaduto Paraíso, semi-destruído esta

madrugada" devido à explosão provocada por escapamento nas

tubulações de gás domiciliar. Essa obra é vital 'para a cidade, pois
o viaduto, além de passar sobre a Avenida 23 de Maio" que está
com trânsito interrompido, dá passagem pela -sua : estrutura, a

encanamentos de água que servem à vários bairros. Hoje à tarde
terá início, no 'Oops, a tomada dos depoimentos para apuração de

responsabilidade. Presidirá o inquérito o delegado Sérgio Paranhos
Fleury, que recebeu do secretário 'da Segurança' Pública, coronel
Antônio Erasmo Dias, ordem l d,e imprimir às investigações caráter
urgentíssimo. Os técnicos do Departamento de Serviço Viário
declararam que as vias alternativas para a Avenida Vinte e Três de

Millo, passado o período crítico do I' rush da manhã. rumo ao

,centro, deverão funcionar melhor a partir de hojtr. com os

1- -:""__'.;.... :- .......... -- .:.....:...._...... �motOristas mais habituados aos novos caminhos.

'I
I Morre a filha de Walter Clark

Rio - Morreu segunda-feira, à noite,
em Nogueira, Petrópolis, a filha de
Walter Clark, Flávia Bueno Clark, de 17
anos. Ela foi sepultada ontem às 16
horas no cemitério de São João Batista
aqui no Rio.

'

,� atestado de óbito fornecido pelo
medico Eduardo Freire dá como causa

i110rt:is urna pneumonia, mas o delegado
Euch�es, .de Petrópolis, está investigando
o episódio, pois há rumores de Que

Flávia fez um pacto de morte com' o
namorado, Ricardo José Alves de Miran
da, de 19 anos.

Os dois se trancaram no banheiro da
casa e abriram o bico de gás. Ricardo
morreu no local e Flávia ainda foi levada
com vida para a Clínica São Caetano, lá
mesmo em Petrópolis. O corpo do rapaz
foi velado na Capela Sete e ri de Flávia
na Capela seis. Os dois foram enterrados
à mesma hora.

PROGRAMAÇÃO
FM GUARUJÁ

PARA GRAVAR
QUARTA.FEIRA DIA 03.0'8.77

DAS '12.00 ÀS 13.00

C'Est Si Bon/Les Apolles
Ald Revoir/ldem
Berimbau/Tamba Trio
O Amor em Paz/Idem .:
Gar.ota de Ipanema/António C, Jobim

Et MaintenantlLes Apolles
Ma Vie/ldem

Consolação/Tamba Trio
Moto Continuo/Idem
Samba do Aviáo/Baden Powell
A se Eu Pudesse/Lúcio Alves
Só Por'Amor/Odet.e Lara
Você e Eu/Paulinho Nogueira
Menino Jogando Bola/Idem
Corcovado/Idem
Se Acaso Você Chegasse/André Penazzi
Tamanco no Samba/Idem

II
Você e Eú/Sylvia Telles
BerimbaulVinicius de Morais
João Valentão/Paulinho Nogueira
Agora é Cinza/ldem

Implorar/And ré Penazzi
Cadência do Sambai /Idem

FM GUARUJÁ das 8 és 24 horas.

_CAIXA ECONÔMICA FEDERAL

1. A Caixa Econômica Federal - Filial de Santa Catarina, torna público que está

inter�ssad? na aquisição de um TERRENO, com área míntjna de (450m2) quatrocentos e

cinquenta metros quadrados, com uma testada mínima de (15,00) metros, ria cidade de
CONCORDIA (SC), que permita? construção de prédio destinado às novas instalações.de
sua Agência naquela cidade.

2. O TERRENO deve estar localizado à Rua do Comércio, trecho compreendido
entre a Travessa Faria e Oro Maruri, livre e desembaraçado de qúalquer ônus. '

3. As propostas, devem ser instruídas com os seguintes documentos:
a- Cópia da escritura do terreno; ,

b- Certidão vintenária;
c- Mapa da cidade, mostrando a localização;
d- Características do terreno, com relação a outros centros de interesses econômi

cos;
e- Certidão da Prefeitura Municipal caracterizando os possíveis recuos ou outros

empecilhose gabarito de construção futura.
,

f- declaração de que o imóvel, que por ventura exista sobre o terreno, será desocu-
pado até a data da assinatura da escritura. '

"

4, As propostas, datilografadas e assinadas, em duas vias, sem emendas, rasu ras ou
entrelinhas, ,deverão �specificar, claramente, o preço global e por metro quadrado, para
pagamento a Vista, a area do terreno, suas confrontações, localização e prazo de validade
da proposta, não inferior a (120) cento e vinte dias. '

5, A Caixa, reserva-se ao direito de aceitar qualquer uma das propostas ou recusar

�du.
'

6, As propostas deverão ser entregues, até as (15,00) quinze horas, dedia 29/08/77, à
Praça XV de Novembro-30. ou na Agência da Caixa Econômica Federal em Concórdia, onde
serão prestados quaisquer outros esclarecimentos.

AVISO

r-------------------------------------------------------------------------� ..

-

SiÀ
Em fase de expansão, está selicionando para admssão imediata:'

CHEFE DIVISÃO CONTÁBIL
. '

Curso Superior de Ciências Contábeis, experiência em Contabi lidade Industrial e Geral"
Legislação em geral.

CHEFE DIVISÃO DE CUSTOS
Curso Superior, experiência em Custos Industriais, Controle de Produção e Materiais, Or

çamento e Processos do CIP,

CHEFE DIVISÃO DE
. VENDAS

Curso Superio r, experiência em Organização de Vendas, Estudos de Mercado.

CHEFE DIVISÃO DE MATERIAIS
Curso Superior, experiência em Organização de Compras, Almoxarifàdo, Controle e Pro

g,amação de Estoques.

CH'EFE DIVISÃO' DE ELETRÔNICA
Curso Superio�?e Engenharia Eletrônica, experiência em Projetos e Fabricação de Rádios

AM e FM e Arnplificadores. .

'

ExperiênCia exigida para os cargos - 3 anos.

Os interessados deverclb enviar Curriculum Vitae, 1 foto 3x4 e Pretensão �Iarial para o

séguinte endereço" Rua Washington Lulz, 275 Caixa Postal 94 - CEP !lU60 - Rio so Sul - SC.

Chapecó (Sucursal) - Representantes das forças de

segurança brasileiras, sediadas no Oeste catarinense e

argen tinas se reúnem hoje em São Miguel do Oeste para

divulgar um documen to desmen tindo uma reportagem da

revista "Siete Dias lllustrados", de Buenos Aires, que

afirma haver clima de insegurança na região.

as cidades vizinhas houve
J Numa extensa reportagem publicada dias atrás, a

fraude. 'revista argentina disse que o comércio fronteiriço é �
Distante quase mil quílô- fonte de discórdia entre autoridades argentinas e brasílei

metros de Florianópolis, raso Os brasileiros são�acusados de ir à Árgentina comprar
Dionísio Cerqueira está li- todos os bens de consumo, cujo preço é bem mais elevado

gada por· terra a cidade no Brasil.
argen tina -de Bernardo' Yri-

goyen, mi Argentina, e Bar- Esta situação estaria contrariando as autoridades argen-

racão, no '>araná. As três tinas. Outro fato levantado na reportagem é a presença de

juntas somam aproximada- um avião brasileiro no início deste ano, no espaço aéreo

mente 30 mil pessoas que argentino, com finalidade de espionagem.
vivem quase exclusivamente O delegado da Polícia Federal emísio Cerqueira, Mauro
da agricultura e' do cómér- Sposito desmente as duas afirmativas. Esclarece que "o

cio, em escalabem menor. atual equilíbrio entre os preços dos dois países não favorec
aos brasileiros. Pelo contrário, no momento, são os

argentinos que mais compram no B rasil" Sobre o avião;.«

delegado disse que durante uma tormenta, ele teve que

pousar em Bernardo Yrigoyen, mas que depois voltou à

sua base. A reunião de hoje será realizada no Quartel da
Polícia Militar, em São Miguel do Oeste, e contará com a

presença de representantes da Polícia Federal.Exército e

PMjSC, pelo Brasil. A Géndarmeria (Polícia de Fronteiras)
e Polícia Argentina participarão também do encontro.

SAo PAULO - Violenta explosão provocada por vazamento na

tubulação de gás destruiu parcialmente, às 23hS7m de segunda
-feira o viaduto do Paraíso, sobre a Avenida 23 de Maio, uma das
mais importantes vias de ligação Centro-Sul da cidade. A

explosão provocou a queda de enormes blocos de concreto sobre
as duas pistas da Avenida e sete pessoas ficaram feridas.

'

Entre as vítimas está o aeroviário carioca, Sr. Celso Medeiros,
atendido no Hospital Municipal com ferimentos leves, as demais
sâo 'Rui dos Santos e Francisco Orlando Pedroca, ambos' da

segurança do, metrô, Helena' Odir Morán, a menina Mônica Maria
Alves Queiroz, sua mãe Zilá 'Alves Queiroz e Wilson Zanii, Estes
três últimos estavam num Volks, que foi o' mais atingido dos
veículos danificados pela explosão.

'

O secretário de Segurança de São Paulo, coronel. Erasmo
Antônio Dias, compareceu ao' local da explosão, junto com o

diretor do Departamento de Ordem Política e Social, delegado
Sérgio Paranhos Fleury;' e o comandante da Polícia Militar,
coronel' Francisco Torres. O secretário de Segurança deterrnin�u

, .;.._ -; ao delegado Fleury abertura de inquérito, com rito sumaríssimo,
para apurar responsabilidades de 'diretores da Companhia Munici
pal de, Gás, porque, segundo ele, há informações de que o '�'7,amento

na tubulação que passa sob .o viaduto foi camunicado na manhã
de ontem pela companhia.

Apesar do Centro de Controle Operacional do Metrô ficai:
defronte ao viaduto do Paraíso, a companhia metropolitana
informou de madrugada que os trens deverão circular normalmen
te hoje. A Companhia Municipal de gás procurava, logo após a

explosão, localizar-um novo vazamento na tubulação, abrindo
buracos na pista, tentando evitar novas explosões.

Polícia' investiga fraude' de
adubo-papel sem citar' nomes

Chapecó (Sucursal)
Uma numerosa equipe de

agentes da Polícia Federal
está trabalhando na apura
ção da fraude de adubo-pa
pel nas cidades do Oeste
Catarinense. Recusando-se a

fornecer os nomes dos en

volvidos já apurados e o

montante em dinheiro das

operações fraudulentas des
cobertas, o delegado substi
tuto da Polícia Federal em
Dionísio Cerqueira, Mário

Sposito, adiantou ontem

que "tudo o que acon teceu

vai ser passado a limpo,
não importando nenhum ti

po de vinculação.do envolv

ido, seja ela política, reli

giosa ou de raça".
Agricultores locais que

não participaram da fraude

estão revoltados com o fato
e pedem punição enérgica,
para os envolvidos. Comen
ta-se em Dionísio Cerqueira
que praticamente em todas

Pedida a pena de morte

para assaltante no Rio
6 pessoas

carbonizadas
em queimada
noMe Grosso
CAMPO GRANDE (MT) - Seis

pessoas morreram carbonizadas;
dois adultos e quatro crianças,
e. 28 foram hospitalizadas, sen

do 16 em estado desesperador,
com queimaduras de 30. grau,
em consequência de uma quei
mada na Fazenda Fronteira, de

propriedade de Fernando Cas
tro Cunha.

A Fazenda fica na cidade de
Porto Murtinho, na fronteira
do Brasil com Paraguai, distan
te 500 quilômetros de Campo
Grande.

No fim da semana, sem'

tomar as devidas precauções, o

fazendeiro mandou atear fogo
nos capinzais 'secos para limpar o
campo. No meio das chamas
ficaram 34 pessoas, sem condi
ções de fugir, e quando foram

resgatadas apenas 28 ainda esta

vam vivas.
6 comando da Base Aérea,

de Campo Grande, ao tomar

conhecimento do fato, determi
nou o deslocamento de um

Búfalo, com medicamentos, e

providenciou a remoção dos
mais atingidos para o Hospital
Militar de Campo Grande, e

para a Santa Casa. Os demais
continuam sendo medicados no

hospital- do 20. Batalhão de
Fronteiras, em Porto Murtinho.

Apesartíos esforços dos mé
dicos é possível que o número
de mortes. aumente, pois, se

gundo informações de pessoas
ligadas aos hospitais, pelo me

nos quatro feridos que .se en

contram em Campo Grande
não têm condições de sobrevi
ver.

,Rio - A la. Auditoria da Aeronáutica Vai marcar,' nest�
semana, o julgamento do ex-guarda bancário Márcio de Sousa
Falcão que, em dezembro de 1976, assaltou uni carro-forte do
Bradesco - roubando Cr$ 2 milhões - c matando seu companhei
ro Luiz da Paz. O Procurador Gastão Ribeiro dos Santos pediu
,p,ara ele a pena de morte e o Ministro da Aeronáutica já escolheu
uni. Conselho Especial de Justiça.

'

Este é o segundo processo existente na la' Auditoria da'
Aeronáutica, 'na qual o procurador Gastão Ribeiro dos Santos

pede a pena de morte. O primeiro caso foi dos subversivos Hélio
da Silva e Carlos Alberto Sales, que mataram em 1972, o

marinheiro inglês David Cufhberth na praça Mauá '

por 'inconfor
mismo político". Hoje termina o prazo para o defensor do

ex-guarda apresentar sua defesa final.

Encontrado O corpo de
, um operário no Norte
Joinville (Sucursal) .; O corpo do operário José Rosa, 29 anos,

foi encontrado no final da tarde de ontem, por volta das 19 horas,
com a cabeça esmagada por um veículo pesado. Acredita-se que
ele tenha sido atropelado pelo caminhão em que foi levado para
casa.

Segundo um operário da firma Terwal, Terraplanagens Limita
da, - onde José trabalhava - no final da tarde de ontem, José
Rosa e o motorista de um caminhão da empresa, ainda não
iden ti ficado, foram até o escritório da firma receber algum
dinheiro.

Antes de levar José da Rosa para casa, o motorista teria parado
em um bar, onde 9s dois tomaram aperitivos.

Pelas características do_corpo encontrado, acredita-se que José'
da Rosa tenha sido atropelado pelo caminhão, ao cair em' frente
deste, quando descia nas proximidades de sua' casa, no bairro de

Paranaguamirim.

Descoberta plantação de
maconha em Blumehaii

BLUMENAU (Sucursal) - Um ano depois de terem descoberto,
uma plantação de maconha, num morro nos fundos da rua
'Frederico Wolfgand Sênior, dois policiais resolveram voltar ao

local em busca de novas, roças. Descobriram uma pequena trilha

que passa pela antiga plantação e segue adiante. Seguiram-na e

alguns metros adiante descobriram uma nova lavoura, em razoável
estado de desenvolvimento.

'

Como da outra vez, quando foram descobertos 30 mil pés 'de
maconha, os policiais não conseguiram prender os plantadores.
Acreditam que 'a erva seja plantada para comercialização, pois a

lavoura estava muito bem cuidada, com canteiros arrumados.
Descobriram ainda que foi usado adubo.

A lavoura agora descoberta, segundoos policiais, vale aproxima�'
damente Cr$ 300 mil cruzeiros. Ao contrário da anterior, que
estava localizada na parte baixa de um terreno, esta última fica na

parte alta de um campo, próximo a uma estrada.

Morre um

pugilista
São Paulo - O ex-campeão

sul-americano dos meios pesa
dos e primeiro e único pugilista
brasileiro a enfrentar um cam

.peão do mundo dos meio-pesa
dos, Luis Inácio; o Luísão,
faleceu ontem nesta capital.
Esquecido, vivendo de seu salá
rio' de contínuo da Fepasa,
Luis Inácio", que abandonou

LOS ANGELES, 2 (AP) Francis Gary iwers, o piloto do avião prematuramente a sua carreira,
de espionagem norte-áÍIiericano U2 que foi num vôo sobre a morreu na.' miséria, onde as
União Soviética durante a

' Guerra Fria", morreu ontem quando o poucas glórias conseguidas em

helicóptero que pilotavacaiu., sua vida no boxe, eram lembra-
,

Powers, de 47 anos, e um cinegrafista morreram quando seu 'das com certa mágoa, principal-
'helicóptero caiu numa quadra de beisebol no vale de San, mente em relação a Kid Jofre,
Fernandpor razões ainda não esclarecidas. pai de Éder Jofre e seu técnico:

Powers foi foco de um furor internacional em 1960 quando seu "Ele preferiu preparar seu filho
avião de espionagem foi derrubado por um projétil terra-ar à para ser um autêntico campeão
cerca de dois mil quilômetros para o interior da União Soviética. e se esqueceu de mim".

Morre um piloto-espião

HOJE É

•

MERCADÃO e FLORESTA em Joinville
,

e ESTREITO em Florianópolis.
--- .. ,.. _, __ ".�_._r_ _;. � ..... .. �.__ . _

Obra da Telesp causou
a explosão do viaduto

São -Paulo - O vazamento de gás, que provocou a explosão do

viaduto do Paraíso, nesta capital, foi motivado por uma

concretagem feita em obras na rede da Companhia Telefônica de

São Paulo ,- Telesp - sobre um tubo de distribuição de gás. O

tubo foi pressionado pelo concreto e começou a vazar. Na versão

fornecida ontem pelo presidente da Companhia Municipal de Gás,
Sr. Evandro Paiva Na mesma versão, consta que o gás foi

conduzido, por uma manilha, abandonada, até a caixa da. Light
(distribuição de energia elétrica) e daí para o viaduto, que tinha

seus respiradouros' en tupidos.
,

Toda, essa complicada caminhada que resultou numa violenta'
explosão, que não comprometeu completamente a estrutura do

viaduto, muito importante para o tráfego da cidade, .evou o

prefeito da capital, Sr. Olavo Setúbal, a uma conclusão. Ele, acha

que "o não conhecimento das redes subterrâneas de gás, água,
esgotos, luz ,e telefone é uma das causas da ocorrência de

vazamento desse tipo". O prefeito que esteve novamente no local,
hoje, às 14h30m, explicou que "existem vazamentos de gás, como
de água, em todos os pontos da cidade". Por isso, prometeu que

proporá, no projete' de reforma administrativa a' ser encaminhado
,à, Câmara Municipal brevemente, a .eríação de um Departamento
encarregado do uso do subsolo das 'vias públicas paulistanas.

O sectetáridl dê' Obras dâ .Prefeitura de São Paulo, engenheiro
Otávio Camilo Pereira de Almeida, disse ontem não acreditar na

liberação da Avenida 23 de Maio até segunda-feira que vem. A

Avenida 23 de Maio, que passa sob o viaduto, é o principal eixo
de ligação dos bairros da zona sul da capital, com um 'tráfego
diário 'de 110 mil veículos, numa vazão média de 1 mil 800 carros

por hora.
Já na madrugada de ontem, quando o prefeito e o secretário

foram ao local 'da explosão, a Prefeitura contratou a Construtora

Camargo Correia para trabalhar na reabílítação do viaduto, com 30
homens trabalhando 24 horas no local.

Trânsito engarrafado
A explosão que fez desabar parcialmente o viaduto sobre a

avenida 23 de Maio, e provocou a interdição desta avenida,
causou, a partir das sete horas de ontem, um dos maiores
engarrafamentos de trânsito já ocorridos na cidade.

Calculou-se em mail> de 200 mil o número de veículos
procedentes das zonas sul, aeroporto, e

.

bairros vizinhos, com'
destino ao centro, que levaram horas para chegar ao seu destino.
Uma multidão de trabalhadores deixou Os coletivos a muitos
quilômetros da área central, passando a completar o percurso à pé.
Assim é que do Espigão - da Av. Paulista, viam-se milhares de
pessoas aflitas para não perder o ponto em escritórios e

repartições=públicas. A partir das dez horas, as autoridades de
trânsito consideraram a situação sob controle, uma vez que o

tráfego começou a fluir melhor. ,

Reconstrução é a meta

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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HofImeister mudou
o campeonato gaúcho
PORTO ALEGRE - Depois de um contato telefônico com o

presidente da CBD, almirante Heleno Nunes, o presidente da

Federação Gaúcha de Futebol, Rubens Hofmeister, confirmou a

transferência para o dia 17 do Gre-nal que estava programado
para o próximo dia 14 e incluído no teste 350 da Loteria
Esportiva.

'

Esta transferência determinará o sorteio no jogo 13 do teste
350 porque a Caixa Econômica Federal já tem impressos mais de
70 milhões de volantes, incluíndo o clássico entre Grêmio e' :==============��::�=�:-.,r---------;--------------'---------1,Internacional no concurso. Já no téste 348 o adiamento do jogo ,:zaCQPA?------------- -1Internacional X Caxias prejudicou milhares de apostadores porque
o sorteio apontou coluna do meio quando o bicampeão brasileiro
era favorito absoluto. O teste desta semana também marca uma :===================::�:i.partida do Internacional, mas o jogo está confirmado normalmente

'100'__� �__-para a cidade, de Santa Cruz do Sul.
'

O aumento de oito para dez dos participantes da fase [mal do

Campeonato Gaúcho deixou a Federação Gaúcha sem datas

)E
La ,

alternativas para jogos transferidos. Assim, a partida entre I lENISInternacional e Caxias, que não pôde ser realizada domingo
--

passado em virtude do mau tempm, só encontrou nova data com'

uma reformulação completa no calendário. Isto porque o Grêmio 2'"7.DEAGOSTO �

�não admitiu que o jogo ficasse para depois do Grenal, alegando -----�--Gl=-�NASI�O DO C' �'prejuízos técnicos porque já teria cumprido todos os seus ,SES
'7'

compromissos enquanto o Inter iria para a decisão com uma �JIII""
partida atrasada.

A solução encontrada por Rubens Hofmeister foi ocupar a data
do! fenal com () jogo atrasado e transferi'!' o clássico 'para a

quarta-feira subsequente, o que prejudicará os milhares de

apostadores da Loteria Esportiva mas conservará dentro dos
limites aceitáveis a tradicional rivalidade do futebol do Rio 'Grande
do Sul.

'

CAMPEONATO CARIOCA
I

Flamengo x Bangu (21 horas)
Local: Maracanã
Times: Flamengo - Roberto Toninho (Ramirez)

Rondinelí, De��ha e Júnior;' Merica, Carpegiani ;
Luis Paulo; Júnior Brasília (Toninho), Gáudio Adão e

�co. Bangu - Luis Alberto, Ademir, Serjão, Sérgio
·.Cos�e e Belisário; Ernesto" Jorge Nunes e Evaldo;
Gilberto, Luisão e Hamilton.

Madureira x América (19 horas)
Local: Maracanã
Times: Madureira- Gilson, Manfrini, Mário, Roberto

e Jorginho; Sérgio, Carlinhos e Marcílio - Zé Dias,
Antonio Carlos e Edésio. América - País (Zecão), Jorge
Valença, Alex, Biluca e Ãlváro; Renato (Russo),
Bráulío e Léo; Reinaldo, César e Mário.

Americano x- Bonsucesso (21 horas)
Local: Estádio Godofredo Cruz (Campos) .

Times: Americano - João Luis, Marinho, Adilson,
Jorge Luis e França; Nilson, Manoel e João Carlos;
Luis Carlos, João Francisco e Adãozinho. Bonsucesso -

Pedrinho, Carlos Alberto, Dario, Mario e Alcir; Wilton,
Cabral e Ivo Sodré; Naldo, Tuca e Julinho.

Volta ao Chile,
uma jogada errada

de Figueroa
Santiago do Chile - O zagueiro chileno Elias Figueroa,

inscrito nesta temporada no Palestino, clube da primeira
divisão, está propenso a jogar novamente no estrangeiro,
decepcionado com o tratamento que estão lhe dispensan
do �m seu país.

"Penso em retomar ao estrangeiro, porque a gente vem

de um meio (Brasil) onde se é respeitado, querido e

apoiado, para encontrar aqui um ambiente em que tudo é

dificuldade, atraso, problemas e burocracia. Por isso não

estou satisfeito e tenho vontade de voltar a um meio

gratificante' , disse Figueroa à imprensa,ontem.
O zagueiro central jogou até a temporada passada no

Internacional e seu passe SQ foi cedido ao Palestino

porque o próprio jogador queria voltar ao Chile, depois de

quase dez anos no exterior.
Figueiroa anunciou na última semana que não jogaria por

sua equipe até que os dirigentes lhe pagassem o salário,
problema esse que, afinal, foi Solucionado.

Miguel Nasur, presidente do Palestino, informou que
seu clube está em conversações com empresários. que
desejam negociar o passe de Figueroa para um clube dos

Estados Unidos. O preço envolveria uma soma superior a

meio milhão de dólares.

Fígueroa confirmou também que, juntamente com sua

esposa Marcela, deverá abandonar este ano seus estudos de

Direito, "por motivos alheios a nossa vontade".
"Esta foi uma das maiores motivações de minha esposa

para regressar ao Chile, mas agora estamos não só

desalentados, como também amargurados", assinalou o

jogador.

Atlético de Madri em
SP, na Copa Governador

São Paulo - Sem o atacante Leivinha, que foi operado esta

semana dos meniscos, e o zagueiro argentino Heredia, suspenso

por não ter se apresentado ao clube no final das férias, . a

delegação do Atlético de Madrid chegou ontem de manhã a São

Paulo para disputar a Copa Governador do Estado, que será
realizada quinta-feira e domingo no Morumbi com as participações
do Palmeiras, Corintians e Santos.

O zagueiro Luis Pereira, que passou as férias no Brasil,
recepcionou a delegação espanhola no aeroporto e evitou fazer

qualquer comentário sobre II decisão do Atlético de não cedê-lo

para os jogos amistosos que a Seleção Brasileira disputará na

Europa no início do próximo ano. Os espanhóis desembarcaram.às
10 horas e seguiram imediatamente para o hotel Brasil Hilton.

O atacante argentino Ayala, considerado uma das principais
estrelas do time espanhol; acha que o futebol força praticado
pelos europeus deverá prevalecer na Copa do Mundo na Argentina,'
apesar da maior habilidade dos jogadores latino-americanos.

O técnico do Atlético, Luis Aragones, também acha que a

preparação física será fundamental no campeonato mundial, mas
acredita que o título será conquistado por uma seleção sul-ameri

cana.

Sobre o Atlético, Aragones explicou que sua equipe émuito

rápida e forte e tem condições de ganhar a Copa: Governador do,

Fstado, embora seus jogadores tenham voltado das férias há cerca

de 20 dias e ain4� não se encontrem em perfeitas condições físicas
o treinador negou-se a fornecer o time que jogará quinta à noite

contra o Palmeiras.

Esporte - 7

Cursos de arbitragem
No ginásio do Sesc, desde. ,. . .

e gl"astlca no Interior
ontem, 'a Copa Itaú de Tênisdos deverão apresentar car

teira de identidade, CPF e

atestado de exercício no

ensino do primeiro grau.
Em Caçador será minis

trado um curso de arbitra

gem em voleibol, de 2 a 4

de setembro; em Rio do

Sul um curso de Arbitra

gem em handebol, de 9 a

11; em. Concórdia um curso

de Arbitragem de Basquete
bol, de 23 a 25 do mesmo

mês. Os cursos terão 30

'vagas, com 30 horas/aula,
cada um.

Em Itajaí, será realizado

um curso de Ginástica ()..

Vários cursos de arbitra

gem e ginástica olímpica,
destinados aos professores
dê primeiro grau,'estão pro

gramados pelo Departamen
to de Educação Física e

Desportos - DED, da Secre

taria de Educação e Cultu

ra; nas cidades de Caçador;
Rio do Sul, Concórdia e

Itajaí, O edital de inscrição
foi assinado por Celso Te

ceita, professor do DED,
estando abertas no período
de 5 a 15 de agosto, nas

sedes das Coordenadorias

Regionais de Educação, da

quelas cidades. Os interessa-

límpica, de 3 a 15, com 25

vagas para o setor masculi
no e 25 para o feminino.
Este curso terá uma carga
horária de 80 horas/aula e

será ministrado no Ginásio
de Esportes daquela cidade.
Os participantes .dos cursos

assumem o compromisso de.
utilizar os conhecimentos

adquiridos e a Secretaria de

Educação e Cultura de

mantê-los no exercício de
suas funções, de acordo
com suas disponibilidades e

convocá-las para atuarem

em competições esportivas
promovidas pelo DED.

"

Com a apresentação de
todos os tenistas foi aber
ta na noite de ontem no

ginásio Charles Edgar Mo-

ritz, a quarta etapa da

Copa I taú de 'Tênis, já
disputa anteriormente
no Rio de Janeiro, Niterói
e Porto Alegre, nesta

quarta fase com premo
ção da Koch-Tavares e

Lira Tênis Clube.

não pode participar devi
do a compromissos assu

midos com o Fluminense
do Rio)
ESPORTE ELITE

O tênis brasileiro sempre
esteve nas manchetes in

ternacionais com Maria

Esther Bueno e, mais re

centemente, com Tomaz
Koch, E é possível que,
também para os brasilei

ros, sejam os dois grandes'
nomes conhecidos no tê

nis, embora se saiba que
alguns tenistas já estejam
se revelando a nível inter-

, nacional.
Por que o país não conse-

As competições iniciarão
às 16 horas, com cinco

jogos diários, devendo a

competição se encerram

no próximo dia 7. N'a fase

classificatória, disputada
nas quadras do Lira Tênis

Clube, obtiveram classifi-

gue renovar os seus qua
dros? A opinião é de
Guilhermo Vilas, expoen
te argentino do tênis:

"Principalmente por não
ter um grande número de

quadras públicas, onde to

dos possam treinar". No

Brasil, a maior parte das

quadras pertence aos clu
bes particulares. Isso cola
bora para dar um aspecto
de elite a este esporte,
praticadó largamente pela
população de outros paí
ses. Um esporte que além
do desenvolvimento físi

co, contribui para o exer

cício do intelecto.

Volibol será decidido
sábado com' três iogos

Será decidido no próximo
sábado à tarde, no Areião .da

Baía Sul, o Torneio de Volei

bol na Areia nos setores mascu

lino e feminino. Esta competi
ção está sendo disputada pela
primeira vez em Florianópolis e

tem por objetivo popularizar
este esporte, além de descobrir

novos valores para a seleção do

município.

virtude das equipes que .mam

participar desta classificação
não terem comparecido, para
efetuarem o jogo da última
rodada; ficando, automatica-

'men te, o Clube dos 20 e o

Biboca classificados como

firralis tas.
, A premiação aos campeoes
será efetuada após o término'
dos jogos, cabendo troféu e

medalhas ao campeão masculi
no e feminino e medalhas ao

segundo lugar no masculino 'e
ao segundo e terceiro lugar no

feminino.

ma:

14' - horas - Ivo Silveira X
Beiramar (feminino) - na dis

puta do terceiro lugar.
15 horas - Equiparada X

V.F.S.C. (feminino) - na deci

são do primeiro e segundo
lugar.

cação os tenistas Ivan

Klay, José Carlos Boher,
Ernesto Bry e Carlos

Rath, que serão integra
dos ao grupo de tenistas
da Koch-Tavares, além'
dos representantes do Li

ra, que são Carlos Alves e

Moacir Werner (este no

lugar de Ivan Gentil, que

16 horas - Clube dos 20 X
Biboca (masculino) - mi deci
são do primeiro e segundo
lugar.

Segundo a coordenação do'
Torneio, não haverá disputa do
terceiro lugar masculino, em

Todos os três jogos finalistas

serão disputados no sábado,
sendo dois no feminin.o e um

no masculino, da seguinte for-

Os melhores tenistas brasileiros vão'
estar em Florianó�olis,_�ara dis��u_tar�� _

a quarta etapa da 2a. Co�a Itaú de Tênis.
-----------.------------------------��

Por isto, deixe a sua agenda
livre do dia 2 a 7 de

'------------'__fr

agosto. Compre seus ingressos
---------------------

e assista no Ginásio do
Sesc, as partidas entre o�� __ ...

melhores.
,

Conheçª _d-,-e__ �

__perto o jog�=es_s_iv_o....,___-
e com leto de Thomás
Koch. A 'ótima direita ,

I

de Tavares. A rap�id=e=z:.....:e=-------
a habilidade de Kirmay_r. _

Enfim, o estilo de cada um
dos melhores tenistas
brasileiros.

_____________E�s_te__é_u_m__ pr�e�s-'-e�h�te-d-'-o---�
Lira Tênis Clube para aqueles que

___ jogam tênis. Para a9_!!eles que o-st-a-m---
de tênis. E para aqueles qu�qu�e_re_m_, ----"

conhecer mais de pe_r_t_o_, -"--� ��

este esporte.

��/
r�'

,

COLABORAÇÃO: A.S, PROPAGUE E DESTE JORNAL
----

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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chegou a conclusão que o

mais importante. ag��ra "é man

ter a cabeça no lugar, começar
a se reabilitar contra o Marcílio
Dias". Mas Emilson Pessanha

o Avaí de Danilo, Orivaldo, Marcos, Veneza e

Cacâ: Lourival Baldu(no e Renato Sá; Ademir,
, " .

Nêiae Otacílio, joga hoje a partir das 20 horas e

45 minutos contra o Marcílio Dias de Neuri;
Aldo, Ari Prudente, Reginaldo e Nico; Vadinho,
Chico Samara e Careca; Vado, Ari Paraibano e

Carlos, no estádio Orlando Scarpelli. José Carlos
Bezerra será o juiz, auxiliado porMoacirOliveira
e Valdir Lodetti.

AVAl X MAR.c/UO DIAS

Il

Renzi, comentando os gols do
Figueirense e as criações do
AvaL Ontem ele já procurou
passar do clássico para o

campeonato, durante os trinta:

minutos que ·éonversou com

os jogadores, com o vestiário
do Adolfo Konder fechado. E

Màs o técnico, também por

Danilo e Neia na tentativa de recuperação do Avai

Carlos, Souza, Geada e Gil- .: - Nesta partida pretendo
berto, que para qualquer pro- ainda manter o mesmo time, a

blerna de ataque será o único não ser pelos que substituem

substituto, talvez causando a Almir e Lico. O próprio Souza,

<que está indo bem nos treina

passagem de Ademir para a mentos, fica no banco, como

esquerda caso a fórmula - os demais relacionados para o

Néra-Otacílío ..;_ não aprove, banco, dos quais Gilberto

explicou ontem o treinador pode aparecer pelas duas pon-
Emilson Pessanha. tas.

Sérgio Lopes agora

pensa até em vitória

Jogo ruim para o. �omerciár;o.
Joinville n'ão admite derrota

Joinville e Criciúma

(Sucursais) - Sem Ditão

que cumprirá suspensão
automática mas com a

presença garantida de
Fontan embora ontem

ele tivesse sido poupado
.pelo treinador Velha, o

Joinville realizou treino

tático nà tarde de ontem

no estádio Olíimpico,
que serviu de apronto
para o jogo de

. hoje
contra o Comerciário às
20h45min no mesmo lo

caI. Enquanto o técnico
definia o time com Raul

Bosse; João Carlos,
Pompeu, Queiroz e

Celso; Juarez, Fontan e

Lula ;- Cremilson, Ri
naldo e Lucas o médico
do clube providenciava
o internamento de Luiz
Ant&nio e· Tonho na

Casa de Saúde Dona He
lena, para tratamento in
tensivo a fim de se recu

perarem, com maior

brevidade, de suas les
ões.

Linha e Odair que
estavam entregues ao

departamento médico
foram liberados ontem e

participaram .atlva
mente do treino, ficando
.a disposição, no banco,

do treinador Velha.
Em Criei úma, o trei

nador JoelCastro Flores

tem dois problemas para
definir o time para esta

noite: Cláudio continua
sentindo fortes dores

nas costas e Dirceu

ainda não se recuperou
da pancada no torno

zelo. Eles ontem ficaram
odiatodo na enfermaria
em tratamento e, se não

se recuperarem Joel já
deixou André e Renato
,de sobre-aviso.

ainda não foi esclarecido
entre o supervisor Miro
Andrade e o goleador
Ademir que andaram se

desentendendo . dentro
do vestiário, é de tran

-qualidade, pelo menos

aparente, e de muito
otimismo.

Alvir Renzi seráo juiz-e
o Comerciário deverá
sair jogando com Ca

bral; Lúcio, Otávio,
Cláudio ou Andreé, e

,.
, ,-

Valdeci: Serrano e Do-

riva: Serginho, Taquito,
O'arnbiente, apesardo . Ademir e Dirceu ou Re

desentend imento que nato .

Inter pensa em classificação.
Isso é ruim para o Palmeiras

Lages e Blumenau

(Sucursais) - Com um

mini-coletivopela manhã

e maratona ã tarde, o Inter
encerrou os preparativos
oere :o jogo desta noite

contra o Palmeiras no es

tádio Vidal Ramos Júnior
às 20h45min, com Roldão

Borja no apito. A novi
dade no treino, foi o re

torno de Nivaldo à zaga
central e a preocupação

de Setembrino de impro
visar mais uma vez na la-

teral direita, já que 'Ivan

continuará cumprindo
suspensão. Nes demais

posições, serão os mes

mos jogadores de

sempre, epenes mais mo

tivados, pois �ma vitória

hoje deixar,á o clube em

excelentes condições de

lutar péla cleseiticeçêo:
Time: Luii Fernando;

Paulão, Nivaldo, Eduardo
e.pedro 'Êhio; Wilson Ba-·

tete, Bim e Mekimba;
Ademir, Pelezintio e Va

caria.
Em Blumenau, depois

do coletivo de ontem à
tarde, o treinador Natan
ael Ferreira definiu o
Palmeiras com Victor

Hugo; Toninha, Gilson,
Airton e Celso Silva;
Sony, Jorge Luiz e Caco;

Britinho, Jorge Guilherme
e Zé Carlos.

Depois do treino, foi
pago o prêmio pela VIto-

ria contra o Carlos Re
naux de Cr$ 400,00 dei-

xando os jogadores bas

tantes motivados para o

jogo de hoje, principal
mente depois da pro
messa de um "bicho" es

pecial. A delegação viaja
esta manhã às .a ho
ras.

Ninguém constr61 em bases sujas-------.......

Campos e praias são nossos. Cuide deles.

�------------------------PasseFkHian6polsaln1po

Com 110; Flávio, Mujica, Naninho, Adailton;
Rubens Paraná, Doval, Hélio Pires; Mazinho,
Nelo (Juti) e Osnir, o Figueirense tentará, hoje à

noite, conseguir mais dois pontos importa?t�s
para a classificação, enfrentando, no astádio
Padre Aurélio Canzi, em SãoMiguel do Oeste, o
Guarany de Clari; Gessi, Antonio Carlos, Adão,
Chicão· .Lindomar, Tião, Tonho, Wilson, Wal
mor (Miguel) e Raul. Árbitro - Alan Abreu da

Silva com Fernando Guapiano e Raul Duwe-

Além de jogar contra
um adversário moti
vado, o Figueirense en-

frentará, hoje à noite,
em São Miguel do
Oeste, um gramado
pesado, uma tempera
tura muito baixa e uma

iluminação muito fraca
no estádio do Guarany.
Apesar destes fatores
adversos, no entanto, o
time terá um bom de
sempenho, segundo
acredita o supervisor,
Cláudio Wagner, que
está dirigindo a dele
gação.

O Figueirense en

frentou onze horas e

meia de viagem - das
22 de segunda às
11 h30min de ontem -

e mesmo assim conse

�uiu realizar um trei
namento no estádio do .

Guarany. O gramado
estava muito molhado
devido as últimas chu
vas e, à noite, a tempe
ratura caiu bastante. A
existência de quatro
lâmpadas em cada
poste de iluminação do
campo, preocupam um

pouco o time da capi
tal.

i Segunda-feira, na

hora do embarque,
surgiu mals um' pro
b lema para a escalação
da equipe. O central
Nelson estava com o

tornozelo direito bas
tante inchado e não via
jou. Ele ficará com o

local imobilizado até
sexta-feira. Em seu

Renaux tem

desfalques,

Chapecoense

joga inteira

GUARANI X FIGUEIR.ENSE

lugar entra Mujica.
Desta forma, o Figuei
rense só terá, na zaga,
o titular Nezinho, uma
vez que Pinga e Casa

grande estão suspen
sos.

Ontem, durante uma
hora e meia, o Figuei
rense realizou treina
mentos táticos em São

Miguel. Algumas joga- . noite de ontem, po
das de ataque foram. dendo ser Juti o co
ensaiadas, bem como a mandante do ataque
troca de bola entre os hoje.
jogadores, que forma- A equipe está muito
ram duplas. diferente da dos últi-
Nelo e Juti, que eram mos jogos. Flávio e

dúvidas, acompanha- Adailton (improvisado)
ram a delegação e trei- serão os- titulares; Mu
naram normalmente. O jica entrará na zagaprimeiro ainda fez apli- central; Rubens Pa
cações de raio infra- raná voltará a ser o lí
vermelho. sobre o bera. De resto, Doval eombro lesionado, mas

está em condições.
Adailton, como acon

teceu antes do jogo
com o Avaí, sente dores
lombares e está fa
zendo tratamento.

É pensamento do
treinador Antônio Cle
.mente aproveitar os jo
gadores que jogaram o

segundo tempo contra
o Aval, Portanto, é
quase certo o aprovei
tamento de Nela, em

detrimento de Juti,
tendo em vista que o

técnico gostou da
combatividade que ele
apresentou frente a

zaga avaiana, impe
dindo os avanços de
Veneza. Mas não havia
nada. definido até a

Chapec6 e Brus
que(SucUJ;sais) - Para o

jogo desta noite no está
dio Augusto Bauer,
contra a Chapecoense, o
técnico Áureo Manli
verni tem três problemas
sérios na escalação do
Carlos Renaux. LuizCar
los e Ciro, que já estavam
machucados, mais o go
leiro Ronaldo, lesionado
no coletivo de ontem à
tarde..

Frio, campo pesado
·e iluminação fraca,
problemas para· o
-

Figueira' em S.Miguel

o time rie Antônio Clemente terá mais. de um adversário hoje

Hélio farão os dois ou
tros elementos da meia
cancha, tícando' o ata
que com Mazinho, Nela
(Juti) e Osnir. O goleiro
será 110. Para o banco
estão relacionados La
dei, Samir, Juti (Nela),
Náninho e. o ex-juvenil
Ademir que nos próxi
mos dias deverá assi
nar contrato de profis
sional.

Guarani motivado quer
fugir .do.últlmo lugar

São Miguel do Oeste (Sucursal) - O empate
contra o Comerciário, domingo em Criciúma, mo
tivou muito o Guarany e há quem diga que o time
possa voltar ao nível da boa campanha que teve
na fase anterior do campeonato.
A preocupação imediata do Guarany é sair do

último lugar e colocar-se no bloco intermediário.
O técnico Crespo disse que a campanha do time é
muito boa, levando-sé em consideração.o elenco
diminuto do clube. Ele acredita numa vitória, pois
não acha o Figueirense um adversário difícil, mas
contenta-se com um empate.
Crespo dificilmente poderá contar comMiguel,

que ontem retirou o gesso da perna lesionada. Se
o jogador tiver condições, entra em 'lugar de'
Walmor. Antônio Carlos, Adão e Tonho sofreram
pequenas contusões em Criciúma, mas estão es-

.
calados.

A Chapecoense jogará
com quase todos os titu
lares, o que não. vinha
acontecendo nesta ter-

ceira fase do estadual.
"Mas agora G técnico
Edgar Ferreira quer
preparar o time que vai
ao pentagonal e por isso
começou li montar a es

trutura que garantiu an

tecipadamente a classífi
cação do time.
O jogo começa· às

20h45min, com arbitra
gem de Pedro Zimmer e
os times podem sair jo
gando assim: Carlos Re
naux: Ronaldo ou Wil

fried; Lico, Bob, Jaico e

Coral;' Paulo Sérgio,
Reinaldo e Adelmo; Bri
tinho, Afonso e Dirmael.
Chapecoense: Luis Car
los; Cosme, Silva, Décio
� Zé Carlos; Janga, Val
dir e Sérgio Santos, Wil- .

sinho, Jorge e Eluzardo.

CHAVE I

�sta rodada pode influir
muito na classificação

Dependendo dos resultados, no

caso os que envolvem os líderes da

chave, esta rodada poderá pratica
mente decidir posições quanto a

classificação para o pentagonal fi-
nal. O líder isolado, Juventus (RS)
com 13 pontos vai a Jaraquá do Sul

jogar contra o outro Juventus, que
vem subindo de produção. En

quanto isso, o Paysandu, vice líder

.
com 12 pontos e um jogo a menos,

joga só amanhã, em casa, contra a

fraquíssima equipe do Lages. Com
pletando a rodada, o Joaçaba en

frenta o Operário e o Palmitos a

Xanxerense.
DETALHES
Em Jaraguá do Sul O Juventus de

Zecão; Toninha, Nelinho, Odilon e

Nilo; Gomes e Cauby; Chiquinho,
Lara, Vargas e Emilio [oqa contra o

Juventus (RS) de Wilson; Saulo,
Baia, Djalma e Leo; Vieira, Toninha
e Clóvis; Sávio, Braulio e Valadares
às 20h45m com arbitragem de
Dalmo Bozzano.
Em Joaçaba, O Joaçaba de Casa

grande,; Paulinho, Valmir, Baiano e

Celso; Nézio, Betico e Paulo Ro

berto; Quincas, Marçal e Carlinhos
joga contra o. Operário desfalcado

de 4 titulares, já que Luiz, Arnildo e

João Carlos são militares e Airton

está lesionado. O jogo começa às 15

horas no estádio Oscar 80drigues
da Nova com lolando Rodrigues no

apito. O time é este: Alcione; Rui,
Gilmar, Gile e João Stock; Saliba e

Nelinho; Pancho, Gucho, Bira e

Franco.
Em Palmitos, o Palmitos de Cava

lheiro; Paraná, Beto, Vilmar e Rose;
Jorge, Tilo e Gilberto; Gilson, Rers e

Claudio enfrenta às 15 horas, em seu

estádio com arbitragem de Fran

cisco Simas a Xanxerense de Bonis

soni; Crispim, Figueroa, Colato e Elf; .

Fatia, Betto e Zé Carlos; Feijão, Wil-
. san e Luizinho.

A partida entre Paysandu e Lages
foi transferida para a tarde de

amanhã, às 15 horas no estádio
Consul CarlosHenauxem virtude do

feriado municipal. - aniversário da
cidade - o que poderá possi bilitar
melhor arrecadação.I.

Paysandu
-.pergunta

por súmula
desaparecida

A diretoria do Paysandu está
reclamando da Federação
Catarinense de Futebol, o

julgamento de um processo
envolvendo o jogo entre

aquele clube e o Juventus,
em Rio do Sul, día 5 de' maio.

Nesta partida foram expulsos
cinco jogadores: Baio, Savio,
Veldeci, Toninho (JuVentus)
e Mauro (Paysandu).
Como até hoje este pro
cesso não foi ajulgamento, o

Paysandu procurou explica
ções junto a FCF, onde rece

beu a informação que a sú

mula está extraviada.

O advogado Harry Egon
Krieger, presidente do TJD,
diz que o .seu órgão nada tem

a ver com o problema. "To-.

dos os processos que chega
ram ao tribunal foram íns- .

truídos e julgados. Só há três
pendentes, e serão aprecia
dos na sessão desta quinta
feira" .

Krieger complementa sua

explicação� dizendo que o

TJD não reivindica processos
pois "isto não é competência
do tribunal".

Reabilitar

.ânímo do time,
I

'missão de Emilson

nestes dois dias
Nos dois dias vagos entre o Otacílio como ponta esquerda,

clássico do último domingo e na posição de Lico que está

hoje, a maior preocupação do suspenso, pois pensou numa

treinador Emilson Pessanha solução ofensiva que poderia
foi a de reabilitar o ânimo de resolver este jogo e achou que
seus jogadores. Depois da der- só mesmo com rogadores de .

rota para o Figueirense e, área poderá vencer.. "Se não

mesmo antes, o técnico expli- pode a gente flcaros noventa

cava que o resultado não era minutos em cima da área de

fundamental para a classifica-
.
les, as bolas passando, o Néia

çáo do time ao pentagonal fi- brigando só contra os zaguei
nal, e neste aspecto que ele pa- ros, sobrando chances' para
lestrou aos jogadores um lateral, por exemplo, que
segunda-feira à tarde e ontem não tem a mesma facilidade

pela manhã, quando. o elenco para concluir que um homem

fez um leve apronto físico para de frente".
a partida contra o Marcílio
Dias, hoje à noite no estádio
Orlando ScarpellL . suspensão automática de um

Na segunda ele pratica- titular, deverá modificar ainda

mente se restringiu a analisar, mais outro setor: Almir está

por um debate, o clássico, de- fora deste jogo, ele pensou em

talhando pormenores quanto à aproveitar Beto Lúcio no meio

Situação da expulsão de Li'co, de campo, mas o jogador não
criticando a conduta de Alvir apareceu ontem para treinar e

Emilson acabou mesmo con-

firmando Lourival, Baldufno e

Renato Sá para tojrnar o tripé.
Ontem, depois da palestra, o

elenco fez uma rápida mara

tona com o preparador Dacica
pela avenida Beira Mar Norte. Itaiaí (Sucursal) - Depois da vitória sobre o lnternactonat
Deste treino foram poupados no domingo, finalmente o elenco do Marcílio Dias conseguiu
Veneza Oacá a B lduí

. ficar mais motivado nésta terceira etapa do campeonato.
'..

a u�no, mas Ontem o treinador Sérgio Lopes não tinha vinte e dois jogado-
estes tres titulares serao man-

res para dirigir um coletivo apronto, mas até este problema
tidos hoje a menos que não se foi superado rapidamente pela manhã, com o time do Cru

recuperem de problemas físi- zeiro da várzea local sendo convrdado. para o treino.

cos considerados leves. Mas Os !ogadores estava� dispostos, ,e ,a �ovimentação foi
, considerada como "multo boa" .pelo técnico. Talvez porque

não está tranquilo com este pela lesáo de Veneza, que so- antes do início os jogadores receberam a notícia que a dire-
adversário: freu uma pancada durante o ção promete um prêmio especial por uma vitória sobre o AvaL

- O �arcílio foi um time clássico, Emilson foi forçado a E o treinadofn�p acha a.ifícil qu: isto aconteça: ..
muito bem postado na defesa alterar o banco, que deveria .

- Se acharmos o caminho ?O gol como con�ra � In�ema-
.

. clonai, podemos vencer o Aval mesmo em Flonanopolts.
quando jogamos em Itajaí, e contar com Anpe mas pelo Ele assim parece não estar disposto a empregar um es-

aqui em Florianópolis é muito problema com o zagueiro au- quema de retranca. E conta, no ataque, além do goleador da
provável que venha ainda mais tomaticamente causou a con- partida do último domlnqo, Ari Paraibano, com a volta de

retrancado, dizia ele preocu- vocação de Chico Botelho. Carlos e. Vado. Mas Catarina, o ponta d�reita que: vinha [o-
, . ..: gando, foiexpulso, e o outro ponta, Parazinho, esta com tres

pado. Alem dele para ll; partida estarao'cartões amarelos, também fora do [oqo. Eles fazem falta, disse
Por isso ele resolveu escalar srn condições de aparecer Zé Sérgio Lopes-.
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REGISTRO
Das Sucursais

\
'

e Correspondentes
ESCOLA

Criciúma,- Com aprovação e liberação da
verba de Cr$ 500mil pela Câmara de Vereadores
de.Criciúma, deverão ser iniciadas nospróximos
dias as obras de reforma, ampliação de cinco
salas e construção de muros da Escola Básica
Lindolfo Collor do bairro Boa Vista.
Os serviços serão realizados por solicitação do

vereador arenista Raul de Luca que enviou ofício
ao professor Mário Cezar Morais, secretário, de
Educação do Estado, relatando a situação de

precariedade da referida escola.
\

CONVENÇÃO
Bru sque - Está programada para 16 a 19 de

setembro na cidade de Brusque uma Convenção
dos Contabilistas de Santa Catarina. As fichas de
inscrição para o encontro já foram enviadas a

todos os contabilistas inscritos no Conselho Re

gional de Contabi lidade, e deverão ser devolvidas
até o dia cinco de setembro a fim de que a Comis
são Central possa ter em mãos o número de parti
cipantes para organizar o conclave, pernoites e

estadias.
'

Dentro dos próximos dias, a Comissão Central
dará a conhecer. os temas que serão 'abordados
pelos contabi listas.
CASAN

Chapecó - O novo sistema de abastecimento
de águas construído pela Casan em Chapecó ini
ciou no último sábado sua fase de testes. A Casan
ainda não determinou a data para a inauguração
do sistema hidráulico do município, mas

acredita-se que a solenidade será efetivada du
rante os festejos do 60° aniversário de Chapecó,
na presença do Governador do Estado.

O diretor regional da empresa, engenheiro Al
tairWagner, informou que os atuais dois milhões
de litros d'água retirados de poços artesianos

para o abastecimento de Chapecó, a parti r do
acionamento da nova estação de tratamento,
serão quatriplicados e permitirão a realização de

mais 2.500 novas ligações residenciais.
NAVIOS
Itajaí - Encontram-se atracados no porto de

. ltajal três navios que realizama sua viagem inau

.gural. Trata-se do "Loyd Marabá", o "Broland" e

o "Celina Torrealba", ancorados em Itajaí desde
o último domingo.

O "Loyd Marabá" tem 145 metros de compri
mento, bandeira brasileira, é procedente do esta
leiro do Rio de Janeiro e carrega400 metros cúbi
cos de tecidos com destino à Luanda, O "Bro

land", bandeira inqlesa, tem 171 metros de com

primento, procedente do estaleiro de Gothen

borg, Suécia, possui_T.D.W. de 31.600toneladas e

transporta dois mil litros de óleo de soja para a

índia. Já o "Celina Torrealba", é brasileiro, tem
1.60 metros de comprimento e capacidade de

T.D.W. de 14.650 toneladas, e carregará 1.200 to

neladas de frangos para o Oriente Médio.
HOSPITAL
Caçador- Com o objetivo de reivindicar a am

pliação dó Hospital Jonas Ramos de Caçador,
estiveram reunidos na última segunda-feira com

o Governador do Estado os diretores da entidade,'
Almire Darcy Binotto, e o vice-presidente do dire ..

tório local da Arena, Alfieri Balbinotti, acompa
nhados pelo deputado federal Wilmar Dallagnol
Na ocasião, também foram discutidos assuntos

políticos relacionados com a cidade de Caçador.
ASTROS E PATIN'S
Itajaí - O Lions Clube Itajaí Praia apresentou

relatório sobre a promoção "Astros e Patins",
realizada por ocasião do V Festival de Inverno de

Itajaí, na primeira quinzena do último mês de

julho.
A receita bruta da. promoção foi de Cr$

100.120,00 e a líquida ficou em Cr$ 56.763,00 que
foi dividida em partes iguais de Cr$ 28.381,50
entre as entidades assistenciais Parque Dom
Bosco e Lions Clube Itajaí Praia. Esses recursos
serão todos revertidos em favor de campanhas
comunitárias realizadas em Itajaí.
VACINAÇÃO
Chapecó - O chefe do Centro Municipal de

Saúde de Chapecó, o médico Valmor l.unard],
está informando à população da comunidade que
se encontra em poder do órgão grande quanti
dade de vacinas anti-rábica, anti-variólica, anti
tetânica, BCG (anti-tuberculose), anti-sarampo e

a vacina tríplice.
As pessoas carentes de recursos e mesmo os

que ainda não foram imunizados contra as referi
das doenças poderão procurar a sede do Centro
de Saúde e receberão a vacinação gratuita.
Lunardi lembrou ainda a obrigatoriedade de

cretada pelo governo federal, dispondo sobre a

vacinação de todas as crianças de até um ano de
idade.
FOSFATO

Anitápolis - Em visita realizada. na. última
segunda-feira ao governador Konder Reis, o

diretor-geral do Departamento Nacional de P ro

dução Mineral e coordenação do Projeto Radam,
.

Acyr Ávila da Luz, levou notícia ao chefe do exe

cutivo catarinense relacionada -à pesquisa feita

pelo DNPM, em Anitápolis, para conhecer a viabi
lidade de extração de fosfato naquele município
\ .

catarinense.
•

Os trabalhos foram encerrados, chegando-se à
conclusão de que na região existem, no mínimo,
60,milhões de toneladas de fosfato, com a possi-
bilidade desse número estender-se a 300 mi Ihões
de toneladas. Uma firma nacional será .encarre
gada de explorar o produto, já tendo iniciado os

trabalhos, e garantir� o suprimento do prodLÍto à

tndústrlaCarboqufrnica Catarinense - ICC.

Comércio acusa

a meteorologia
Lages (Sucursal) - "O suportar a falta de ven

serviço de metereoloqia das, fazendo com que

do Brasil é falho, o que duplicatas sejam usa

vem prejudicando muito das para desconto em

o"comércio para a aqui- bancos e Lages tem um

sição de artigos". Esta é comércio muito bom

a opinião do comer- porque atrai comprado
ciante Airton Müller, res de todos os municí

diretor-proprietário da pios vizinhos".
rede de lojas "A Bara- De' posse de um ba

teira" que, tomando por lanço parcial de vendas,
base as previsões mete- o qerente da Loja "Wol

reológicas de que o in- lens" tem uma opinião
verno deste ano seria um diferen'te: "as vendas até
dos mais rigorosos, se aqora foram satisfató

empenhou em compras riase espero com muito
vultosas de artigos pró- otimismo as vendas de

prios para a estação, ar- . liquidação, já tradicio

tigo estes que ainda nais na nossa organiza
estão nas pratelei ras ção porque os cl ientes já
porque ninguém sentiu conhecem as premo
necessidade de ções e sabem que não

comprá-los. E há outro são feitas porque o vo

agravante: Lages é uma lume de vendas foi baixo
das cidades mais frias durante.o último rnés".
do país e o comércio ta- Em todo caso, o

tura bastante nessa inverno-quente tem pro
época do ano, num vo- vacada muitas discuss

lume idêntico ao das ões e até reuniões de

vendas no final do ano. comerciantes: O presi-
Para o comerciante, o dente do Clube de Dire

comércio da cidade de tores Lojistas de Lages e

Lages enfrenta dificul- diretor-proprietário da
dades financeiras e a "Casa das Fabricas",
causa se deve ao encer- Eustachio Aquino, disse
ramento de operações' que "esta falta de in

de empréstimos e finan- verno foi uma experiên
ciamentos do Banco do cia bastante válida e que
Brasil. servirá dé exemplo".
Cláudio Duarte, dire- Sem uma solução prá

tor das Lojas "Renner" tica, uma ligeira reto

em Lages, acredita que mada nas vendas. foi ve
"o comércio não está rificada ontem, quando
tão ruim apesarde ainda uma frente fria fez a

ter 70 por cento do este- temperatura passar da

que na loja. Nós temos média de 15 para 10
uma estrutura capaz de graus.

'Vereador obrigou a

suspensão de sessão
Balneário Camboriú (SUCU;- ao presidente Joãq Kelis, que

salde Itajaí) Asessãodaúltima solicitou a sua retirada do re-

segunda-feira da Câmara de cinto .

Vereadores de Balneário Tirado da sala, o parlamen
Camboriú não pôde ser con- tar embriagado começou a.

cluída (teve apenas30 minutos proferir palavras de baixo ca

de duração) porque o vereador Ião, do lado de fora e a ofender
emedebista Altamiro Castilho alguns non;es po governo Els
compareceu ao recinto em vi- tadual. Apos estes Incidentes,
sível estado de embriaguez e o presidente da Câmara .deu
prejudicou o todo o proqrarna por encerrada a sessão. Ainda

do legislativo. na saída dos vereadors, Cas
tilho dirigiu ofensas à verea

dora Vanda de AbreuWerbe r,
tentando- ag·r-ed·í-Ia-·o que foi

impedido -pelas pessoas pre
sentes.
QUEIXAS
Duas queixas foram regis

tradas ontem pelos vereadores'
de Balneário Cambori Ú. Uma

. porque um fotógrafo estava no

local e documentou todo o es

cândalo (sem a permissão da

presidência) e os vereadores
exi gi ram o negativo. A outra

partiu da vereadora Vanda
Werber, que pediu uma ação
judicial 'em conseqüência da
tentativa de agressão.

A Câmara de' Vereadores se

reunirá na próxima sexta-feira'
para decidir a situação do ve

reador oposicionista.

Cozinhas industriais: programa
para nutrir 80 mil operários

Setembro, Timbó e chope, um
dos maiores festivais do Sul

Joinville (Sucursal) - A. direção regional do deral, solicitando rapidez na liberação dos recur

Sesi de Santa Catarina está elaborando um pro- sos para a execução do programa. Segundo o co

grama que será desenvolvido a curto prazo nas municado, a construção das duas cozinhas indús

cidades de Joinville e Blumerrau, para a implanta- trias em Blumenau e Joinville, "proporcionaria
ção de duas cozinhas industriais destinadas a ofe- melhor alimentação ao operário das indústrias,
Tecer refeições à preços acessíveis aos operários, que apesar dos esforços do governo neste setor,
face à necessidade de melhor nutrir os trabalhado- ele continua ainda mal nutrido".
res das cidades industriais. O programa prevê ini- O documento acrescenta que as duas cidades

,
cialmente o fornecimento, às industrias, de tre- possuem um contingente de mão-de-obra indus

zentas mil refeições por mês em cada uma destas. trial da ordem de 80 mil as quais 33 fábricas tem

cidades, beneficiando um contingente de mão- cada uma um número superior a.500 operários. O
de-obra industrial calculado em oitentamil operá- comunicado finaliza dizendo que estes dois órg-
rios. ãos do governo dêem prioridade ao fornecimento
Numa consulta feita na semana passada pelo dos recuros oriundos do FAS, para o total sucesso

Sesi, agência de joínville, junto a LlO empresas da do empreendimento.
cidade, 43 delas manifestaram o interesse em par

ticípar do programa, e solicitaram o fornecimento
de 5.500 refeições por dia. Segundo a direção do

Se�i,locai, as empresas que desejam participar.
deste programa estão diariamente solicitando que

a direção regional do órgão apresse a execução do
programa, Entretanto, a implantação das cozinhas
industriais está dependendo apenas da liberação
dos recursos do fundo de apoio social - FAS -

órgão vinculado à Caixa Econômica Federal.
Diante da demora na liberação dos recursos, o

diretor regional do Sesi e presidente da Federação
das Indústrias de Santa Catarina, Bernardo Wol

fangWerner, enviou no mês passado um telex ao

ministro Arnaldo Prieto e à Caixa Econômica Fe-

Segundo 6 Sesi local, para que as empresas inte
ressadas em participar do programa, é necessário.
que elas celebrem convênios com o Ses i, que se

encarregará de preparar a alimentaçào através da

contrataçáo de nutricionistas. "Este programa

explica - foi criado também para tentar adaptar a
refeição do operário de acordo com o seu horário
de trabalho. Há operários que trabalham das cinco
da manhâ até às 13horas. E�quanto.que se dirige à
sua residência para se alimentar e retorna'r ao tra
balhão, consome quase duas horas, dependendo
do local onde ele reside. Este tempo desperdiçado
pelo trabalhador, traz conseqUentemente prejuí
zo à indústria.':

Embora o presidente João
Kelis tenha solicitado a sua.re- .

tirada da sessão, o vereador

permaneceu e em seu discurso
improvisado proferiu palavras
de baixo calão. Ao final da ses

são, ainda, Castilho tentou"
agredir a vereadora Vanda de
A sessão iniciou com seis

vere-

adores da Arena e um do MOB
(dos outros dois, um chegou
atrasado e o outro apareceu
embriagado). Às 20h15min o
vereador Altamiro Castuno in

terrompeu a sessão, tentando
sentar-se no plenário para as

votações, o que, foi proibido.
Dirigiu-se então aos lugares
destinados ao público e

mesmo dali ped iu três apartes

A reserva: 40 mil litros e 9 mil canecos.

1976 foram consumidos
26 mil litros de chope. O

lançamento oficial da
festa - considerada uma

das maiores do gênero no

Timbó (da Sucursal de

Blumenau) - Uma re-·

serva de 4.0 mil litros de

chope e de 9 mil canecos
será colocada à disposi
ção dos participantes do
XI Festival de Chope do
Vale do Itajaí, que se real i-

país ocorreu, na

segu nda-tei ra, nu m jantar
de confraternização entre

o Lions e a imprensa da

região.
O programa do XI Festi

val é o seguinte: dia 17, às
15 ho ras -. desfile de

bandas típicas pela ci

dade, venda de canecos,e

distrib�ii;:ãó de chope nas

ruas; 18 horas -abertura

zará no pavilhão munici

pal de esportes de Timbó,
nos dias 17 e 18 de se

tembro, numa promoção
do Lions Clube desta ci

dade. Embora tivesse ha

vido um pequeno decrés
dimo em relação aos anos

anteriores, no festival de

dos portões do pavilhão
mu nici pai de Esportes,
seguida de sangria oficial
do primei ro barri I; 19h�:

sh ow 'cóm Moacyr
Franco e seu conjunto e

20 horas - apresentação
de "Bepi e seus solistas",
de Curitiba. Dia, à 1'::""

.

nora -apresentação de

"B razi I i an Corpus", com

encerramento da primeira
parte às 6 horas da
manhã. Às 16 horas do

INDÚSTRIA TÊXTIL COMPA-NHIA HERING

COMUNICADO

TENDO EM VISvA OS CONSTANTES NOTICIÁRIOS DA IMPRENSA, A
R�SPEITO DA POLUiÇÃO DO RIBEIRÃO BOM RETIRO!. A INDÚSTRIA
TEXTIL COMPANHIA HERING SENTE-SE NA OBRIGAÇAO DE ESCLA
RECER A OPINIÃO PÚBLICA SOBRE O SEGUINTE:
1° - Recentemente o INSTITUTO DE PESQUISAS TECNOLÓGICAS DA

FUNDAÇÃO EDUCACIONAL DA REGIÃO DE BLUMENAU - FURB -,
promoveu um levantamento da qualidade das áouas do Riberão Bom

Retiro, a nosso pedido, tendo chegado à conclusão quanto.ao odor,
assunto principal das reclamações:

"O odor é muito variável, dependendo da hora e local da amostragem.
Nos pontos 1 e 2 (dentro dos terrenos da.lndústria Têxtil Cia. Hering)
predominam os odores característicos dedespejos indus,triais prove
nr-entes de tinturaria e alvejamento, ( - mas não de carne putrefata -,

como foi noticiado).. Nos pontos 3 (fundos da OMINO HERING), 4

(início da canalização na esquina da Rua Marechal Floriano com Rua
EngO Rodolfo Ferraz) e ponto 5 (saída do canal ao desembocar no Rio'

ltajaí-Açu), intensificam-se os odores proveniehtes de esgoto domés
tico, que é muito mais acentuado no ponto 5. (As explicações entre

parênteses são nossas).
2° - O INSTITUTO DE PESQUISAS TECNOLÓGICAS DA FURB, reco-

menda em suas considerações quanto a este ponto:
Contactar com órgãos responsáveis pelo saneamento, para:
- Limpeza e canalização QOS esgotos domésticos, responsáveis em

parte pelo desagradável odor, decorrente da decomposiçáo de maté-
ria orgânica.

'

- Limpeza e retificação do ribeirão. \

- Instalação de fossas sépticas junto aos santários, antes do lança-
mento no ribeirão, e respectivo controle para evitar sua saturação.
3° - A preocupação que a Indústria Têxtil Cia. Hering tem para com a

solução do problema poluição, pod-e ser perfeitamente demonstrada
.

através o tratamento de esgoto humano instalado na Unidade de Con
fecção do Bairro da Velha, que é o 1° no sul do Brasil, neste tipo de

operação eficientíssimo.
4° - A Indústria Têxtil Companhià Herinq no intuito de encontrar solu

ções para problemas comunitários, e muito antes que o tema "poluição"
fosse tão amplamente difundido, tomava providências junto a uma em

presa alemã no sentido de Sé instalar aqui em Blumenau um novo e

moderno sistema de tratamento de esqotos industriais têxteis, que
aquela empresa acabava de produzir� .

Dado o interesse de mais outras indústrias do ramo têxtil; em instalar
equipamentos antipoluidores, está surgi rido em nossa cidade uma nova

indústria que aqui produzirá os equipamentos acima citados, com parti
.c·H,açilQ daJndwstrii'l,Têxti� CQmpanhia,Hering.�
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DER/Se constrol
nova estradaReligiosas abandonam colégio e

deixam 300 lu os sem aulas'
esolvess m deixar a cidade, a prefeitura deveria
nden zá las. Extra-oficialmente, as irmãs estão exigindo
um li denização de Cr$ 2 milhões. O prefeito Rober
val Pi oto informou que "somente se manifestará sobre
o pa arnento, após a conclusão dos trabalhos da

,

Urussanga (Sucursal de Criciúma) - Mais de 300
alunos que estudam no Colégio Rainha do Mar, de

Urussanga, estão sem aulas porque as Irmãs Beneditinas
resolveram não mais aceitar a doação do estabelecimen
to, tomando-as proprietárias, feito há alguns dias pela
municipalidade, e abandonaram a cidade.

.

As aulas do Colégio - um dos melhores do sul -

estão suspensas por tempo indeterminado, já qUf'
estabelecimento não tem mais as religiosas P"I'
administrá-lo. As beneditinas, que desde 1965
dirigiam deixaram a direção porque quando da aprova
ção do projeto que doava o colégio, a bancada do
MDB votou contra e ame�çou entrar com uma ação

. judicial para suspender a doação que a prefeitura
desejava.

Diante do incidente, as freiras que trabalhavam n

colégio receberam da madre superiora, no Rio de

Janeiro, uma comunicação de que "estava encerrad
sua missão em Urussanga". No inêio desta semana, foi
nomeada uma comissão especial que vai fazer o

levantamento das benfeitorias realizadas pelas religiosas,
durante sua permanência na cidade, já que um acord )

anteriormente firmado estabelece que se as beneditino

'l'IJ AMENTO

guá para início dos traba
lhos de implantação da no

va' estrada da praia, no

início do mês de agôsto.

Araranguá (Correspon
dente) - O escritório do

Departamento de Estradas
de Rodagem, de Araranguá
(DER/SC), recebeu o apoio
dos clubes de serviço e

associações de classe, sobre
o trajeto da estrada da
oraua Arroio do Silva, por
fora da cidade. Vinte carni
nhões farão o aterro de
10,2 quilômetros no per
curso pelos bairros de Cida
de Alta e Alto Feliz, fora
do, perímetro urbano, de
vendo alcançar a velha es

trada da praia dois quilô
metros antes da ponte, na

localidade de Canção.
As máquinas para os ser

viços de terraplenagem es
tão no �átio da 13a. Resi
dência do DER, em Araran-

A concorrência 'pública
para a compra de lajotas
destinadas à pavimentação
da estrada, será oportuna
mente publicada.

t ) lado, os pais dos alunos estão bastante
ados .om a situação e especialmente com as

irque elas deixaram o estabelecimento na

ano letivo e os alunos ficaram prejudicados.
srnas religiosas, também deixaram o colégio ,de
d Furr.aça e o prédio foi transformado mim

,r de arroz e o venderam ao hospital de

steriorrnente.

AGRADECIMENTO

Clube de Diretores Lojis
tas, Associação Comercial e

Industrial, Lions Sul, Rota-
, ry Clube e a presidência da

Arena de Araranguá mani
festaram-se a favor da obra,
porque cria oportunidade
para desenvolver o inter

câmbio turístico no Vale
, do Araranguá.

. no da Educação, Mário Morais, estará nos

s na cidade, para solucionar o problema.
\ _ o prefeito Roberval Piloto vem manten

..t 08 rom ordens religiosas estabelecidas em
,

i: lhos, para resolver a situação.

mNODA I
Revendedor

� ,

'

.... FIAT·AlLlS

NECESSITA: PARA ADMISSÃO IMEDIA

VENDEDORES DE EQUIPAMENTOS I I \RIOS

EXIGIMOS:
_ Perfeitos conhecimentos.de vendas
_ Ótima aparência
_ Disposição para viajar constantemente
_ Escolaridade mínima secundário
_ Veículo próprio

OFERECEMOS·
_' Salário fixo
_ Despesas de viagens e quilometraqens
_ Comissões s/vendas

Tratar àRua 7 de Setembro 1595 - Blur-ena
horário comercial, munidos de documentos L

Vitae ".
,

'

{'" durante o

t IP'"icU I um

Toda empresa precisa de um b
cartaz que seja um dos respons vei

imagem da empresa, capaz e vende �

produtos ou serviços.
A sua empresa também precisa dI! um m

cartaz. ,

Placas de rua, painéis e carta ,

aplicações em silk-sereen, o que voc

para fazer o cartaz de sua ernr
Public Painéis.
Tudo é feito com material de pnm
qualidade.
As placas e painéis contam com

garantia, quanto à sua canse ã
e a Public Painéis instala e

do Estado.
Se você preferir alugar uma OI

a Public também. \

Você aluga por dois anos, co

vantagens e garantia.
A sua empresa precisa de um ti I

Procure logo a Public Painéis f ç
cartaz de sua empresa.

Rua Leoberto Leal, 221 - B ,r

CEP 88,100 _ Tels: 44·0020 4

FURB - Fundação Educacional da Região de Blurrienau
FURB chama candidatos do vestibular Ilnific;),io/JULHO/77, para preenchimento de vagas remanescentes.

FU:\"DAÇÃO EDUCAÇIOl\AL DA REGIÃO DE BLU\IENÃU
EDITAL '<0 2:3/77

O Reitor da Fundação Educacional da Região de Blumenau, no uso de suas atribuições constantes do
artigo 43 letra X do Estatuto, considerando o que consta dos itens 5.4 e 4.4, do Edital nO 17/77. referente
ao CONCURSO VESTIBULAR UNIFICADO de julho de 1977, resolve:
Art. 1°- Ficam convocados à matrícula os seçuíntes candídatos:

1 - Curso de Engenharia Civil Gilmar Luiz Moser
Richard Darcy Addison Gaudêncio Paulo Gipriani
Carlos Roberto Doriqatti
Valdir João da Silva 4'- Curso de Letras _ Lingua Estrangeira
Israel Rescaroli Olavio Zanatti
·Elvira Fátima Roman Osmar de Souza

Marcos Aurélio Dias'
Rosenir Regis
Rosangela Maria Vanzuilt
Gi Ison Custód ia
Otto Guilherme Bahr
Euclides Wunibaldo Kuhl

Rui Zimmer

'2 - Curso de Ciências Econômicas
José Dionislo Lucimago Boaventura

Giovania Maria Schmitt
Dardo Fischer
Sandra Winkler Roberto Luiz Zem

3 - Curso de 'Ciências de 10 Grau

Hans Unrgen Grohs
Jaimir Freccia
João Thadeu Lemos
Paulo Ricàrdo Murara
Roberto Pasta
Luciano Kuszkowski
Joarez Kindlen PintareJli
Jaqueline Xavier

Ruy Altamir da Cruz Junhor

Nilton Haase

Roseli Anuseck

Anselmo Domingos Cabral
Maria Lourdes 'Beber Bauer
Nereu Ventura
Nilto Cipriani
Mário Vieira
Mauro Roberto Alves
Enor Kruqer
Dirceu Machado de Souza Junior

Marcos Antônio Philippe
Ezio Linhares
Álvaro Rocha Kenig
Eurípedes Augusto de Nascimenio
Sami José Schramm

Iria Nava
Eliezer José Duarte

Benicia Fátima Viott

Ubiratan João Mendonça'
Sergio Carlos Bissoli
Antônio Carlos Bohnke
Sonia Luiza Maiola

José Vitor Malheiros
Amandio Fernandes Spengler Junior
Randolf Knop
IEmir José Boar

Gilmar Bianchini

Art. 2° :__ Os candidatos deverão formalizar a sua matrícula. nos dias 3 e 4 de agosto de 19'77. mu nidos
e documentação completa, no horário de 8 às 12 horas e das 14 ás 18 horas, na Secretaria da FURB,

_BIl!.r:!)enau. 1° de agosto de 1977
, Prof, lqnácjo.Rioken-»

.. R,�to!
�

011 Meu nome é lete e sou professora de Inglês, Eu adoro ensinar

Inqlês no CEA porque lá tem um ambiente descontraído, gostoso,
Professor" aluno todos amigos, Afinal, não chegamos ontem.

Temos 6 anos de experiência, E o que é mais importante: Você
aprende Inglês mesmo,

,C8�
CENTRO DE ESTUDOS AVANÇADOS lTOA.

RUf\ DOS ILHÉUS, 8 - 6.° Andar
Telefones: 22-6194 .:

MATRíCULAS ABERTAS

Dos 52 alunos
o vestibu' ar d

Falta de previsão I
provoca deficit I

em valores do ICM;
Araranguá (Correspon- ano anterior, pois o CálCuli

dente) - A região do Vale é sobre o que foi recolhido,
do Araranguánâo acom- sendo que as 3 regiões nã�
panhou a previsão tributá- acompanharam o aumente
ria' no Imposto de Circula- de. 40%, baseado na infla

ção de Mercadorias (lCM) ção monetária.

no recolhimento à Fazenda,
e apresentou um deficit da

ordem de

Cr$ 3.993.476,54 neste pri
meiro semestre de 1977.

A principal causa deste

deficit, segundo dados da

Acaresc, foi a baixa tributa

ção na safra de arroz, já
.

que o Vale do Araranguá
produziu 800 mil sacas de

arroz e só recolheu sobre a

venda de 350 mil sacos, o

que equivale a um tributo

não recolhido de Cr $ 3 mi

lhões.
O inspetor de tributos

estaduais, Hamilton 'Coelho,
informou que as regiões de

"Joaçaba e Chapecó tam-

bém foram deficitárias no

primeiro semestre deste

ano, de acordo com o le
vantamento cadastral da Se

cretaria da Fazenda. Este
deficit na arrecadação do

ICM refere-se ao índice ba

seado na arrecadação do
-- .

Araranguá terá
viaturas com 'VHF {

e maior produção, de arroz,

milho, gado leiteiro e pasta
gemo Os canais a serem

dragados são: Lagoa da Ser;
ra-Caverá, Campinho-Soares
e Itoupava-Sanga da Toca;
beneficiando mais de uni
terço da área alagada do

murucipio de Araranguá,
hoje sem condições de 'pro
dução, cujas terras se adap
tam .para o cultivo do arroz

e milho e incremento dá
pastagem e gado leiteiro.
BENEFÍCIO

Com a dragagem e retifi

cação- do canal Lagoa da
Serra-Caverá, todo o litoral
do município de Araranguá

Visitou o município o
-

será beneficiado, podendo à:
engenheiro' .Aur�lio Remor, Prefeitura construir uma es- {:,
diretor regional do Departa- trada inter-praias, desenvol-;
mento Nacional de Obras e 'lendo também o turismo

Saneamento (DNOS). na quela região. Atualmen-
O prefeito Salrni Paladi- te a região não tem condi- I

ni pleiteou empenho do ções de expandir ii agricul
órgão nos serviços de sanea- tura e o turismo, devido o

mento das zonas produto- estancamento da água entre.

ras do município, e recebeu as lagoas da Serra e do.

resposta positiva para o a- Caverá, que provoca inun
tendimento dos agricultores dações nos campos do Fun-,
de 'Lagoa da Serra, Lagoão, do Grande e nos lotearnen-'

Caverá, Campinho e Sanga .tos do Arroio do Silva, até:
da Toca, que terão oportu- a divisa com Sombrio, ao

nidade de desenvolvimento Sul do município.

EXCELENTE SALÁRIO·

TORNE-SE um programdor de computador e' I

seja bem remunerado em sua profissão,
(Salário médio - Cr$ 7,'000,00)
Curso de Programação Cobol

Araranguá(C o rre spon
dente) - As bancadas do
MDB e Arena da Câmara
de Vereadores de Arara
nguá, aprovaram convênio

que visa dotar o município
com viaturas equipadas
com VHF para os serviços
de patrulhamento da cidade.
Consta no projeto de lei'

aprovado, a doação de via
turas por parte da Secreta
ria de Segurança e Informa

ções' (equipada com VHF)
e manutenção de'
Cr$ 4.500,00 por mês, por
parte da Prefeitura Munici

pal de Araranguá.
VISITA

No Vale do Araranguá,
que compreende 9 municí

pios, o maior índice de
recolhimento de ICM recai
na produção de fumo, manl
dioca e arroz, apresentan
do-se como deficitário no

primeiro semestre de 1977;
os municípios de Araran
guá, Meleiro, Jacinto Ma
chado, Timbé do Sul ePraia' ._

Grande.
-

Os municípios ,de Som

brio, Ermo (no município
de Turvo), Santa Rosa (em
Sombrio), São João do Su]
e Maracajá estão como con

tribuintes positivos para a

Secretaria
,.

da Fazenda a

companhando a previsão
orçamen tária do Estado,
baseada na inflação' de 40%
com relação a 7b/77, se

gundo dados da Inspetoria
Regional de Tributos Esta
duais, sediada em Ara�
ranguá.

PROEL

AULAS NOTURNAS
'INíCIO EM 16 DE AGOSTO

INSCRIÇÕE�: 14 às 18 HORAS
,

PRAÇA GETUliO VARGAS, 20 - FONE 22-2216.

BANCO CENTRAL DO BRASIL

EDITAL

DEPARTAMENTO �A DíVIDA PÚBLICA

Para os fins previstos no art. 60 da lei
nO 4.069, de 11.06.1962, torna-se público
que devem ser apresentadas para imediato
resgate as Obrigações do Tesouro Nacionai
-:- Tipos Reajustável e letras do Tesouro
Nacional, vencidas no mês de julho de 1977.

Rio de Janeiro (RJ) 1 o de agosto de 1977,

DE,pARTAMENTO DA DíVIDA PÚBliCA
-,

(a) Chefe do Departamento

•

LL �-r....1..

riga Verde que fizeram BARRI A
___;..,4_3_f_o_ra_m_a_p_r_o_v_G_d_o_s_·_VERD onOS50

curso

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ORIENTE MÉDIO

Vance negocia com, israelenses e

retorna ao Egito ell1'ulI1a sell1ana
Uma· advertência da OLP'Alexandria, Egito - O

'Secretário de Estado
Norte-Americano Cyrus'
Vance manteve ontem uma
segunda rodada de conver
sações "intensivas" com au
toridades egípcias em torno
de. uma p'Ossível conterôn
cia de paz para o Oriente
Médio, e acredita-se que re

gressará ao Egito dentro de
�

,

,,--', urna semana apos conversar
com líderes israelenses, se
gundo informou um porta
voz norte-americano,

não reveladas propostas
. norte-americanas foram d is
cutidas ontem num encontro

entreFahrny e Vance, e' se
riam discutidas em maior de
talhe numa posterior reu

nião noturna do secretário
Vance com o presidente Sa
dat. Vance está disposto a

retornar ao Egito na próxima
semana, depois de visitar
Israel, caso "fique demons
trada a sua utilidade", como
declarou Hodding Cárter.
Como medidas prévias a

esse possível retorno, Vance
O porta-voz, Hodding Car- pretende fazer escalas no

ter, disse que as conversa- Líbano, Síria, Jordânia e

ções de Vance com o presi- Arábia Saudita.
.

dente Anwar Sadat e o chan- O principal dos temas em

celer egípcio Ismail Fahmy discussão 'é a forma que de
foram "proveitosas e exaus- verá assumir a presença pa
tivas", com um temário que Iestina na conferência de
cobriu todos os aspectos do paz que, segundo a opinião
conflito árabe-israelense. comum dos Estados Unidos,
"Ainda não chegou a hora Egito e Israel, dever�

de negociar um acordo", r�alizar-se em outu,b�o pro
disse Carter aos jornalistas, xrrno. Segundo noticias pu
mas assinalou que Vanoe blicadas nos meios de co

oferecerá uma série de municação egípcios, centro
"idéias", tanto para a con- lados pelo Estado, os norte

vocação de uma nova confe- americanos sugeriram que
rência 'em Genebra, como os palestinos formassem um

para solucionar certos pro- governo no eX,íli.� como

blemas básicos. forma de possibilitar sua

As respostas' egípcias às presença em Genebra.

.

O argumento que serve d/e
base a esta proposta, de

acordo com as notícias, é

que a Organização para a li

bertação da Palestina (OLP)
não pode ser convidada

agora a participar da confe
rência "porque não repre
senta um Estado". Contudo,
os líderes israelenses rejei
tam a participação da OLP
sob qualquer hipótese, e o

prímeiro-rninistro Menahem

Begin já frisou que essa ex

clusào compreende todos os
membros da OLP, mesmo

que não ocupem postos de
autoridade dessa organiza
ção guerrilheira.
Embora Sadat, como

todos os I íderes árabes, i n
sista em que se atribua i
OLP um papel na mesa de
negociações, tem se mos

trado sumamente concilia
tório quanto à forma da P�H-.
ticipação palestina, Numa'
posição que a OLP rejeita, o
presidente egípcio quer que
os guerrilheiros palestinos
aceitem um vínculo formal'
com a Jordânia, como -me

dida prévia a qualquer con-
.

versação de paz, a fim de en

fraquecer a oposição isr\ae
lense à OLP.

Guerrilheiros derrotam

forças etíopes e

Esta afirmação da Frente
de Libertação não pôde ser
confirmada independen
temente, mas fontes di

plomáticas em Nairobi cal
culam que somente quatro
cidades, Di redawa, Harras,
Jijica e Degahbur, estavam
em poder anteontem de

forças Etíopes. Transmis
'são anterior captada aqui,
citando a Frente de liber

tação, informou que 1.216

aos dirig.!ntes ,árabes

Anwar Sadat

Beirute - A Organização para Libertação da

Palestina; (OLP) advertiu os países Árabes no'

sentido de que não negociem um acordo com

Israel, com mediação dos Estados Unidos, à
revelia de Yasser Arafat. A declaração da OLP

pede a convocação de uma conferência pan
árabe de alto nivefpara estabelecer uma linha

única de ação, antes que se chegue a qualquer
compromisso com o Secretário Norte

Americano de Estado Cyrus Vance.
Essa deélaração expõe as con-

clusões de dois dias· de reuniões do
comitê executivo da Ofp, na sede de Bei

rute, onde Arafat se encontra. O documento foi

publicado ao mesmo tempo em que Vance i,.i

ciava o seu segundo dia de conversações com

os dirigentes do governo epiocio. A OLP insiste

em participar, com uma representação pales
tina independente, de qualquer, nova confe

rência sobre o Oriente' Médio.
A organização também advertiu que não

"permanecerá indiferente" a respeito das ten

tativas diJ "impedir a independência total de

nosso território nacional" Isto constitui uma

reafirmação de que a OLP deseja que a mar

gem ocidental do Jordão e a Faixa de Gaza

sejam unificados num Estado palestino 'inde-
, pendente em qualquer acordo futu ro:

No entanto, o primeiro-ministro israelense
Menahem Begin deixou claro que não admite a

Begin, o próximo a ser consultado por Vance.

Yasser Arafat

presença da OLP na Conferêncià de Geneb ra,

após as recentes conversações em yvashing
ton com o presidente Jimmy Cárter. Para a

OLP, "não se poderá conseguir uma paz justa e

duradoura no Oriente M'éd'io sem que o povo

palestino faça ouvi r a sua voz".' _� acrescenta:

"ignorar este tato será o mesma que conduzi r a

situação na região a um beco sem saída e pôr
em. perigo a segurança no Oriente Médio".

CincQ governantes vão

assinar declaração de

Tropas do

Camboja
invadem' a

apoio ao Panamá

I
,
I

Cardeal ataca·a direita chilena

Santiago do Chile - O
cardeal chileno Raul Silva
Henriquez declarou que a

igreja combate tanto o mar

xismo como a economia libe
rai da extrema-direita, por
serem dois regimes "intrin

secamente. perversos. São
ambos ateus, porque não
crêem que o homem é filho
de Déus", destacou o cardeal
durante uma missa comemo
rativa do 1 00 aniversário da
morte do cardeal José Cardi

jin, fundador da juventude
operária católica.

o cardeal Si Iva Henriquez,
ao falar anteontem à noite
aos que assisti ram à missa,
entre eles membros do corpo
diplomático, rejeitou as críti
cas ,de alguns setores que
afirmam que a igreja não tem

competência em matéria
econômica ou social. "Essa é
uma forma de procurar im

pedi r. nossa ação, a ação da
. iqreja, Sempre se diz que a

missão da igreja não é deste
mundo. IS5,0 é uma falácia,
uma mentira", disse o car
deal.

Setores de extrema-direita
criticam com durezà a posi
ção da igreja católica chilena
desde que as forças armadas
assumiram o poderem 1973,
após a queda do governo do

presidente socialista, Salva
dor Allende. O cardeal Silva
Henriquez tem sido o alvo
principal dessas críticas,
principalmente por sua ativa

participação no atualmente
dissolvido comitê ecumênico
de paz: que procurou ajudar
os presos políticos e seus pa
rentes, até novembro de

1975.
O comitê de paz, formado

pelas. igrejas chilenas, foi
dissolvido .a pedido do presi
dente Augusto Pinochet, que
o considerou centro de con-

,

flitos entre a igreja católica e

o g.overno.
Durante a missa:

de anteontem à noite, mon

senhor Si Iva .assinalou 'que
os extremistas de esquerda e

direita "julqarn ter a panacéia
e ambos-se aproveitam da

miséria, da pobreza e do so

frimento da classeoperária".

exclusivamente para eles e suas comitivas .

tomam'mais uma cidade.
Nairobi, Quênia - G uer- soldados Etíopes haviam

rilheiros secessionistas morrido em recentes com- '

Bogotá� Os presidentes .:José Lopez Portilío, do México: Car-
que brigam. P' ara separar a bates ,nos arredores da im-

, los Andres Perez, da Venezuela, Alfonso Lopez Michelsen, da
região Etíope de Ogaden e portante cidade de Di re- Colômbia, Daniel Oduber, de Costa Rica, e o primeiro-ministro da
ligá-Ia à Somália ocupararn : dawa, em poder da Etiópia. Jamaica, Michael Manley, assinarão aqui no sábado uma decla-
uma das últimas quatro ci- Também disse que os se- ração de apoio a um novo tratado sobre o canal do Panamá que
dades importantes.em cessionistas tinham captu- assegure a soberania panamenha sobre essa via interoceânica,
poder das forças da Etió- rado e ocupado a Aldeia de informaram fontes diplomáticas.
pia. Eldora, nas proximidades O general OmarTorrijos Herrera, chefedo governo do Panamá,

Uma transmissão de de Di redawa: ", 'informou aos cinco mandatários na sexta-feira passada sobre as

rádio de Mogadish,lJ",capi- Afrerite acusoii'ás'tropas bases do novo tratado do canal negqciado com os Estados Uni-
Jh • -

• dos -, e q.ue poderá ser assinado em breve, embora persistam
tal da Somália, informa que etíopes de cometer rnatan-

, divergências sobre a soma a ser paga pelo governo norte-
a .frente de' libertação da ças e atrocidades contra americano até 31 de dezembro de 1999 pelo uso do canal.
SomáliaOcidental- FLSQ supostos partidários civis Contudo; a devolução ao Panamáda zona do canal e a evacua-
- tinha ocupado Degah- dos secessionistas. Disse,· ção das forças militares norte-americanas, que são os pontos
bur, situada a meio ca- ainda que foram captura- fundamentais da negociação, aparentemente foram acertados

minha entre os três restan- das centenas de prisionei- satisfatoriamente. O Panamá assumirá a soberania total sobre o

tes Baluartes Etíopes no ros. A presumível queda de canal do começo do século Z'le os Estados Unidos conservarão a

Norte e uma cidade já ocu- Degahbur e de outras cida- responsabilidade nominal de assumir a defesa militar dessa via'

d
.

d O interoceânica em caso de agressão externa.
pada pelos guerrilheiros no es e povoa os em ga- O governo colombiano está se preparando para receber os
Sul. den, região cujo território

. chefes de estado convidados por Torrijos, que representam a
constitui um quarto da ex- A

,.

d S I A 'Ih A" d N C I,

. menca ou, nti )Is, menca o �orte e entra para
tensão da Etiópia, signifi- anunciar-lhes o transcendental acordo com os Estados Unidos,
'caria que a FLSO tem agora que põe fim' a um dos tópicos mais. conflitivos do continente
em seu poder a maior parte americano. Torrijos é esperado aqui na sexta-feira de manhã,
da região disputada. Dire- acompanhado do chanceler Nicolas Gonzalez Revi lia e dos ne

dawa, 352 quilômetros ao gociadores do novo tratado, Rgmulo Escobar e Aristides Royo.
nordeste da capital etíope,' O presidente Perez, da Venezuela, chegará acompanhado do �
é a, terceira: cidade deste primeiro-ministro da Jamaica, Michael Manley, depois do meio-

. dia. O presidente Lopez Portillo, do México, e o presidente Odu-
país, com uma população ber, da Costa Rica, também chegarão ao aeroporto internactonat
de 70 mil habitantes. Uma "Eldorado", entre�s 13 e 15 horas locais. Todos serão recebidos
base aérea próxima é utili-' por Lopez Michelsen. O goverrio tomou medidas especiais para
zada para realizar ataques, garantir a segurança, sexta-feira e sábado, dos cinco mandatá
aéreos contra os guerri-: rios. Todos serão alojados no hotel Hilton, que já foi reservado
Iheiros.

o desafio

da Coréia do

Sul à' Coréia

'do Norte
Seul, Coréia do Sul - Um
navio sul-coreano de passa
geiros, de 450 toneladas, colo
cou ontem' à prova a recente
mente anunciada "fronteira
marítima militar", Não houve
incidentes. Com uma escolta
naval, O. barco "Ongjin-Ho",
com 465 passageiros a bordo,
zarpou de lnchon, 32 quilóme
tros a Oeste de Seul, para a ilha
mais setentrional em mãos da
Coréia do Sul, Paenqyon-Do, a
umas 10 milhas das costas

í�' norte-corean-as .

.p .

De acordo com uma mensa-

gem oficial recebida pela
emissora de rádio da ilha, o

navio chegou sem problemas,
sem enfrentar interferências
da Coréia do Norte durante as

11 horas de duração da via
gem. A Coréia do Norte tinha
anunciado o .estabelecimento
de uma "fronteira marítima mi
litar" e indicou que a maior
parte' dos navios e aviões es

trangeiros não seriam autori
zados a entrtar na zona sem

permissão especial.
A notícia esclarecia que a

• "fronteira" se estende até as
.

50 milhas do começo da linha
das águas territoriais no mar

de Japão e até a linha frontei
riça na zona marítima econô
mica no mar amarelo. A zona

econômica norte-coreana de
duzentas milhas, previamente
anunciada, também passou a

vigorar a partir de anteontem,

�:'l, dando à Correia do. Norte con-

i'

Tailândia

..

visão estatal, o Ministério da Agri
cultura está trabalfiando num pro
jeto alternativo: um desfile dos
agricultores do país com seus tra
tores, ferramentas e produtos e

exibições de aviões que espalha
riam perfume e flores. O desfile rni-.
litar proposto também é criticado
porque certamente causará protes
tos Arabes, já que atravessará
ambas as metades da cidade deJe
ru salérn, inclusive a zona Árabe
capturada na guerra de 1967. As
criticaslembram a ocasião do úl
tirno.qrande desfile militar ocorrido
no país quando do Viqésimo
Quinto Aniversário do Estado Ju
deu. Só que agora são mais rígidas.
num país traumatizado pela guerra
de 1973, quando ÕS exércitos ára
bes tornaram de surpresa as forças
judias.

.
.

'

Bancuc - Tropas camboja-:
nas' entraram na Tailândia
ontem de madrugada e mata

ram pelo menos 28 pessoas,
entre elas mulheres e crianças,

.

além' de incendiar casas em

duas aldeias ao longo da fron-
.

te ira entre os dois 'paísesç; sê
gundo informou o alto co

mando militar tailandês.
Foi o segundo incidente re-

.

gistrado nas úl timas duas se

manas ao longo dessa fronteira
de 750 quilômetros. Dezessete
tailandeses

I
morreram num

confronto no dia 20 do mês pas
sado. As disputas fronteiriças
se agravarain desde que os co-

Albânia e.

China: um

brinde à

amizade
Viena- Funcionários da Albânia

� da China brindararm pela amizade
entre os dois países em uma recep
ção oferecida na embaixada chi
nesa em Tirana, informou a agên
cia albanesa "ATA". A agência.
acrescentou que a recepção foi
oferecida pela missão por motivo
do Quinquagésimo Aniversário da
criação do Exército popular da re·

pública popular da China.
. Compareceram à recepção o

Chefe do Estado-Maior da Albânia,
Veli l.lakaj, e outras altas patentes
militar-es. "Brindou-se durante a

cerimônia pela amizade revolucio
nária entre os dois povos e os dois
Exércitos", informou a "ATA". A
agência informou também quese
havia oferecido anteontem'uma re·

cepção em Pequim,. em homena·
gem a uma delegação agrícola ai·
bamesa, "que se desenrolou num

clima amistoso".

Israel quer
fazer um
desfile

milionário

Tel-Aviv - A decisão do governo
de realizar um desfile militar no

valor de 20 milnóes de dólares em

Jerusalém para marcar o Tri'gésimo
Aniversário da existência do Es
tado Judeu causou protestos de ci
dadáo s que acreditam que "é um

des[!lerdício de dinheiro e um ato
que fará com que Israel'pareça uma

.I'lação militarista", Segundo a tele·

4ª feira - 10 da noite

D lfEEEHID

. O único ft,.licial Delvecchio, o seriado
. � • que alcançou o

·com.nome de viollo. m�ior.índice d�
n'_

.

idado·
ãudiência da teve

'�as,CU' 'no.rte-americana,em 76.

para nao-- ,COnfUndir: As aventura� ?e
.

.

• um policial
.

destemido que começou sua carreira depois
de abandonar outra: a advocacia.

Por estas e outras, ele conseguiu ser reconhe
cido pela fauna de malfeitores, e respeitado,
O último que confundiu Delvecchio com um

violão, hoje está cantando
atrás das grades. Uma série

empolgante. A melhor da noite.

TV CULTURJ\.
canal6

trote da pesca, dos minérios e munistas ganharam a guerra do
de outros recursos econôrrii- Camboja, há dois anos.

coso Outras nações, incluindo De acordo com os últimos in
os Estados Unidos, têm im- Formes procedentes da fron
posto áreas semelhantes. teira, o grosso das forças inva-
A Coréia do Sul e o ·"co- doras, estimadas em cerca de

mando das Nações Unidas" - 350 homens, retornou ao Cam
integrado por soldados sul- boja, enquanto o alto comando
coreanos e norte-americanos" comunicou que algumas patru
se negaram a reconhecer a lhas desse país se encontravam
fronteira militar da Coréia do . ainda uns 230 quilômetros a

.. Norte. Um porta-voz do co- leste de Bancoc. Pela primeira
marido reafirmou a velha po- informação, aproximadamente
sição de que "nenhuma decla- duzentos cambojanos atacaram
ração unilateral norte-coreana a localidade de Chalor Chan-
pode suprimir direitos da outra gan às 'duas da madrugada, ma
parte sob o tratado de armistí- tando pelo menos 12 civis, in
cio.". Salientou que "riáo ha- cluindo seis meninos e duas
verá mudanças em nossas mulheres, e incendiando Iü ca-:

operações nas águas interna- sas. Meia hora mais tarde, outro
clonais e no espaço aéreo". contingente de 200 camboja-

nos lançou um ataque contra a

r------------, Aldeia de Sangae, matando 16
pessoas. Cerca/de 12 taifaride
ses, inclusive três policiais, re
sultaram feridos nersses ata

ques. Sâo pOIlCOS os detalhes'
conhecidos sobre o incidente,
conseqüência das precárias
comunicações com as distantes
aldeias fronteiriças.

.
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12. icados

\
Rua Gaspar Outra 90
Estreito i- Fpolis'
Fone: 44-0522

Mod
\

Cor �no

PASSAT LARANJA 1975
PASSAT BEGE 1975
BR SI AZUL .

1976
_lARI, �: MARROM 1976'
VARIA .,

MARROM 1974
1300 l VERMELHO 1976
1300 L AMARELO 1976

00 AMARELO 1975
1500 LARANJA 1975
1500 BEGE 1971
1600 AMARELO 1975
,0rvSI BRANCA 1976
i\OMBI AMARÉLA 1975
TI, BRANCA 1972
P LA COBRE J974

:)'" 'inus toda a' nha VW OK.para pronta entrega, finan
'idr1 í' o ré(. ia em até 24 meses com créd ito na hora.

,
E REPRESENTAÇO.ES LTDA.

Av. Rl bens de Arruda Ramos, 210 (Beira Mar Norte)
ones �2 "7Q7, 22 9944 e 22-9344

Passat - b asilia - Corcel OK . . . . 1977
Mote. tenda CG 125 OK pronta entrega .. 1977
Bra '18 Branca equipada :.. 1976
P'"I, o d F-75.... . , 1976
;;(orrlbi' 3r1)nca super nova 1975
8 I Ama ela jóia . . . . 1973

, 1300 e 1 JOO várias cores.. .. 1970/71./72/1973

iTINS AUTOMÓVEIS
U JOÃO MOTA ESPEZIM, 329

f'ê:lGü dos Limões - fone 33-0677
CHFVETE.. Pa S tropical :. . .. 76
VOLI<:S H:íOO. L

••••••••••••••••••••••••• 77
VOL'<S 1500 . . 72

ATENDE. DIARIAMENTE, INCLUSIVE AOS SÁBADOS E

�MlNG�O�.S � �

! '�ATAo AUTOMOVEIS
-. fRAl'lC SCO TOLENTINO, 13 - FÓNE: 22-29Q<J:
PASSAT'BRANCO LOTUS ...

CORCEL GT VERDE CLARO
CORCEl. BELlNA AMARELA
CHEVETTE AMARELO .OURO ..

. 74
.•... e ••.•.••.•• 76

......... 75.
............. 76

VENDE-SE

Um DoClge Dart, ano 71, com 4 portas, toca-fitas e FM,
estado de novo. ,.

Tratar.à Âua Des. Pedro Silva, 112 apto8 - próximo ao

Tritao.

.

OLKS .'1300 s 19�2
Vende s8' por receber carro OK Jóia, tratar com Victor -

Fone � ")-4716 Felipe Schrnidt, 34 sl7. Preço Cr$ 20.500,00.

VENDO

RA:síUA (VW) 1975

p r ir.ular-ur ico proprietário, cor azul, com talas de rnaq-
se neus rovos, rádio, consolo, etc.

F1 TA,q -Qné224837-DR.MEIRA

VENDE.SE

Tia BOUTIQUE como.todo o estoque. Tratar à Rua GAS
A DL RA nO 25, no ESTREITO.

---'-�_____'I\L,EFONE 44

100'-::;,8 G r (r$ 25 mil.

nanr-a tone ?2-1893.

. �

Matriz: Rua Mal. Floriano, 50b5
End. :releg. "SICULA" -cx. Postal, 656
Fone 24-4514 P(A)BX - Curitiba-Paraná
Flua Dr Colin, 740 - Fones: 22-4129 e 22-4592

.Joinville - Santa Catarina

....ondo, quadrado e sextavado).
ectais importados. Aços liga e car

, Tubos de parede grossa e Sche
..., la 4C sr o chato e quadrado. Cantoneiras.
V g",s' U", '" e' H". Latão redondo, quadrado
e 5ex avado.

. ..

EDITAL DE CONvocAçÃO
Pelo presente Edital de Convocação, a firma CASA DOS
NOIVOS LTOA., estabelecida à rua Julio Moura, 19 - Centro

- Fpolis(SC), convoca a Srta. VALDA NEUZA ALBANI, fun
cionária de sua empresa, para, no prazo de 3(três) dias,
comparecer em seu escritório no endereço acima, a fim de
tratar de assunto de seu interesse com base no artig0482
Letra I - da 'CLT em viqor,

Florianópolis, 02 de ago,sto de 1977

CASA DOS NOIVOS LTOA

TOMAl
Armários Embutidos, Cozinhas America
nas é com TOMAZ. Rua São João Batista
na 60 - Fone 33-1768.'

.

\
.

VAGAS PARA MOÇAS
,

Dispomos de vagas para moças em casa particular, no

centro. Tratar pelo fone 22-0632.

Alta comissão, produto de fácil aceitação. Tratar Rua An
tonib Carlos Ferreira, 102 - Agronômica ou fone 33-0284-
Sr. Aderbal. .

VEND�DORES (AS)

'PRECISAMOS APTOS E CASAS

Necessitamos com urgência de apto. de dois(2) quartos e

casa 'com três(3): quartos.
,

Tratar REGIS IMÓVEIS LTDA., Rua Felipe Schmidt,/27
Sobre-Loja Sala 16, Fone: 22-3537; Creci 58.

EXCELENTE OPORTUNIDADE

HOME�S DE VENDAS

Estamos selecionando vendedores autônomos para lan-
çamento de produtos de Alta Aceitação.

.

EXIGIMOS:
Idade mínima de. 21 anos.

Desernbaraço e facilidade de comunicação.
Boa ápresentação.
OFERECEMOS:
Comissões compensadoras.
Ajuda Manutenção de Veículo
ENTREVISTAS:
OU RIEUX S/ A - Galeria Jacqueline-II
Loja 2, horário comercial

Precisa-se-de homens com prática'\ .

na colocação de pisos e carpets. \

Salário de acordo cóin a experiência.
Tratar na Decorama Loja 2

na Rua Antonieta de Barros, 30
com o Sr. Osvaldo.

COLOCADORES,
.

,

DE PISOS
E CARPETS

IMOBILIÁRIA NOSSA SENHORA DE FÁTIMA qDA.'
-Rua Fernando Maléhado No. 35 -

CRECI No. 116 - Telefone 22-4837 \

CENTRO - Rua F. Schmidt - Ed. Arthu r 80 andar apto. c/l
cform. sala, cozinha, banheiro e domi. e banheiro de em

, pregada c/ótima vista panorâmica Cr$ 290.000,00 sendo
, com 1.000,00 no ato, saldo financiado - CEF.

'

" TRINDADE - área 6.512,20 m2 de frente p/rua Delminda da
Silveira' nO 243-245' c/urn prédio c/167,00 �2. Cr$
5.300.000,00 a comb.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESENTUPIMENTO EM GERAL'

Tratar Rua Max' Schrarnrrr , antigo Posto 5 - Estreito -

Florianópolis - fone 444140.
I

CARTEl RA E�TRAVIADA
Maria Clara Salvadori Pereira, perdeu carteira com talão
de cheques e documentos. EntregaJ à Av. Tromppwski,
n? 26 (fone 22-7286) que será gratificado.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram perdidos os documentos do caminhão P�M 180-N3,
cor azul, placas OH 0138, chassi 1215008681 - ano 76 -

certifiC,ado 00126332 pertencente ao Sr. João David Friqe
rin

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foram extraviados os seguintes documentos. do Sr.
MAUFlO IVIEI RA. Carteira de Motorista, Identidade e Talão
de, Cheques, Banco do Brasi I e Real.
,

.

,

,DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
." \ .

Foi extraviado documento do carro FORD C0RCEL o certi
fi·cado - chassis nO 92345013142 placa SX 3167 cor Verde.
Pertence TRANSTERRA E CARLOS ALBERTO DO AMA-
ML.

.

VENDE.SE AP".ARTAMENTO NOVO
Com 3 quartos e demais dependências. Apenas Cr$
55.000,00, aceita-se carro ou imóvel como quitação. Tratar
c/ Sr. IVO à Rua DIB CHEREM n9,5 - CAPOEI RAS negócio
urgente. '1

.

EXCELENTE NEGÓCIO
Por motivo de mudança vendo um apartamento no Balneá
rio Camboriú - se. com 130 metrosquadrados e garagem
(financiado). Tratar pe.lo fone,(0473) 44-3619 -Ital,ai. ou na·

Avenida Brasil. Rua 2480 - Edificio 'Ouro Preto" - apto 304
- Ba lan ano Cambori tr - SC.·

APARTAMENTO· CENTRO
Vende-se noEd. Jaime Linhares apto, 904, Vidal RamoS,
.58, com 2 quartos, dependência completa de empregada e

gás central. Preço Cr$ 470.000,00 à vista. Tratar fone 22-

3774.

APARTAMENTO Cr$ 290.000,00
\

Situado na Trindade, próximo a Universidade contendo 1

quarto, livinq, copa-cozinha, BWC, social. OBS: Novo, azu

lejos até o teto. ,Área: 10m2, Preço: Cr$ 290.000,0"0. Tratar'
REGIS IMÓVEIS LTDA., Rua Felipe Schmidt27, Sobre-LOJa
Sala 16, Fone 22-3537; Creci 58.

APTO. - ESTREITO,
NOVO - PREÇO: Cr$ 420.000,00

.
.

2 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro,
, garagem, dep. de empregada, área de ser
viço.
TRATAR: TEl. 22-5495
CRECI - 63

VENDE·SE

Lindo palacete colonial (530m2 luxo) c/pisdina' e ter.
4.000 m2. .

.

Lote 824 m2, frente p/ o mar, zona nobre -'Coqueiros.
Área 10.000m2 em Cachoeira do Bom Jesus. (Preço bar
bada).
Lindas fazendas distante 30 a40 minutos do centro.
Praia Particular Armação da Piedade Norte.
'Informações à Rua Felipe Schmidt, 23 s/4 e 5 - 1 ° andar,
fones 22-6919 comercial. e 22-5382 residencial.

ÓTIMA OPORTUNIDADE

Vende-se casa de alvenaria -à rua Francis6a Inês da Costa
Saco Grande. Preço: Cr$ 190.000,00. Tratar no local.

VENDE.SE
Casa de alvenaria c/120m2 c/2 anos de HABITE-SE, pró.

xlrria à FLORISA no Estreito. Preço Cr$ 600.000,00. Condi
ções de pagamento a cernbinal'fõne 44-4579.

CASA
�

• AEROPORTO
- I

NOVA - PREÇO: Cr$ 300.000,00

3 quartos, living, copa-cozinha. banheiro. '

Sendo que nestes o piso é vitrificado.
TRATAR: TEL22-5495 - CRECI - 63.

CASA. AGRONÔMICA
NOVA - 270m2

4 dormitórios sendo 1 suite, com terraço,·
b�n'heiro so�ial, sala de jantar, copa-I

.

.cozi nha, salão de festa, lavabo, depen-
dência de empregada completa, área de

serviço. Casa com ar condicionado.
TRATAR�.:rÉl(22-549Q - CRECI 63

VENDE·SE • BARBADA

Um sítio em Biquaçu o/área aproximada de 140.o'OOm2,
c/casa luz e água, 10 cabeças de gado, todos-os tipos de
frutas, lagoa" ribeirão atravessando o terreno fora a tora,
rio que passa nos fundos,'terreno plp.IílO, pastagem p/
gado. Preço Cr$ 300.000 a combinar. Fone 55-0902 Brus
que.

Constr�a sua cao/l com bonito jardim, adquirindo um lote
no Jardim Morumbi, a 5 minutos do c�ntro. Registrado no

Registro de Imóveis sob o,n0208. Tratar pelo fone 22-2418-
CRECI-211.

LOTEAMENTO MORUMBI
(MORRO DA TV)

TERRENO Cr$ 160.000,00

No Bairro da Trindade, ótimo lote com 462m2, sendo 14 rn

de frente. Tratar REGIS IMÓVEIS LTOA., Rua Felipe
Schmidt, 27, Sobre-Loja Sala '16, Fone: 22-3537; Creci 58.

VENDE·SE

Em perfeito estado de conservação, un: gru�o
de móveis para quarto de casal, de imbuia,
constante de 7 peças, dois guarda-roupas, um
camiseFro,\ penteadei ra, cama e dois criados
mudos.
Tratar pelo fone 22-0275.·

o ESTADO - 3 de aqosto de 1977

,

I

CUNICA RADIOLOGICA DR.CARLOS'CORREA I

Dr. Antônio (v1odesto Primo Dr. Marcelo Haberbeck Modesto I ,

Dr. Vanildo José Ozelame Dr. Constantino Kosmos Komninos ,

Dr. Orlei de Luca I

Av. Het,cilio Luz, Maternidade Carlos Corrêa ,

Teletones: 22-6326 e 22-3683

,RadiologiaG.eral
CONVÊNIOS

Mantém Convênios com' IPASE,IPESC.
Radio.logia Ginecológica TELESC, r.i1EDSAN, PATRONAL

Radiologia Pediátrica INPS. BANCO DO BRASIL, INCRA e CRL.
I

Mamografia - Ductografia i
Tomografia. ,

ATENDIMENTO DAS 7.As 22 HORAS
,

i
-'.

Dr. Sérgio V,. de Vasconcellos
MÉDICO OPERADOR - ESPECIALlST ti:
EM DOENÇAS DE SENHORAS PELA AS
SOCIAÇÃO fvlÉDICA BRASILEIRA. Atendl-'
mento de gestantes - Diagnóstico Precoce de,
Cancer Ginecológico, Colposcópia e Colpoci-
topstoloqiaêsfoljativa (Papanicolaou) -- Caut&;
rizações Elét,ricas e por GongelélÇ,ão .

JOAÇABA- se

Dra. MOEMA DESJARDINS'
Ginecologista e Obstetra

.".

Consultas das 15 às 19 horas, no Centro
Comercial Aderbal Ramos da Silva à Rua

F�lipe Schmidt, 21 - 60 andar, conjuntos
-

603 e 605 - telefone 22-0471
.

VENDE·SE EST,A RESIDÊNCIA

Oornpletarnents mobiliada, inclusive geladeira
duplex, TV colorido. 300m2 - Preço Cr$
920.000;00. Tratar pelo fone 44-178�.

OLIVER r
(Imobiliária Ltda. A

Fone- 44-2814 . /J.

Compra
Vende
Administra'

ALUGAM-SE -

Casade alvenaria, rua Antonio Matos Areas, com 2 quar
tos,2 salas, copa, cozinha, banheiro e garagem. Preço Cr$
3.200,00.

'

.

Casa de madeira, rua Servo Sanford, com sala, 2 quartos,
copa, cozi nha, banhei ro e garagem. Preço Cr$ 2.200,00.

VENDEM-SE
CENTRO - Apartamento Ed. Portinari com 2 quartos, sala,
cozinha, banheiro, dependência de ernpreqad a Acarpe
tado. Financiame'ntb aprovado. Preço Cr$ 600.00\),00. .

BOM ABRIGO - Apartamento Ed. Karimã com 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro, dependência de empreqad a, ar
mários embutidos, garagem. Preço Cr$ 700.000,00 finan
ciamento CEF.
ESTREITO - Casa de alvenaria, coni 3 quartos, sala, COC

; zinha, banheiro, garagem, acabamento em gesso. Azule
jop decorados. Preço Cr$ 390.000,00 partefinanciada.
BALNEARIO - Casa de alvenaria com 3 quartos, banheiro,
sala, copa, cozinha, dependência de' empregada, área de
serviço e garagem. Preço Cr$ 120.000,00 de entrada saldo
Cr$ 3.708,00 mensais.
BALNEÁRIO: Casa de construção mista, com varandão,
saia', 2 quartos, copa cozinha, banheiro. Preço Cr$

....
250 . .00,0,00: .

...,.j

Apto. ED. CINSE BRANCO (ESTREITO) ? Com 2 qtos,
sala, cozinha, banheiro e área de serviço. Cr$ 130.090,00 e

iransfere-se financiamento.
'\V. SANTA CATARINA (ESTREITO)C/3 qtos, sala, copa,
cozinha, banhei ro.área de serviço e abrigo para carro. Cr$
250.000,00, sendo Cr$'150,OOÓ,00 e sald o financiado.

VENDE-SE TE�RENOS
RUA 'WALDOMIRO COSTA (TRINDADE;) - Terreno

.

com 216,00m2 por Cr$ 85.000,00
JARD,IM ANCHIETA - Terreno com 20x27, área total de
540,00m2., por Cr$ 165.000,00
RUA DO IANO (BARREIROS) "- sendo um por Cr$
60.000,00 e outro Cr$ 4.5.000,00
RUA OTTO MALlNA (BARlVEIROS) - terreno com

288,00m2 por Cr$ 60.000,00 �\ .

AV. ATLANTICA (1. ATLANTICO) - terreno com

450,00m2 por Cr$ 270.000,00 ..
RUA DO IANO (BARREIROS) - 2 terrenos medindo
12x28 por Cr$ 85.000,00 cada um. .

PRAIA DO SANTINHO (INGLSES) - 2 terrenos me

dindo 487,50m2 cada por Cr$ 70.000,00 cada um.

ANTÔNIO IMÓVEIS
Rua Santos Saraiva, 621

Fone 44-4668
Estreito - Fpolis-SC

VENDE-SE CASAS
I:

RUA PASCOAL SIMONE -(COQUEIROS) -Uma casade
alvenaria, com 1. suíte, 2 qtos, living, copa e cozinha, ba
nheiro social, dep. completa de empregada, área serviço e

.

garagem. Cr$ 750.000,00 - Cr$ 150.000,00 de poupança e
.

saldo financiado. .

R. FREDEJ,UÇO AFONSO (S. JOSE)- Casa de alvenaria
com 4 qtos, banheiro social, living, copa e cozinha conju-·
gadas, dep. empregada, área serviço, sacada, jardim,
chu rrasqueira e garagem. Com seu respectivo terreno com
2i500m2 e 210,00ril2 de área construída. Cr$ 850.000,00
aceita-se' proposta. _

RUA HUMBERTO PASCOALINE (ESTREITO)
Casa de aivenaria com 1 suite, 2 qtos, sala, cozinha, ba-
nheiro social, área serviço e garagem. Cr$ 650.000,00

pode ser financiada. . .'
RUA JOSUE DI BERNARDI (CAMP1INAS) - Casa de
alvenaria c/l suíte, 2.qtos, sala estar, sala jantar, cozinha,
banheiro social, garagem,dep. cbmpleta 'de empregada e

área de serviço. Cr$ 150.000,00 entrada e saldo de Cr$
350.000,00 finan'ciado.
RUA MANOEL LOUREIRO (BARREIROS) - com 1
su Ite, 2 qtos, sala estar e 'jantar, cozi nha, banhei ro social;
área serviço. Cr$ 500.000,00.

VENDE-SE \APARTAMENTOS

'i"
( \
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o ESTADO -- 3 de agosto de 1977

lação recorreriam, inevitavelmente, a métodos não-médicos,
provocando o aumento-de mortalidade em mães e filhos.·
A maneira pela qual será feita a distribuição das pílulas anti

concepcionais ainda não foi definida completamente pelo Pro
grama de Prevenção de Gravidez de Alto Risco. De princípio,
seriam as Secretarias de Saúde que se encarregariam desse
detalhe. Mas o Ministro Nascimento e Silva considera que os

postos do lnps também poderiam colaborar.
O Ministro da Previdência Social, discorda do pensamento de

alguns médicos que defendem a tese de se permiti r o aborto, em
vez de esti mu lar a concessão de pílu Ias anticoncepcionais.
Nascimentp e Sirva afirma que a maioria da população brasi

leira não está preparada para isso, e o Governo não permitiria o

aborto livre porque seria muito prejudicial à mulher, com riscos
elevado para sua saúde. Esclareceu o Ministro que com o pro
grama materno-infantil o Governo terá a função de esclarecer e
orientar o uso dos anticoncepcionais.,

.

,

O Ministro afirmou por outro lado que o Funrural devera dar
assitência permanente às mulheres no interior, dentro do pro
grama materno-in}antil. Para isso seu corpo médico, através de

postos fixos e volantes, deverá prestar toda e qualquer' orienta
ção as mulheres quanto ao uso dos concepcionais.

,
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As ruas e praças são nossas. Cui·d.e delas.

Sudepe mantém prazoJuiz requisita tape
de programa da ·Tupy à pesca da sardinha

Rio - O Juiz Francisco de Mello Machado, da 11" Junta de
Conciliação e Julgamento, requisitou à TV Tu pi o Vídeo-Tape do
programa de J. Silvestre do dia.16 de junho, em que o médico
Orlandino Martins Fonseca acusa a direção da Cruz Vermelha de
não falar a verdade na justificativa para o fechamento de seu

hospital no Rio.
Trabalhando há 31 anos na Cruz Vermelha, onde ganha Cr$ 5

mil861 mensais como medico plantonista, o Sr. Orlandino é o réu
de uma ação na Justiça do Trabalho com a qual a entidade
pretende demití-Io alegando indisciplina e mau procedimento.
Desde maio, quando soube que o hospital seria fechado, o mé
dico vem dando entrevist,as acusando a diretoria da Cruz Ver
melha.
No dia 8 de junho, alegando déficit no seu orçamento, a Cruz

Vermelha fechou seu hospital e seus ambu latórics de oftalmolo-.
gia e traumatologia. Anteriormente, no dia 12 de maio, o Sr.
Orlandino tinha assinado memorial enviado ao Conselho Di retor
Nacional da Cruz Vermelha em que afirmava que vinha "alertá-lo
sobre fatos da maior gravidade e denunciar o plano através do

qual pretende a Diretoria Nacional doórgão central fechar esse
estabelecimento". -r-,

O memorial foi seguido de entrevistas a estações de radio e

televisão e a jornais, em que o médico acusava os diretores Tom

Sloper, Mary Harrnon e Ary Azevedo de Moraes de não falarem a

verdade sobre o fechamento, já que a situação financei ra do

hospital ,não era ruim,

Rio .,.- A em presários, arma
dores e pescadores, reunidos
ontem com o Superintendente
da Sudepe, Josias Guimarães,
não conseguiram convencê-lo
a diminuir para um mês o

prazo da proibição da pesca de
sardinha. Há um ano foi assi
nado um termo de compro
misso suspendendo anual
mente por 60 d ias, a pesca' da
sardinha na .reqiáo Sudeste
Sul.

A finalidade do acordo é

"preservar os estoques de sar

dinha" naquela região. O pe
ríodo da moratória é

dezembro/janeiro e o termo

proíbe também a pesca de sar

dinhas maiores de 17 em.

Os empresários agora pas
saram a reivindicar que a Su

depe encontre uma solução
para a cobertura de seus defi
cits. Para o presidente do Sin-

.

dicato dos Empresários José
Bosco Quadros, "a suposição.
de que neste período as firmas
possam reparar seus barcos, é

hipotética, pois não teríamos
estaleiros suficientes para
abrigar toda a frota, há ainda-o
pagamento de 13 salários e ou

tros en cargos'.'.

Ônibus movido a
álcool já em teste

I

Maceió- Até o final deste mês estaráci rculando na capital, em
forma de experiência, o primeiro ônibus movido a álcool e à áqua
adaptado pelo cientista francês Jean Pierri �hambnn: Ele fez

Os empresários, de um
'uma adaptação para veículos pequenos e esta e a pnrnerra expe- modo geral, não acreditam
riência coni transporte de massa, mas garante que suas pesqui-

que as ent.idades financeiras
sas terão, como da primeira vez, êxito.

. possam socorrer suas firmas
Trazido ao Abrasil pelo presidente da estação exp,enmental �e nesse período. "Nem o Baner]

cana-de-açúcar de Alagoas, Jarbas Oiticica� o franc�s, log? apos tem o cuidado de ajudar as

apresentar um carro tipo Corcel,movido a alcool e agua (a base
empresas, ap.esar de ser muito

de 50 por cento para cada substância), fOI convidado pela Com-
significativa a atividade da

pan�ia Brasileira de Transportes Urbanos-.CBTU - para adap-_ pesca do Estado do Rio, es-
tar seu invento ao transporte de t;Jassa.Sem dlz�r ainda se ,canse tando entre os dez maiores
guiu, ele afirmou apenas que o ónibus CI rculara em Macelo ainda .

contribuintes do ICM", diz o
este mês. Sr. Bosco'.

Nogueira inspeciona
obras.da SR-J56

O superintendente acredita

que no período de parada dos
. navios as empresas poderiam
fazer uma diversificação, pas
sando a en latar atum ou mexi
lhão. Ele "ouviu falar" que já
existe uma tecnologia apli
cada em alguns países para a

industrialização do crustáceo.

Quanto aos pequenos pesca
dores, acha que eles poderiam
partir para a pesca de cava

linha, atum ou peixes de linha,
ou "simplesmente. descansar
porque a época é de festa efim
de ano, e todos querem ficar
em casa".

O argumento foi rebatido

'pelo representante da Colônia
de Pesca de Cabo 'Frio José
Augusto Mendonça que afi r
mau que "os pescadores pre
ferem ter dinheiro para alimen
tar os filhos a descansar".

.,

Diz também o Sr. Mendonça
que "acavalinha não apar.ece
necessariamente nesta época
do ano, o atum só é pescado
por barcos grandes, não exis
tindo cotação certa no mer- .

cada, e que para peixes de
linha as embarcações cjevem
passar por grandes reformas".
A portaria regulamentand.o a

época para pesca da sardinha
deverá ser baixada até o final
do mês, sequndo o Sr. Josias'
Guimarães, "tão logo sejam
concluídas as reuniões a

serem realizadas em São
.

Paulo e Florianópolis". Parale
lamente a Sudepe fará o ca

·dastramento de todas as em

barcações que atuam na área,
para melhor fiscalização do

cumprimento da proibição.

Franceses examinam a

insolação no Nordeste

Nascimento não vê pílulas
como controle demográficoy

Brasília - O ministério da Saúde informou ontem que o Pro- 4) A prevenção far-se-á enquanto perdurar o estado mórbido,
grama de Saúde Materno-Infantil, que prevê a distribuição gra- aconselhando o adiamento da próxima gestação.

_

tuíta de pílulas anticoncepcionais a 13 mil mulheres por ano, 5) O programa não visa controle de natalidade, mas a proteçao
"não terá influência sobre o crescimento demográfico".' da maternidade, devendo atender apenas a 13 mil mulheres por

.

"Pelo contrário -'-- afirma nota oficial distribuída ontem aos ano, número que as estatísticas disponíveis sugerem como o

jornais- red uzindo a mortalidade materna e i nfantil o programa, total de gestações de alto risco.
irá proporcionar um crescimento da população". A nota acres- Não há qualquer previsão de distribuição generalizada de anti
centa que não haverá campanha de esclarecimento sobre o as- concepcionais, restringindo-se o programa aos casos de real
sunto, uma vez que esta poderia resultar em urna.torça de "coa- necessidade sob o ponto de vista médico.
ção intelectual". 6) Mesmo nos casos de indicação médica formal, deverá ser

Foram os seguintes os pontos abordados pela nota do mintsté- rigorosamente respeitada a decisão dos pais, sendo proibida
rio a título de esclarecimento sobre o programa de saúde qualquer forma de coação de qualquer tipo.
materno-infantil: 7) A Prevenção da Gravidez de Alto Risco só se justificará se

"1) O programa de saúde mate rno-infantil, aprovado esta se· forem utilizados concomitantemente os recursos para a recupe
mana peto CDS, destina-se a Integrar a assistência a maternidade ração da saúde e a suplementação alimentar, para preparar o

e a Infância prestando mais serviços a um número malar de or,ganismo para uma gestação normal. ..

pessoas, 8) Não serão utilizados mé!odos ab?rtivos nem procedimentos
2) Dentre as atividades previstas num programa orçado em 2 que importem em rnodificaç óes anatõmicas,

.

bilhões e 700 milhões de cruzeiros, figura a prevenção da gravi- 9) Semelhante proqrama, Interessando apenas a 13mtlmulhe-
dez de alto risco, a qual são reservados apenas 53 milhões de res.vnáo terá influência sobre o crescimento demográfico.
cruzeiros em quatro anos. Pelo contrário', reduzindo a mortalidade materna e infantil, iria

3) A prevenção será orientada somente pelo médico e somente proporcionar um crescimento da população.
será aplicada após plena aceitação do casal que é o único com- 10) Não haverá campanhas que poderiam resultar em uma

petente para decidir quanto aocrescimento da família. torrnade coação intelectual".

No. Rio, preocupaçoo com o risco
No Rio o Ministro da Previdência Social, Luiz Gonzaga do

Nascimento e Si Iva, disse após sua palestra na Escola Superior .

de Guerra que o Programa de Prevenção de Gravidez de Alto
Risco baseia-se no princípio de livre vontade dos cônjuges e que
"ninguém será obriqado a evitar filhos".
Acrescentou que o Inps, i nteressado di retamente no-problema

da maternidade no país, não poderá deixar de participar do pro
grama, mas que até agora nada ainda está definido e os entendi
mentos continuam entre a Previdência Social e o Ministério da
Saúde. "O Inps - disse o Ministro - está intimamente ligado à
maternidade e por isso o programa lhe afeta diretamente".
Para o Ministro' Nascimento e Silva, a colaboração que o Insti

tuto Nacional da Previdência Social poderá prestar ao Ministério
da Saúde será o de colocar à sua disposição seus médicos e

assistentes sociais. A idéia básica do programa é a de deixar a
critério dos cônjuges a limitação ou não dos filhos, o que não
significa; contudo, que não recebam uma orientação.

O Ministro da Previdência Social afirmou também que não
concorda com a idéia de alguns círculos médicos de que a solu
ção poderia ser encontrada naliberaçáo do aborto. Disse que
esta solução, além de anti-ética: se transformaria facilmente num
sério problema social porque as camadas de baixo nível da popu-

Macapá --:- O Ministro dos Transportes, Di rceu Noguei ra, Che-
gou ontem as 8,40 num HS çla.FAB e imediatamente trocou de Recife - O grupo francês cartografia e aerofotogramé-
avião, embarcando num Bandeirante do DNER.'para sobr�voar Prebafrance - Agência que tricos do litoral nordestino - 4_
diversos trechos da rodovia BR-156, que ligara Macapa a fron-

cuida de organização territo- mil krh2 _ serão manipu-teira Guyana Francesa. Esta estrada, embor.a possua apenas 71 O
. . .:

quilômetros, está sendo construída desde 1952, faltando ainda nal, e de arquitetura - reali- lados por computado-
180 quilômetros para atingir a cidade do Oiapoque. De volta a zara estudo do litoral do Nor- res eletrônicos em .Pa r i s

Macapá, Dirceu ouviu exposição de Governador Arthu r Henning, deste para definir formas ar- a fim de defini r as regiões mais
no auditório do Palácio do Setentriáo, que terminou solicitando quitetônicas que consideram o adequadas para o desenvolvi
ao Ministro recursos que possibilitem o término da BR-156, a elevado grau de insolação e menta do projeto, que conta
construção do Porto de Macapá e a criação da Companhia de

seu uso como fonte de energia com o apoio' da Sudene.
Navegação do Amapá. Henning justificou a criação dessa com-

dentro de um projeto turístico. "A abordagem científica do
panhia dizendo que Macapá não possui estradas que a liguem a

Segundo seu diretor, Sr. Geo- problema', acrescentou o Sr.
outras cidades brasileiras devido a sua localização na margem

res Marc Presente: a região Presente, corrigirá certosesquerda do Braço Norte do Amazonas.
.

Respondendo ao. G.overnador, o Ministro prometeu que ainda tem condições ideais para o erros e permitirá U,ma tripla se-

na sua gestão será conclída a a BR-156 e que acha viável a desenvolvimento do estudo de gurança: respeito ao meio ru

ligação rodoviária do território c,om o Estado do Pará, aprov�i- que ele chama de "arquitetura ral, considerável economia de
tando a rodoviaSantarém/Cuiaba, queestendena um ramalatea auto-climática". -

ef1!?rgia elétrica convencional, .-----,.-A--,-.-. -.--""=----..-1.-_.-_._-..-'----,região do Jari qu�por SU"a v�z seria ligada �om, ? capital �o Disse também' que ocs,"'dados ,"E;l:aLJsêl(l,cia quase 'total de po- .,
� .t: �

território. Informou que tambem este ano sera feita a licitaçào disponíveis sobre climatologia luição ambientai".
pública para as obras de construção do Porto de M�capá � que o

projeto da criação de uma Companhia de Navegaçao sera enca-

minhado a Sunaman para estudos. '
I

Petróleo pod� inverter

o'mercado da borracha ·1

São Paulo - A crise �o petróleo poderá provocar uma inversão
no mercado da borracha, tomando novamente interessante a

prod ução de b-orracha natu ral, em vista dos crescentes aumentos
nos preços da matéria-prima sintética. E o que revela a Análise da

Associação Nacional da Indústria de Pneumáticos (ANI Pj, obser
vando que, segundo a UNCTAD (Conferência sobre o Comércio e

'Desenvolvimento das Nações Unidas), os preços da borracha
serão triplicados até 1980.
"Tais perspectivas - prossegue a análise - sornadas ao au

mento do consumo nacional e mundial, têm forçado e tomado
economicamente mais viáveis o desenvolvimento das culturas
dos seringais e aumento da produção de borracha vegetal. A

. situação é propícia, especialmente para o Brasil, produtor que já
chegou a controlar 98 por cento do mercado internacional no

,

início do século e ainda possui clima e solo favoráveis ao cultivo
da seringueira, a ponto de permitir produzir até 1 mil800 quilos
por hectare, enquanto a média produtiva no Sudeste Asiático
hoje a região de maior produção mu ndial de borracha vegetal-.

é da ordem de 1 mil 280 quilos por hectare".
A análise da ANIP observa que nos últimos 27 anos, o setor

produtivo nacicnal de borracha vem sofrendo continua deterio

ração, com cerca de 80 por cento dos seringais improdutivos.
Aponta como razões determinantes dessa situação a "falta abso
luta de estímulos e carência total de assistência, seja técnica,
eduçacional, médica, de comunicações, transportes e até de
abastecimenta" .

.

Depois de ressaltar queo Brasi I caiu da posição de líder abso
luto co mercado mundial da borracha natural para uma insignifi
cante participação de 0,6 por'cento da produção, a análise ad
mite um ressurgimento da cultura dos seringais. nos diversos

pontos do país, considerando que o aumento do preço da bor
racha sintética vai determinar uma. elevação paralela dos preços
da borracha natural. "Esse fato vem dar novo alento aos seringa
listas e seringueiros, caso o governo adote medidas e estruture o

setor", observa ainda análise da ANIP, acrescentando' que "em
vista desse atual panorama favorável "a borracha natural, hã que
se ativar todos os meios disponíveis para uma recuperação
do Brasil, se não da posição de maior produtor mundial, pelo
menos de auto-suficiência para o consumo interno e algum ex

cedente para exportação".
A análise conclui que presentemente aqrande produção mun

dial de borracha sintética está concentrada (la outro lado do

globo, distante do Brasi�, em região sujeita a instabilidades:

econômicas, sociais e politicas. E recomenda: "o mundo ociden
tal deve' preparar-se e dispor de sua própria borracha vegetal
porque, por mais que a sintética subs!itua a natural, tecnica
mente é impossível reduzir a parttcipaçao da borracha vegetal a

menos de 30 por cento nos produtos acabados".

Segundo estatística da Superintendência da Borracha, do MI C,
a produção de borracha natural no Brasil em 19_75 regrediu pratl.
camente aos níveis de 1943. Neste ano, o Brasil produziu 18 mil

395 toneladas e há dois anos, 19 mil 348 toneladas. Em 1943:?
clima de guerra e a difiçuldade d� supri�ento da borr�cha asia

tica, representava urn fator deestlmulo a cultura do_produto no

país. Em comparação com o consumo, a situaçao brasileira

tornou-se muito mais crítica, pois em1943 consurruarnos apenas
9 mil 850 toneladas, contra 58 mil 704 em 1975. Naquele ano

houve um Superavit produtivo superior a 39 mil toneladas.

, ,

t'

i
I

-Ninguém constrói em'bases sujas.-------.......

,

.
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Em 12 meses, .acordo com a Semlam
Brasília - O Ministro Almeida Machado anunciou ontem que.nos pró- çóes.

ximos 12 meses, tentará negociar com a BEMFAM - Sociedade Civ'iI de' Estes esclarecimentos foram prestados ontem pelo Ministro Almeida
Bem-Estar Familiar - para que ela modifique suas linhas de ação e en- Machado aos deputados oposicionistas Jaison Barreto, de Santa Catarina,
tenda que distribuir pílu Ias anticoncepcionais' só é válido quando e Fábio Fonseca, de Minas Gerais, que·defendem a interferência imediata
se da acompanhamento médico. a fim de que possa se integrar ao Pro- do Ministério da Saúde para sustar as atividades da Bemfam no Brasil.

grama de Prevenção da Gravidez de alto risco do f.:1inisté"rió da Saúde. Disse ainda o Ministro, respondendo ao deputado Jaison Barreto - que
Por acreditar que deve conversar primeiro "antgs de impor ordens", o lhe pediu para usar mais uma vez a mecânica de interferir na autonomia
ministro disse que tentará as n"gociaçóes: e só depois partirá para medidas dos Estados, como tem feito ultimamente, e impedir a continuação dos

autoritárias. Entretanto, admitiu, as Secretarias de Saúde do Nordeste que convênios - que negociará com as secretarias, porque elas terão de se

mantêm convênios com a Bemlam serão convidadas a rever suas posi- adaptar as normas vigentês.

'SERGIO W. G. SCHERER
Di reto r

ROSTON LUIZ NASCIMENTO
Di retor.

COMUNICA�O A PRAÇA

Comunicamos pelo presente -, aos nossos

clientes do Oeste Catarinense que o Sr. DANTE
ALEXANDRE NATIVIDADE, deixou de ser

nosso representante para aquela região,' não
nos responsabilizando por qualquer ato pra
ticado em nosso nome a partir desta data,

Florianópolis, 2 de agosto de 1977

REPRESENTAÇÕES R. SCHNORRIS/A

Estado de Santa Catarina
PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁCUAS MORNAS

EDITAL DE LEiLÃO COM PRAZO DE DEZ DIAS

A Prefeitura Municipal de Águas Mornas, torna público
que 'fará realizar no dia 12 de agosto de 1977: às 10,00
horas, emirente a Prefeitura Municipal, nesta Cidade, lei:
Ião público de maior oferta de �onformidade com, a Lei

l'iI1unicipal n? 108./77 de 23 de junho de 1977, de veículos

em desuso no seu parque rodoviário a seguir discrirni-
nado: .

1-) Hum caminhão Chevrolet, ano de fabricação 1963

Cr$ 4.500,00
. _

'

2-) Hum caminhão Ford, ano de tabricaçào 1968 Cr$
7.500,00

O arremate pagará da seguinte forma:

1:) Avista ou; I. .

2:) No prazei de quarenta e alto (48) horas, devendo
entretanto depositar no ato. do arremate, o valor corres
pondente a trinta por cento (30%) do_lance, perdendo o

direito a restituição da quantía.caso nao concluir o paga-
mento no prazo fixado..

. _. ..

O presente leilão sera realizado pela Comissão de LICI-

tações do MUf)icípio.

Prefeitura Municipal de Águas Morhas, 02 de Agosto de

1977.

.

Mário José Koerich
Prefeito Municipal

.....----------- PaSseFlorian6pollsa Impo -

--------------------------------._-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

SIDERÚRGICA SUL CATARINENSE
S/A - S·IDERSUL

CQC/MF nO 82.511.270/0001.21
ASSEMBLÉIA GERAL
EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Os Senhores Acionistas desta Sociedade Anônima,

ficam convidados para comparecerem à Assembléia Geral

Extraordinária, a realizar-se no dia 12 de agosto de 1977, às
10,00 horas, na Sede Social, à rua Tenente Silveira 37,
Palácio da Cultura, 1° andar, para deliberarem sobre o

seguinte:.
1°) - Aumento do Capital Soçial de Cr$ 700."000,00 (sete·
centos mil cruzeiros), para Cr$ 10.700.000,00 (dez milh

ões e setecentos mil cruzeiros), ;nediante subscrição de

ações pelos acionistas);
,

2°) - Alterações estatutárias para adequação à Lei n?

6.404 de 15.12.1976 e transtorrnaçáo do capital em autori

zado,até a quantia deCr$ 100.000,000,00 (cem milhões de

cruzeiros):
3°) - Outros assuntos do interesse da Sociedade,

Florianópolis, SC, em 03.08.1977

r LAJE PRÉ-MOLDADA 1ii'PUIA �

,�MENlOS
PARA FORRO E PISO Consultem-no"

'Dldez. Economia de 30%. Entrega (0482) 22·6Sn(l (',
.1' Oualquer quanndade eAtendernos todo o

.rn assistência técnica- 22·f,?9u

REG. CREA, N.o 5.,7,; : 10." Região

�\j'ENDAS: Rua Emílio Blum. 27 - Florianópo!is - se

r ,

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA
DIRETORIA ESTADUAL
EM SANTA CATARINA

GRUPO EXECUTIVO DE ADMINISTRAÇÃO
SEÇÃO DE MATERIAL

TOMADA D.E PREÇOS N° 09/77

AVISO

A Comissão de Licitação Permanente, constituída
pela Portaria nO 01, de 30.04.1976, do Chefe do G EA/
DEMf\/SC., torna público para o conhecimento dos inte
ressados, que às 15 horas do dia 17 de agosto de 1977,
receberá propostas de firmas preliminarmente habilitadas

(parágrafo 2° do artigo 127 e artigo 131 do Decreto Lei
200/67), para confecção de impressos, de acordo com o

EDITAL, afixado na Portaria da DEMA/SC., e Seção de
Comunicações, localizados na Rua Lacerda Coutinho, nO.
6, em Florianópolis e no Grupo Executivo de Administra
ção, sito à Rua Joaquim Vaz, 1661, em São José.

Luiz Morais
Presidente da Comissão de Licitação

São José, 1 ° de agosto de 1977

..

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BIGUAÇU

EDITAL DE LEILÃO
COM PRAZO DE QUINZE DIAS

A Prefeitura Municipal de Biguaçu, comunica que se

acham à venda os seguintes bens, considerados inserví

veis para o serviço público: uma motoniveladora, marca
ALLlS CHALMERS, ano 1952, preço mini mo Cr$ 15.000,00;
uma camioneta PICK-UP: marca WILLYS, ano 1970, preço
mínimo Cr$ 3.660,00; um Cofre de ferro sem especifica-
ções, preço mínimo Cr$ 100,00.'

.

Os bens acima referidos, cujas especificações cons

tam do edital afixadó na Prefeitura Municipal, podem ser

examinados, nos dias úteis, no horário das 12:00 às 1.8:00

horas. As propostas.seráo recebidas pela Secretaria Muni
cipal até as 10 horas.do dia 17 de agosto do corrente ano,

. quando .seráo julgadas..
.

Prefeitura Municipal de Biguaçu, 1° de agosto de 1977.

JOÃO BRASIL DE AZEVEDO
. PREFEITO MUNICIPAL

COMARCA DE FLORIANÓPOLIS .'

CARTÓRIO DO 10 OFíCIO DO
REGISTRO DE IMÓVEIS

KYRANA ATHERINO LACERDA· TITU·
LAR

ZOÊ LACERDA WESTRUPP
• OFICIAL MAIOR·

CRISTINA MARIA LACERDA PRAZERES
ESCREVENTE JURAMENTADO

EDITAL'
,

Kyraria Atherino Lacerda, Titular do 1 ° Oflcio de

Imóveis de Florianópo.lis, torna público que se encontra

depositado neste 1 ° Ofício do Registro de Imóveis, a do

cumentação referente ao Loteamento MARINA 'FERRAZ
KOELER, requerido por Marina Ferraz Koeler, desquitada,
'do lar, residente'à rua Santos Dumont nO 12, Apto 2, nesta
cidade, CPF. nO 001. 864.408-20, de uma área total de

18.850.00m2, registrada no Livro 3/V, fls. 211, sob na

20.240, em 21-02-1962, com as seguintes medidas e con

frontações: frente. 177,30m, confrontando com proprie
dade do Jardim Itaguaçu; fundos: 216,40m confrontando
com propriedade de Cícero Claudio; Lado direito: 119,90,
,confrontando cç'm propriedade da loteadora; lado es

querdo: 1 04,OOm confrontando com propriedade de Nel-.
son da Silva Mello e Osvaldo Silveira.

.

Consta do requerimento dd interessado que o refe
rido loteamento está devidamente aprovado pela Prefei
tura Municipal, conforme Projeto nO 23.219-A e Alvará de

Licença nO 284, de 03-03-77.
No cur;nprimento das disposições legais, em espe

cial do Decreto-Lei nO 58, de 10 de dezembro de 1937, e

para que se torne efetivamente público, o presente Edital é
publicado três vezes, durante 10 dias, no Diário Oficial do
Estado de Santa Ca·tarina, e no Jornal "O Estado", desta
.Comarca. Decorridos 30 (tri nta) d ias da última publicação,
e nãd havendo impug'nação, se�á procedido o competente
registro.

Florianópolis, 14 de julho de 1977

Kyrana Atherino Lacerda
TITULAR
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Leila Flores Bopdre e Adelmo José Besen na

recepção de seu casamento realizado sébeoc

Viajou para o Rio de ja
neiro o presidente da loja
Maçônica Secção Santa

Catarina, Sr. Wilson F-i-

lomeno .

xxx

Recital
Foi bastante concorrido o

recital do pianista Nelson
Freire, realizado no

Teatro Álvaro de Car

valho, promoção' do
Grupo de Seguros Sul
América:

xxx

Silvio
O pianista do bar do
Floph, é Silvio. Com seu

excelente repertório, Sil
uio prende habiie daquele
ambiente até altas horas,
no simpático Floph .

xxx

O elegante casal Eleonora
e Carlos Passoni [úriior
em sua residência, sábado
receberam convidados
para um jantar.

xxx

Dekor, acaba de instalar
sua loja no edifício Pedro
10, a rua Francisco Tolen
tino. Para a inauguração,
diretores daquele eúabe
lecimento receberam
convidados para um co

quetel:
xxx

Andréa
De Buenos Aires estamos

recebendo cartão da li rula
Andréa Ghisi, comen

tando 'sua maravilhosa

viagem.

:m4ffSC04VO·· OMAR CARDOSO
, ...• :

xxx

Marcus
Na última semana, Mar

cue.rproprietârio das lojas
Marcus joalheiro, na ci-

_I, . li
�

É um dia .em que deverá ganhar bom dinheiro atra

vés de transações imobiliárias, no comércio de adu

bos, produtos para a lavoura e pecuária. Contudo,
evite atritos no lar e no trabalho. Bom às viagens.

Touro

Dia em que terá muito sucesso tratar com autorida
.

des ciois e na solução de seus problemas profissio
nais, financeiros e sociois . Fará poucas amizades,
mas será bem sucedido. Exi to no amor e em viagens.

Gêmeos

Excelente aspecto astral para iniciar negócios e em

preendimento ·de vulto e para tratar de questões
jurídicas que estão em pendência. Positivo às via

gens, à vida religiosa e ao' amor. Boas notícias.

Câncer

Leão

Virgem

Escorpião

Sagitário

Capricórnio

Aquário

Dia em que deverá dar o melhor de si para obter a Ipromoção social e pessoal de que está necessitando,
para elevar se crédito e pa ra solucionar os seus mais
difíceis problemas, melhora sensível da saúde, mas
nela descuide.

I

Dia pouco propício para tratar de assuruos juridicos
e finw,!-ce i ros e para pór em prática novas idéias em

seu campo profissional. Outrossim, tudo que se diz
ser novo (negócios, empresas, etc.), deve ser posto de
lado.

É um dia dos mais faooráceis às oiagens li aos assun
tos relacionados com o seu lar. Mas, quanto 'aos seus

negócios, deverá deixar para uma ocasião mais pro
misso ra, Agr/(/ rele, novas e propícias amizades.

Neste dia, que lhe será de todo favorável, haeerá
muita produção profissional e muita facilidade ele
arranjar empréstimo ele dinheiro para a solução de
suas dijiculdadesjina nceiras. Excelente ao amor e

às via�ens.

Excelente fluxo astral às experiências' psiqu icas, ao
aumen to e ú eooluçâo ele sua inteligência e conheci
mentos. A saúde será bastante boa o que lhe dará
maiores condiç(ies de sucesso geral. Paz íntima e

amorosa.

I .

Deverá tomar cuidado ao dirigir veículos auto-

motores em estradas. ao entrar em contato com má

quinas, fogo e eZ�tricidade e tudo que possa
prejudicá-Io [isicamente. Êxito em assu ntos ocultos.

Não é lml dia indicado às coisas novas, mas qu e lhe

promete, sucesso nos assuntos iniciados anterior

mente. E uma boa fase para tratarde seu casamento

e das questões concernentes (lO seu coração,

o dia é indicador de êxito el11 questóesjinancciras e

em tudo (/ILe está relacionado-com o serl progresso de
UIH modo geral. Pode solicitar a colulioraçáo alheia,
que será prontamente atendida. Exito (1)loroso e

boa saúde, \

Día que lhe será favorável, até mesllt'o nos negócius
mais arriscados e no setor nrojisslonul , Contudo,
IIÚO se deixe influenciar, coin o é ele seu costume,
pelas coisas irreais. Vida [amíliar, e amorosa tran

,/iii/a·.

CRAVOS. ESPINHAS, FURUNCULOSES e �utras anormalidades da pele. 13 ,,0

,-,., . "'JS. Aq'ora existe no BrasiL ACNES.PIM c091primidos ACNESPII',,�
lestada nas melh'u're;:; c:ínica� especiali7adas da Europa durant" ':'

',SdClonaIS. ACNESPIM -comprimidos - ,ôdS l'l'�'n;icias e u. :c".

.i

,
�----------�---------------------------------___j

15 anos

O lindo broto Ana Lúcia

Cernu, no clube do Pe
nhasco, recebeu convida
dos para sua festa de 15

anos. O excelente serviço
da equipe Eduardo Rosa,
nada deixou a desejar aos
coni.idados de Ana Lúcia.

xxx

No ginásio Charles Ed

gard Moritz, realizou-se a

solenidade da abertura da
40. Etapa ela II Capá Na

cional ele Tênis.
xxx

j ani ne Ferntuides um

broto da sociedade de
Criciúma, [est : ;011 15

anos na última semana. O

broto em foco, será uma

das debutantes do Cri

GÍlÍma Clube, marcado
pára o próximo dia 20.

xxx

A direção da Fu cabem,

comemorou dois anos de

atendimentos a 10 mil

menores no Estado de

Santa Catarina. Pelo

apoio que vem dando

aquele estabelecimento,
foi homenageado o. gover

nador António Carlos

Konder Reis.
xxx

fará uma apresentação na

Sociedade Harmonia

Lyra, em joinville.
xxx

Chegando de sua viagem
de férias no Rio de ja
neiro, o elegante casal,
Ivone e Newton Ávila.

xxx

Meia Noite, LP de Maria

Creusa, como não poderia
deixar de ser, está nas pa
radas de sucesso, aqui

. pode ser adqu irido na loja
"Az de-Ouro",

.

xxx

Clube 5

O Clube.5 de Novembro,
na semana que passou,

promoveu movimentada
reu niâo dançante, tendo
como atraç'üo, o cantor

Agnaldo Timóteo.
xxx Saadi informa

Do Rio de janeiro Miguel
Stuul! proprietário da

Dljon está nos infor
mando que na última se

/)1(//1([ recebeu emsua loja,
a visita do Sr. Fernando
Faria.

Camargo
Passou o fim ele semana

aqui na' ilha e foi i.isto

domingo almoçando no

salão dou rado do Flonh, o
Dr. Wilson Camargo.

Janine Fernandes

dade de Cascavel recebeu
merecidas homenage ns de
amigos.

xxx

José Bonijácio Rangel, no
bar do Floph, Rangel com
um griuio ele (/migas tra

tava de assuntos ele inte

resse da empresa que di

rige.
xxx

"Rangel
.: Quem. deu rápida circu
lada em. nossa cidade, foi

Eziloa Andrade e Tomires Coelho, após a cerimônia
de seu. casamento realizada no último sábado

A 'visita do Governador
Konder Reis às dependências
do Centro de Recepção e

Triagem da Fucabem, em Bar-
,

reiros, propiciou' ao Chefe do
Executivo Estadual um ele
vado pronunciamento acerca

do grave problema que o País
.

e a família brasileira estão df3-
frontando face às controvér
sias acerca do planejamento
familiar, visando a racionali
zar__o. cr.escimento demográ
fico:'�'-" "

Aludindo ao abuso de pro
cessos artificiais de limiteçêo
da natalidade, o Governador
do Estada salientou a impor
tância duma cooperação da
comunidade em favor da cria

ção de instituições votadas à
proteção do menor, evitando

que a precariedade de condi

ções para disciplinar o cres

cimento dos índices de natali-

A sol ção humana e racional
dade no Brasil conduza .aos ção da temíiie,
ebusos dos meios artificiais Encarecendo a proteção à
de limitação, sem dúvida con- natalidade sob a ação comuni-

denáveis nas suas imprevisí- tária de proteção à criança, o

veis conseqüências. Governador Konder Reis evi-
Diemedo dilema que se põe dentemente acentuou a in-

às preocupações de todos, ou . fluência que aqueles princí-
seremos constrangidos à limi- pios, desenvolvidos na alma

tação compulsória da natali- brasileira através do evolver

dade, ,ou teremos de da nacionalidade, sempre
organizar-nos para proteger. a exerceram na editicecêo so-

criança; preparando-lhes cialJdQ,nosso País, tais como

condições de existênci I se ;cp�j'[lYI'lGi.al'T].na acessibili-
mal. .1 oedecde gente catarinense,
Como quer que sej, 501u- afeita à participação nos

ção humana e patriótica estará grandes e nobres movimentos
numa conscientização da -so- de solidariedade social.
ciedade, dentro de princípios Há, pois, muito a espetet da
que não se prestem a interpre- generosidade que inspire a

tações falsas, mas se conci- comunidade, ao encontro de
fiem com a formação espiritual uma solução para o imperioso
da sociedade brasileira e ore: problema da natalidade.
servem o respeito aos sagra- Fenômeno contra o qual
dos direitos humanos e às so- está advertido o pensamento
licitações morais da instítui- mundial, atinge o' Brasil de

maneira contundehte, agre
dindo a sensibilidade popu-
lar, que não se conforma com

falso planejamento' familiar,
·situando-se assim na posição'
em que se coloca o Governa
dor Konder Reis, para preco
nizar, antes, a coesão de todos
os Catarinenses em torno de

. instituições que protejam a na

talidade pela assistência ao

menor,
. abrindo perspectivas

de amparo à vida e à educa

ção das qereções que a nossa

grande Pátria vem recebendo

para vitoriosos destinos.

/

foi indubitavelmente ao en

contro de convicções e senti
mentos profundamente palpi
tantes na eime popular, que.
convenientemente orientada,
haverá de preterir' a_intensifi
cação de etividedes comuns

no intuito de ampliar sempre
mais os meios de proteção à

. existência dos que nascem ao

desamparo de melhor com

preensão da comunidade.
Foram oportunas e ponde

radas as palavras do Chefe do
Executivo do Estado, proferi
das quando visitava o novo

Centro da Fundação Catari
nense do Bem Estar do Menor,
conciamando os Catarinenses
à união perante o problema, a
fim de evitar excessos.e abu
sos que desvirtuem as provi-
dências do Governo.

Opondo restrições aos in
discriminados processos arti
ficiais de limitação da nátafi-'
dade, tolerados que sejam em

nome de suposto planeja
mento familiar, o Governador

Gus.tavo Neves

King Kong, a super produção de Dino de Laurentis

As in\for�ações relativas a
horários e programas são

Fornecidas pela empresa

exibidora; são também de
sua responsabilidade as al

terações e trocas de última

hora, referentes e filmes
anunciados e não exibidos ..

KING l<ONG - Nova versão
em cores, produzida por

Dino de Lau rentis 'e diri

gida pelo inglês John Guil
lermin. A la. versào é de

193:3, com Fay Wray, Bruce
Cabot e Robert Armstrong,
.com música deMax Steiner,
dirigida por Ernest Shoe'd-
sack e Meiia Cooper. A

atual tem jeff Bridges,' j es
síca Lange e Charles Gro
din, com música de John
Barry, () filme conquistou o

Oscar referente e efeitos

especiais. Censura 10 anos.

Silo José .:1 - 1,45 - 10 IIs.
Coral,::; - 7,./.S - lO I/.'> - '/0-
liscu 8 IIs .

.J -1 . ../.3 -10 Ils -.I(1lisco8 11.1.
A NOVA TRANSA DA
PANTERA DA COR D�
nOSA - Terceiro filme eh
""l'ie, ainda ('om Peter ,SeÍ
Iers tazencio o inspell'!'

... ..

CINEMA

..

COMPANHIA DE DIVULGAÇÃO E COMUNICAÇÃO DOESTADO DE SANTA CATARINA

.EM LIQUIDAÇÃO

CGC/MF 82.894.635/0001 -44

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAO.RDINÁRIA

CONVOCAÇÃO

Clouscau e com direção de
Blake Edwards. 10 anos,

Ccconitur 2'-4 -1,4.'5 - U,.35.
COM 007 VIVA E DEIXE

.
MORRER - Reapresenta-
çâo, aventura de James
Bond, com Roger '\loOl·e. 18
anos. Bi t: 5 - 7,45 - U,..J5.
FATOR HU'\IANO, com

George Kennedy
A ESTRANHA HOSPE
DARIA DOS PRAZERES-
18 anos. Ro.\'U e c R lis.
O FIM DE SHEILA, com
James '\lason, Raque I
\Velch
CONTRATO E'\1 '\IAR

S�LHA, com Anthony
Qu in n - 18 anos. Clori« ,')

11.1.
SETE CO:\TTRA uxi. Cen
sura IS anos. HII)(/ 8 11.1'.

MILTON DE ALMEIDA COELHO
Presidente da Cornissáo de Liquidação

Ficam convocados os Srs. Acionistas da DICESC - COMPANHIA DE DI

VULGAÇÃO E COMUNICAÇÃO DO ESTADO DE SANTA CATARINA - EM UQUI-'

DAÇÃO, para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, na sede social da
Empresa, à Rua Jerônimo Coelho nO 14 - Ed. Ceisa - 20 andar, nesta capital, no d ia
16 de agosto de 1977, às 10,00 (dez) horas, com a seguinte

OI=&DEIIIJ DO DIA

10) Prestação de Contas conforme art. 213 da Lei 6.404 de 15 de setembro
de 1 �76;

20) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Florianópolis; 01 de agosto de 1977.

Nnguém constrói,em'base� sujas

Enchà as latas ·de lixo. Só não transborde.

----------------.PasseFIorIan6polJsa Impo.
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,As enormes crateras provocadas pela ação' das chuvas nas áreas desmatadas causam apreensões aos moradores das ruas,

o morro parece que está
rachando, ·recl�mam os moradores

pedindo socorro à Prefeitura •

Pelo menos duas casas situadas no Saco dos Limões - um ano, quando a Imobiliária Nossa Senhora da Aparecida
uma no fim da rua Juan Canzo Fernandes e a outra bem em desrnatou completamente uma' área do morro para lotear.
frente, num baixio entre essa rua e a Almeida Coelho - "Antes a chuva não chegava com essa força aqui em baixo",
poderão desabar a qualquer momenTO dizem.
caso a Prefeitura nâo construa um sistema de drenagem O morro, realmente, 'Parece que está rachando. A zona Muitos reclamam também da inoperância do vereador
para impedir o escoamento descontrolado das chuvas. desmatada está cheia de perigosas fissuras abertas pela ' 'AlcinoVieira(Arena), que mora na Ganzo Fernandes. "Ele

,

O tre:�o fi!lal da rua Ganz? Fernandes, (!ue não, é' água da chuva.'
. .: _ . prometeu muitas vezes que ia consertar e lião consertou.

a,sfaltado,}a esta t?talmente mutilado pela erosao. Na ul- <?�tros moradores culpam � �r��eltura: Nao, podl�m .Jsso tá desse jeito há quase um ano e ele só fala".
tuna esquma, ao pe de um morro, as constantes enxurradas perm itir um loteamento desse jerto . E outros, amda, 111-

formaram uma cratera de três a quatro metros de profundi- formam que o buraco (hoje transformado em cratera) foi'
dade. O buraco aumenta de tamanho a cada chuva, e agora aberto pela própria Prefeitura para instalar tubulação .de
já 'corta de lado a lado um trecho com mais ou menos 20 drenagem, e que depois das enchentes do início do ano as

metros de largura entre as ruas,Ganzo Fernandes e Al- obras pararam e a terra foi despe�cando aos poucos.
meida Coelho., ,

A cratera fez desabar, em semicírculo, um bom pedaço
da ru a Ganzo Fernandes e falta pouco mais de um metro

para uma casa da esquina ir abaixo também.
RACHANDO

Segundo alguns moradores; o problema começou há

quanto à medidas por parte da Prefeitura: "Iá estiveram
aqui'mil vezes.' Fotografaram, mediram, olharam e até

agor� nada",
'

SÓ FALA

Nenhum morador qu is identificar-se para o jornal: "S e

souberem que fui eu que falei, daí é que não melhoram
nada mesmo. Além disso não acredito que o jornal resolva
.Jguma coisa. Nós já cansamos de telefonar pra Prefeitura
e tá tudo na m�,�ma". "'�!" l:$

Todos estã� basta;;te\ev�ltados com a �recariedade
da rua e temem os desabamentos: "A minha casa tá quase
caindo no buraco", qu eixa-se uma moradorags tra casa,
localizada no meio d�_,co e sustentada P'�i ,�rlas-

A maioria dos habitantes das ruas Ganzo Fernandes 'e
Almeida Coelho - os mais atingidos pela erosão e pelas
águas barrentas que invadem as casas - está descrente

Temperatura tende a cair,
explica meteorologista:,

Seixas Netto cita números colhidos,
ao lOHgo dos úl t imos 10 anos e defende

a teoria seuu ndo a qu al "([ terra
está ([ cada an.o mais [ria",

,O planeta vem enfrentando uma série me;1to da atmosfera é o principal respon
de distúrbios climáticos, inclusive a sável pelas baixas temperaturas registra
queda sensível de temperatura, regis- das nos últimos dez anos.

trada nos últimos dez anos, afirma o pro- Nesse período, S�ixas Netto registrou
fessor A. Seixas Netto. Ele garante que níveis que, segundo ele, são suficientes
.haverá urna repetição da glaciação (pe-v para comprovar a teoria do resfriamento.
ríodo que a terra fica coberta de gelo - a Em 1966 a mínima, 4.2 graus, foi regis
última, glaciação de Wuünn III, ocorreu trada a 18 de junho; e a máxima, 34.8,em
há dois mil anos) no curso dos próximos 30 de dezembro'. No ano seguinte, a mí
cem anos. nima foi 3.5 graus, em 24 de julho; a má-
Para comprovar essa teoria, o meteoro-, xima registrada a 27 de dezembro, foi

logista lembra que no ano de 1966 a tem- 34.2 graus.
,

peratura mínima foi de 4.2 graus, a 18 de Em i968, a mínima, 4.7 a 11 de julho; a
junho, em Curitibanos. No ano passado, máxima registrada no dia 17 de de
em duas ocasiões foram registradas-tem- zernbro 'foi 33.6. No ano de 69, 3.7 graus
peraturas abaixo de zero, em São joà- foi a mínima em 11 de julho; chegando a

quim e Curitibanos, com as nevadas. No temperatura máxima a 35 graus, no dia 8
dia 28 de junho de 1976 os termômetros -: de dezembro. Em 1970,6.4 a 3 de julho; e
registraram 6.1 graus negativos, em São 31.2, a 28 de dezembro.
Joaquim, e a 8 de julho, 8.5 abaixo de' No ano seguinte, 1971, a mínima foi
zero, nesta cidade e também em Curiti- 3.6, no dia 17 de julho; a máxima, 31.2,
banos.

"

em 13 de dezembro. Em 1972, 2 graus
Explicando os motivos das mutações negativos no dia8 de julho; e 35.5 a 31 de

climáticas, em especial a queda de tem- dezembro. No ano de 73, �oram registra
peratura, Seixas Netto afirma que "é a dosS graus negativos, no dia 19 de julho;
diminuição da densidade da atmosfera, e 31.7, em 23 de dezembro.
pela queima excessiva de oxigênio e hi- Em 1974, a mínima foi 3 graus negati
drogênio". Acrescenta que as explosões vos, no dia 2 de setembro; e a máxima,
atômicas, os jorros dos foguetes e a des- 34.2, no dia 9 de dezembro, No ano se

truição das florestas são os três el ementos guinte, �m São Joaquim, os termômetros
principais responsáveis pelo aniquila- reststraram 8,4 graus negativos, ficando
mento da atmosfera. amaxima em 34.1 positivos, a 17 de julho
-:- Isso porque as explosões atômicas e e 23 de dezembro, respectivamente; \

o jorro dos foguetes intercontinentais e No ano passado, a 28 de junho a ternpe
interplanetários queimam oxigênio e hi- raturamínima chegou a6.1 negativos, em
drogênio em milhares de toneladas por Sáojoaqu irn, e no dia8 dejulho caiu para

segundo. ElO aniqu ilamento das florestas 8.5 abaixo de zero, em São Joaquim e

não permite urna recomposição atmosfé- Curitibanas. A temperatura máxima re

rica porque o processo de absorção do gistrada em se no ano passado foi 34.6,
carbono é insuficiente. no dia 14 de dezembro,

'

O meteorologista diz que "o sol como E a tendência, segundo o professor, é
estrela não influencia no processo de res- aumentar a incidência "de temperaturas,
friamento da terra". Para ele () aniqu i la- cada vez mais frias.

'

XVIII JOQO$Abertos
deSanfa/Catarina

Florianópolis·se 22 a 29deOutubrode1977

NATARDE DA CRIANCA

Cidade -1

�-

.

k,
.

Existem outro xigem solução rápida.
O primeiro é o perÍ'gj;):que ronda as casas que começam a

ser construídas FIO latbThen�o domoy;o. A terra 'e�tá esfare
lando e a enxurrada podera carrega-las para baixo.

,

As residências situadas nas ruas circunvizinhas ao

"morro, em terrenos. mais baixos, estão sendo entupidas
pela lama q(l.e escorre através-do veio da cratera .. Um;l
dessas e.,��:a'

'

fie!l'lptà1;lfra}4i.{af.1Mlde G iacomo, es tá com o

portão la�er terl1àHo pelo barro e- lixo.

das 16 as18 horas;
).k.
,
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A pedreira localizada no Ri

belrão da Ilha, que está sendo

explorada pela Engepasa - e

que foi responsável pela des

truição' parcial de uma casa,
·atingida por. uma pedra de

aproximadamente 10 quilos,
. no dia 29 de julho -, será in-
"terditada hoje, pela Secretaria
de Obras da Prefeitura. De
acordo com o Código de Obras
e Edificações ela "está ex-

,e pondo terceiros a acidentes,
. possui barulho excessivo e a

área de atuação não oferece
nenhuma segurança".

O material desta pedreira
'. ·está 'sendo utilizado na cons-

trução da nova pista do aero

porto, mas como está
atuando com i rregu larrdade, o
Prefeito Esperidião Amin
afirma que, "a interdição per
durará até que sejam estabele
cidas e ou asseguradas as

condições operacionais ade

quadas". Isto significa que a

pedreira só poderá voltar a

funcionar quando a área esti-
ver sinalizada, circulada com

material de segurança e a

carga de dinamite utilizada,
deverá ser realmente aquela
estabelecida, quando da ob

tenção de licença no Exér
cito.

A Prefeitura já havia reme-·

tido um ofício aos responsá
veis pela pedreira, dando um

prazo para a regularização,
que encerrou um dia após
aquela pedra haver destruído
parte da casa. O Prefeito es

teve visitando o local e man-

dou fotografar a área, mas

mesmo assim não houve ne

nhum resultado positivo.
Mesmo depois de regulari
zada, esta pedreira terá uma

fiscalização permanente por
parte da Secretaria de Obras.
O mesmo está acontecendo
com todas as outras pedreiras
de Florianópolis.

•• -, }.��. -: 't' :,;'. d"" .:';�:.-:�/t<."·'·

>::':;i"nterdit�f?'
· :��tf�ç�() dê.""·
Ê(J,éaia�ni,

.

.. lt�belr.ã6."
!\ ': ·f.�\t;:�:.; r' :,;., .�;� :�":' "1:<

D. Afonso aos preSÓs:
� ·".';�'Não há nada pior para o

'�homern que empregar I71al
: ';fiI:libérdade que Deus nos d

/;:t'-�·�:

'"
•

""'r"!i:,�:?'j/
,p:arCl!bisP9\Q!,,'F!9�ian6po- ( este.ano-toi transformado na

lisiQ(jm:�f?QsOi,liIt�:��E!�;/�,\e- ,�, Semana do Sentenciado,

1,�9r9U',.,!!ljs�a7,9.�!e�t:!):d!�"ê�., " partiu de uma t ági I frei ra de
pera- .d.1! Ç1i��j,�,A,P;It!llI,iça, i 70' anos, .Irmá Maria Idalina,

, cÓri:lo..pàri�, qa>�tqgr:.�rii�çãO •.
,

ou "Irmá.Maria dos presos",
da:S�rtilP�'dó S�.rilM�iªifQ> ;çpmô,ela, mesmo se. .charria.

�
., .1_ "" .rÓ:

• /... ';."
'l" '. 1""

Nml!3�a(re,ali��jl tgdJ?S os Há20 anos, ela trabalha junto
· â�os.-neStiképoc.ih'C�lebrà 'a Penitenciária. Estadual e

,;�São' ,Pedro el'!carcerado'':' "aos detidos da Cadeia Pú-

c:i_ulo��iá:�,ió:éalé_na�n9_pat6.
'

I:llíca. Liderando um grupo de

I lic� é fo·de. �goStô�-AiniCia-; senhoras, organizoU a festa

,tiy�,_.(J'�$,�jLço�I'Q,f);or�çõ�s ;:
de ont�m àtarde no pátio in-

'GIií" sé�ten�i'Eii::t'os�',:.fi.ue
.

terno.da Cadeia Pública, para
.,-,:f�'!f�'�" '.�,:·.�:�'·.'.;�t;�(:���;:t�.�;��' .,.0

.

recepcionar as autoridades

que estiveram presentes à
riissà.

A própria Capela foi cons
truída por iniciativa\ da Irmã

Idalina e é maior que a capela
da Penitenciária Estaual.
Nela será rezada a missa de

domingo, para os que cum

prem pena na Penitenciária
Estadual.

Segundo o encarreqado da
Cadeia Pública, Gregório,

Vieira, a finalidade daquele
éstabelecimento náó é rece

der sentenciadas Jelemen
tos cujos processos já te

nham transitado e julgado,
ou seja, que já tenham uma

sentença, dada pelo juiz,
para cumprir). "Mas por falta .

de vaga nas penitenciárias,
nós temos aqul um número
grande de sentenciados".
Por isso, lá também é come

morado, desde 1970, quando

ºe,§lc.q.CP�.Ç�n,:..,�,go,ºy!�,iô ,s�rão envladçs para o posto

"�$,s.�n�Q.p,�W",.u",,.9�\���R,,���;::'�>�m�é!J,�o IpPll. Nestes casos_' equipada com uma pequena
.. tlmo, e.'1:t.�e � ���t-::'�H,�.:!�?:Y. �::.,�4ando o paciente não for farmácia anexa, onde os cli-

lnps, d9�m��arama rupcionar .eg\Jrado do Inps, a Prefei- nicados poderão apanharas
ont�,r1J�'ful'!�d�ades��ri!,áriaS ,tur.a se responsabilizará por medicamentos gratuita-
rio. irife.rio'í'. ·0á.:",Illl; (que 'se·

,-

efe··- pagará consulta, inter- mente, São remédios do

gubdci e!!�a!i�rqaS'-(fá'p·i;efei� ri-amentó se precisar, ou Ceme. Segundo Flores, "to-
tura. de\i�fâ� ':em. um ano,' ainda 50% do seu tratamento dos serão atend idos sem ne-

prestar ,assi'sfên�la: 'in,édiC�� quando' feito em casa, se a nhuma distinção" e acres-
. odon.tpló'glca<' a aproxlma- pessoá 'for comprovada- centa: "durante o período de
damenté'; ,1i;9�4" pe�soas; mente n�cessitada' - con- verão a afluência de veranis-

�ont�'ióurnt�S-:94(nã��OlnstF ., forme.explicou João Aderson
tuto Na;çlon:@! <1ep{e.yid�nc;ia "o Flores, secretário de Ed uca

SQ�ial:':"",J�P:�<i�t,'�>p �'-��,:, �". ção: Saúde e Assistência So-
, Estar�o?àtà.nclencló '10s "

clal, da Prefeitura.

postos' ·,a;m·'t)lilãJ6riÓ� ; :14 ; '�REMÉDIO GRÁTIS
_.. .J.'f" '.':� -,,"'L -:.,":"'� _' .. '" ._,.: .... _,=�.. ,<.�:''':'' ._

odontólogos,e.1�'clílJiéps g�;' ",'
"

•. .

rais. Os�'se�i;ço-s'oM'ÍítSlogl/ ,...-'-------------------------------------...
co,s s���9,:gr,��t��9.�}pen�s' . �-�---�-----I-�----:..------------�--r---.,.---------------T------�--
nos caSo!iHile ex�f,aÇãô'e ,ab- ,,' , .;.LQ' ''>�'!:..:'_(2':'_'- J__º!Z:!!�1§1:2__ .: .,__. __ .L-i1gº[fº-----.:.----j.J2�§_ _

tu"9.ão,e,paraosp�ei�nt��' :,�S:E s-« S
'

! Dr-a, EdeZtraut ttoe lman ! Dr. Heruriaue Beirão! 2a.à 6'a.feira
em 'trat�men�s ,d� ,i$8Úcle" '::rt.:.:j_-.:.:----�----t------------------------i--º!:!..-f'��!:..!!!!:�!E�.q_��à �g_:..tei!.Cl...
qu'andó<o cás!>' extraoolaras, I

. ,
I •

'l
t , •

_
"

. '. _ITACORUBI : Dr. J:mau1'1. C. Faoro : Dra./hvea .'h va : 2a. a 6a. fe1-ra
q�fldiçpes da, unidade, àles -: '

------i-.:..------------------'-------------------t------------
,

':.:' ',. '.::_,'.;,j=" :::*;,_.,',::, ".; SANTO. JI. DE LISBOA : Dr. Ciro Cordeiro. ! Dr., Heitor Ducker : 2a. à 6a. feira
..

.
, ':"'�� -1-__f .4- -" _

RA:àNE�
· _1__��_���:_��ri:: j__Dra������:��_��_2a.����.fei��

, I 'I t

·BARRA DA LJlGOA : Dr. Luiz CesarCaldeira: Dr. Bong Man Lee I 2a. 4a. 6a. feira
_._' .:...._.,J, � .J. � _

I I, I

U)GO,1 DJI CONCE_Tifo I Dra. Gessim de Assis : Dr. Lúcio Botelho : �a à 6a. _Teira,
__________________� .J. .J. � __

I I I

CAMPECHE ' : Dr. Ricardo Vieira : Dr. Maurino P. Silva: 2a. à 6ã. feira
_. .:.;__'--- .l � _I_ _;_ _'.J _

:'AHo' R!IBÚRiO' ! Dr"-.Maria F:ugenia Rurp ! Dra. Leonice Tobias! 2a. à 6a. _Te ira
',,,-"-

'

---t----------------i-------�-------t------:__�----
P�NTJlNO DO SUL : Dr.' Edsel Lima : Dr. Paulo R. Costa t 2a. 4a. 6a. feira
_'' .l c.. _I l _

I I I·

ARMAÇÃO DO P. SUL : : Dra. Vera Gritner I 2a. à 6a. feira
�--,'----:__----------+_-----------------------�--------------------t-----:---------
CJ!.CHOEIRA BON JESUS: Dr. /da-7.ton Vieira ! : 2a. a 6a. feim
-------------+_-,------------:---·--------t---------------------t--------------
CANASVIEIRt)S.. I Dr. :fato/,1, C,,,;.hc : Dra. Raquel Dutra : 2a. à Ca. fei:ra
:----7"'�-�_;_---i-----------------------t---------------------t--------------!?I.O V.ERMELHO I' Dr. 11a:r'éio V. ['criaa : Dr. ,:demir J:.c.iseY> : �c. 4a. 6a ..feira

�------------+-------�---------------t----------------------I---------------
.

RIBEIRJ[O D,j ILHJI ' I Dr. Issacar L. Leal : Dr. f-lilson Luiz ! '2a. à 6c.feira
-,----------------+--------------------1--------------------1-- _

1. ,AI!) ·rAVARES : "

• I :
iç "';;'��-'-,,-'------i--------------------+-:-----------------1------ _

INGLESES', I Nario C. f.lachado .: Dr. C'ílbron ;;. snva! 2a. 4a. 6a. feira
-------.;.---------�-----------------------_-I_---------------------I_- � _

Cada "unidade destas está mantinha três destas unida-

des, onde os atendimentos

eram prestados por estagiá
rios da faculdade de medi-

cina e odontologia. Agora
com a assinatura do convê-

nio, os serviços de atendi-

mentos passarão a ser pres
tados por profissionais, e os

estudantes além de perde
rem suas bolsas de trabalho

tas émuito grande ao interior

da llha, e até estes poderão
receber atendimentos".

perderam também mais um

local de estágio,' que se

gundo eles era "excelente".

Entretanto a Prefeitura de-Antes de ser celebrado

este convênio a Prefeitura já verá nos próximos dias en-

, '

:0 p��t� 'd�é Càéhld�ir�" 40
Bom' J�sus iê rriântidó p�la
Sertre' cio(n âU.xílio da Preféi.
turÁj:Ó·s f,'b�t��r'pe6n:aitêc,erão

, ak���$ ª��,l��,-l.l;�;.�JAl,$"·

IT ho,�ási :o"llt'tihdfmê'ofo
-

ddôritort{gié�,;I. séfif' rliilizàdo
no. peÍíô.do ; de . Th30mi�

.

às
llh:rorrifn; ; o' ,íite'lídiin�ntõ
mêdic� seri. no'. perlodo. de
I3h3Ornin às I7h30niih; os'
medicâri\éiito� da ';(:éníe� �ü·
da"PretéitJif� só �ério f6m�
cido�·c.om r,�q,-!i�i�ãô.�R PJ;Q
fissionÍll; a:fatnllic"ia:(tã'''Seifás·
afende'-rá 'diBtiamélÚe no' h'O
t:ál'io' :�eÔ.'1J:,às, lQh3Qminc'.
I3h3Otrii� '1IS' im:i30min. Ao
lado, a rela�ão.dos"po�tos;.,

DER nada
tem a ver

com os

atrasos no

pagamento
dos operários

o ESTADO - 3 de agosto de 1977

Reportando-se as dificulda

des dos 15 empregados da

firmá Machado da Costa, de

Curitiba, encarregados dos

trabalhos de' conservação da

Ponte Hercílio Luz, que estão

sem receber os devidos salá
rios há mais de três meses, a

direção do DER/SC informou

ontem não ter nada haver com, o

problema, de inteira respon
sabilidade de sua empreiteira
para os serviços necessários à

conservação da velha ponte.
"O DER - afirmou o chefe de

foi inaugurado o prédio
novo, o Dia do Sentenciado,
"É uma ocasião dos próprios
presos se encontrarem e

conversar". Os fami Irares
não são convidados a estas

solenidades porque. ainda

segundo o encarregado Gre

gório Vieira. "como aqui eles
não usam uniformes, a pre

sença dos familiares tornaria

difícil evitar uma fuga"
Além do arcebispo, das se

nhoras que auxiliam a Irmã

Idalina e-do padre Nei Brasil,
que ensaiu e dirigiu os can

tos da missa, estiveram pre
sentes o juiz Ernarii Palma

Ribeiro, da 1 a Vara, o juiz Ur
bano Sales, da 3aVara, o dire
tor da Penitenciária, Evaldo

,

Vilela, opresidente da Ordem
dos Advogados do Brasil,
seção de SC. Aluísio Biasi. o

delegado regional de Polícia,
Wilson Maes e o diretor da

Polícia .Civil, Clóvis Ferrari.
além do representante do

Secretário de Segurança e

policiais,

trar em contato com as fa

culdades de medicina.
odontologia e a reitoria da

utsc. para tratar do assunto.
O principal problema é que a

partir de agora a Prefeitura
não pagará mais i a bolsa de

•

trabalho, como fazia antes, e
os estudantes só voltarão a

estagiar caso a universidade
se disponha a cobrir finan

ceiramente esta bolsa,

PALESTRAS
A pequena afluência nos

dias de chuva aos gabinetes
odontológicos, levou a Pre

feitura a estabelecer uma al

teração no atendimento para
estes dias: os dentistas íráo
até as escolas fazer confe

rências aos alunos de 1? e 2°

graus. para concientizá-Ios
da necessidade do trata

mento de'ntário, e d,e como

proceder com a higiene bu

cal. Além disso aconselha

rão os alur)os a comparece
rem period icamente a exa

mes de saúde, para desta
forma evitar doenças 'endê
micas \e epidêmicas. As

doenças mais comuns aten

didas nos ambulatórios sao:

verminose, anemia, gripes,
prOblemas gástrico
intestinal, e infecções das
Vias aéreas superiores, como
laringite, faringite, entre ou

tras.

Segundo o convênio, o

Inps fará um repasse de ver

bas da ordem de Cr$
861 408,00, anualmente á

prefeitura, cabendo a esta

contribuir com mais 50%
deste total.

PEDRO, O ENCARCE

RADO

As leituras, cantos e ora

ções, na missa, giraram
todas em torno do tema "Ii

bertação" .. Na entrada do ar

.ceblspo, os presentes canta

ram ao som do conjunto mu

sicai da Penitenciária, a mú
sica "A Montanha" de Ro

berto Carlos. A primeira lei

tu ra foi do trecho dos Atos

dos Apóstolos que relatava o

encarceramento e libertação
de Pedro, leitura feita por um
dos apenados. A segunda lei
tura, feita por uma das se

nhoras, foi da carta de São

Paulo aos Colossenses, no
. ,

trecho em que ele pede que
seus ouvintes, "pensem nas

coisas do alto e não da terra".

O Evangelho lido pelo ar

cebispo foi de Lucas e con

tou a parábola segundo a

qual "a vida do homem não é

assegurada por seus bens".

Na homilia, Dom Afonso Nie

hues fez considerações a

respeito da liberdade, "ela

gabinete da di reção geral- tem

cumprido absolutamente em

dia as suas obrigações para

com essa firmá". Adianta,

ainda, que o único encarre

gado pelos ser�iços .da
mesma, em Florianopolts, e o

chefe de escritório citado na

matéria, José Ruis, desconhe

cendo os motivos porque ele

não paga os .operários e ainda

os proibe de falar em dinhei ro,

no que se refere a cobranças
"dos atrasados".

O DER/SC acrescentou,

ainda, a .lntorrnaçáo de que o

di retor técnico da empresa
Machado da Costa, e seu re

presentante provavelmente
legal em Santa Catarina, é o

engenheiro Renato Genovez"

com esoritório e residência em

Tubarão. Esse técnico só vem

periodicamente à capital, con
tratando a direçãodo DER, mas
nunca com relação à adminis

tração do pessoal da ernprei
teira que ,é competência sua,

na qualidade de responsável
pela empresa.

desse círculo de miséria hu

mana e poder governar a si

mesmo. Ser senhor-de si. Isto

não é muito fácil, precisa
muita atenção ao que acon

tece com a gente, ao redor da

gente e muita paciência".
, Ao concluir, após lembrar

que toda libertação precisa
da esperança "que o Cristo
nos acende", Dom Afonso

disse que "o despojamento
facilita nossa vida, torna tudo
mais fácil", referindo-se ao

desapego aos bens mate

riais".

Após a jnissa, os senten

ciados ofereceram aos visi
tantes à música "Marcas do

Que se Foi", usada pela As

sessora de Relações Públi
cas da Presidência da Repú-

1'1Ç-'
.

blica para sonorizar alguns
filmes institucionais do qo
vemo, veiculados nas tele

visões brasileiras.
A seguir, no pátio, autori

caces e detentos tomaram

refrigerantes com doces e

salqadinhos.

.

"Precisamos libertar o. no.sso.

'espírito. e subir, não. ficar nesta
vida rasteira de paixões e Instintos,
para podermos sair desse círculo. de

miséria humana e go.vemarm?s a nós

mesmos". Palavras do arcebispo.
de Florianôpolis, Dom Afonso Niehues,
ao. celebrar missa, ontem, na Cadeia

Pública, corno parte da programação
do. dia do. sentenciado. O Evangelho lido.

pelo. arcebispo. diz
.

que a vida humana não. é assegurada por
seus bens".

deve ser entendida no seu

verdadeiro sentido" e do

mau uso dessa liberdade:
"não há nada pior para o ho

mem, que empregar mal a li

berdade que Deus nos dá",
Falou também sobre _o 'que a

Bíblia entende por liberdade:
"em primeiro lugar, a liberta- .

ção do pecado e depois a li

bertação física", Ao situar

Cristo como modelo, corno

uma bússola, "neste. mar

proceloso que é a vida", Dom
Afonso lembrou que "não

podemos admitir que seja
vontade de Deus que o

homem seja doente, que
não' tenha com que vestir

sua família, que não tenha

como alimentar' ·seus filhos
a libertação dessas faltas

também é d.esejada por
Deus".

O prlmeiro passo para a li

bertação, segundo o arce

bispo, seria então" libertar o
nosso espírito e subir, não

ficar nessa vida rastei ra de

pai xões e i nsti ntos, sai r

Cohab anuncia plano para
construirmais 1.500

A Cooperativa Habitacional
de Santa Catarina (Cohab/SC);
depois da implantação de seus

dois primeiros núcleos na re

gião da Grande Florianópolis,
um em São José (o Bela Vista I,
com 1,008 casas) e outro em

Palhoça (com 214 casas),
ambos entregues há mais de
seis anos, prepara-se para en

tregar, dentro de dois meses, o
Bela Vista II, em fase final de

construção, também em São
José e com 233 casas, e está
iniciando a construção doBela
Vista III, ainda em São José e

com 296 casas:
Aguarda a elaboração final

do Projeto Embrião, de 681
unidades a serem construídas
em Forquilhinhas, São José,
constituído de moradias muito

simples - e de menor preço -,

apenas as quatro paredes e

instalação sanitária, e a finali-

zação do projeto do núcleo de

Florianópolis, com 404 casas,
no Saco dos Limões. Tem pro
gramada, ainda, a compra de

empreendimentos, prevendo a

construção de mais 1,500 mo

radias na região da Grande

Florianópolis.
A Cohab, como as suas con

gêneres em todo o País, não
trata diretamente dos projetos
e construções. Ela contrata
esses serviços de projetistas e

empreitei ras, apenas acompa
nhando e fiscalizando o de
senvolvimento dos trabalhos,
Nestes programas de compra
de em'preendimentos, a com

panhia adquire já prontos os

núcleos oferecidos pelas em

presas cohstrutoras. Mas para
isto, desde a escolha e compra
do terreno até o projeto e a

construção, a obra tem que
estar fiscalizada pelo Banco
Nacional da Habitação, através
da Cohab,

V!\l ABRIR INSCRIÇÕES
Enquanto isso está cons

truindo, no interior do Estado,
os núcleos de Porto União, Rio

'�'���y,. .

.

Prefeitura amplia
(K5«,('1��,j.nd;imento em seus pos os
te'

, ,.

"no interior da Ilha
.

NOTA DA REDAÇÃO

o ESTADO errou ao noticiar em sua edição de
ontem que nas Lojas Hermes Macedo e Pereira Oliveira
existia apenas uma marca de rádio com Freqüência Mo
dulada. Esses estabelecim�ntos comerciais dispõem de
outras marcas e de planos especiais de venda.

Negrinho, Urussanga e Imbi

tuba; providencia a elabora
ção de projetos dos núcleos de
Chapecó, Xanxerê, Concórdia,
Joinvi lle e Itajaí; e inicia os pro
jetos dos núcleos de Rio do

Rui e São Joaquim,
O presidente da cooperativa,

Telmo Ramos Arruda, avalia

que a carência habitacional
em Fiorianópolis, nem toda em

faixa de Cohab, seja na casa de

7.000'residências; só nas que
se encontram em construção
ou projeto, para a região, deve
cobri r as necessidades de

3.114 famílias, que estão nessa
carência.
Ramos Arruda informa,

linda, que a Cohab abrirá bre
vemente inscrições para a

aquisição das casas dos nú
cleos habitacionais que tem

programados. Neste mês, mais
para o final, abrirão as inscri
ções aos interessados pelas
casas do núcleo Boa Vista III,
em São José; em setembro

próximo, serão abertas as ins

crições para os interessados
nas casas-embrião, de Forqui
Ihinhas,. també� São José; e
em outubro estarão.abertas as
inscrições para os interessa
dos nas moradias do núcleo do
Saco Grande, na capital.
As casas Cohab custam até

Cr$ 106.500,00, com terreno e

todo o equipamento comuni
tário posto à disposição do
núcleo. As casas-embrião, do ,

projeto do mesmo nome, "cus
tam muito menos, nem a me

tade desse vaiar", afirma o

presidente da Cohab/SC.

casas
..,

EXIGÉNCiAS FEITAS
Como exigência básica, os

interessados em adquirir
casas nos núcleos habitacio
nais da Cohab/SC não podem
ter propriedade registrada no

município ou na região. De

vem, depois, ter ren-da pessoal
ou familiar entre um e cinco

salários, comprovar bons an

tecedentes e não estar regis
trado positivamente no Ser

viço de Proteção ao Crédito.
Os casados e com número de

dependentes que se adapte ao

tamanho de casa pretendida,
terão preferência na seleção
da cooperativa.
Antes o aspecto social de

cada projeto, em função de

tipo de público e famílias que o

iam habitar, era estudado tam-'
bém pela Cohab. Hoje isto está
a cargo da Supervisão de Ação
Comunitária, ficando com a

Cohab apenas a tarefa de fazer
construir e entregar' o em

pri?endimento, o qual, com a

finalizaçãÇ> da obra, passa para
a ad·ministração dessa enti
dade.

O presidente Ramos reco

nhece que foram inúmeros os

problemas surgidos com o

primeiro núcleo na região da

capital, o Bela Vista I, em São

José; mas todos, de há muito,
sanados e, natu ralmente. evi
tados nos projetos posterio
res. 'Tanto que o projeto Bela
Vista II e outros, implantados
no interior do Estado, todos os
problemas estruturais foram

corrigidos", acrescenta Telmo
Ramos Arruda.
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